
TEMPO - Frente fria: em curso, Pressão
atmosférica média: 1006,7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 27,3 graus centígrados.
Umidade relativa média: 85,5 por cento.
Estado médio do céu: cumulus/esparços,
stratus de claro a meio encoberto. Estado
médio do tempo: estável. Previsão: A. Seixas
Netto.
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CURSO - A Capitania dos Portos de Santa
Catarina informou que continuam abertas as

inscrições ao curso de Atualização de Pesca
dor Profissional, com prazo estabelecido até
o próximo dia 2 de março. Também estão
abertas as inscrições ao Curso Fundamental
de Moço de Convés, para os interessados
com idades entre 16 a 26 anos.
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Alterado
,

escolar II
II

o calendário
aula só a

A Secretaria de Educação decidiu mudar o calendário escolar para este ano. As escolas de lo. grau iniciarão as aulas a 26 do corrente- e as de 20. grau no dia 8 de março (Página três).

'CHUVA A garoa que vem caindo

insistentemente sobre
São Paulo-poderá

,

causar � transferência
do Grande Prêmio Brasil
de fórm�la - I,
marcado para domingo em

Interlagos. Todos os 20

participantes da

prová já se encontram no

Brasil e os treinamentos
deverão "Ser iniciados
hoje. (Pág. 7 do II)

AMEAÇA
� FÓRMULA-l

Moacir e Zenon:

a dupla possível
Caso seja aprovado na revisão médica de hoje - Hipótese que
�"'alter Miraglia conta como praticamente certa - Zenon
formará o meio-campo do Avaí no jogo desta noite ao lado
de Moacir, que ontem participou do treino com grande desta
que, o mesmo acontecendo com Lica, que marcou dois gols.
O treino foi excelente, assistido por torcedores que lotaram
as arquibancadas (Página 8 do 11).,

Só-ladrões na escola

,de samba em P.Alegre
Tendo por lema "só entra quem tiver cum

prido pena no presídio central", estava sen

do formada em Porto Alegre uma escola de'
samba com instrumentos roubados. Ontem
de madrugada, no calor do ensaio, a escola
foi dissolvida, com a chegada do inspetor
Jesuíno, que reconheceu a' maioria dos
"músicos". A presença do policial fez com

que houvesse a debandada geral, só sendo

possível prender Osmar Marques, o diretor
da Escola. Enquanto isso, foi realizada on

tem nesta Capital uma reunião pará definir
.

a programação oficial do carnaval de rua de

Florianópolis, que será aberto no próximo
dia 24, com a chegada do Rei Momo, que
receberá as chaves da Cidade (Página 6).

quase 3mil pessoas
Com o caixão coberto por bandeiras do

Flamengo, Vasco e América; 'foi enterrado
ontem no cemitério de São João Batista,

�''', no Rio, o corpo do ex-jogador Almir, assas
sinado na véspera em Copacabana Três mil

pessoas acompanharam o enterro, entre as

quais os atletas Ademir Menezes, Brito,
Jairzinho, Belini, Garrincha, Nilton Santos,

Rildo e Vavá, ex-companheiros de Almir. O

Advogado Nilton Feital, defensor do portu-
, guês Artur Soares Garcia, assassino do ex

craque, alegou na Delegacia de Homicídios

que seu constituinte agiu em legítim-a defe

sa ao matar Almir na madrugada de ante

ontem no Bar Jerez.

José Pereira, como tantos
outros migrantes, veio para

Florianópolis cheio de

esperanças, na expectativa de

Conseguir emprego na cidade

grande. Hoje, como os demais,
José vive de biscates.

De bom mesmo só conseguiu a

companheira, que com ele vive
no prédio inacabado que

serviria para o Departamento
de Portos. Com eles o velho

cão desfruta
as amarguras da vida, que

'vai sendo levada
como o destino quiser (Página 3).

Assassinato
de Berardo
sob mistério

Um macaco hidráulico encontrado sobre a mesa

da cozinha é, a única pista que a polícia tem

para investigar o assassinato do deputado e ex

governador carioca Rubens Berardo. O silêncio
dos cães de guarda da casa do parlamentar é

I

outro mistério que preocupa a polícia, (Pág S).

Supremodiz se
otoplesséo
não é obsceno

-,

O Supremo Tribunal Federal deverá decidir dentro habeas-corpus preventivo para frequentar a praia
em breve se é obscena e, portanto, criminosa, a sem a peça de cima do biquini. O habeas-corpus foi
atitude da mulher que frequenta a praia com o requerido contra o Diretor da Censura da Secre
busto nu, usando o topless. Ontem o STF recebeu tarja (de Segurança da Guanabara, que declarou à

, um recurso da carioca Helena Beatriz Feijó Sidou, Imprensa que mandará prender a mulher encon

que não se conformou com as decisões de primeira trada nos clubes ou nas praias com os seios a des
e segunda instâncias da Guanabara, que 'lhe negram coberto.

Japoneses estiveram com Colombo e técnicos do Governo, colhendo elementos sobre SC.

Japonês faz segredo
sobre investimentos

Após uma série de reuniões mantidas ontem com tura e o setor industrial foram os assuntos que
técnicos do Governo do Estado, os membros da' mais despertaram os interesses dos integrantes da
missão japonesa que veio a Santa Catarina estudar Missão Jetro, que hoje cedo viajam para Curitiba.
a possibilidade de investimentos nipônicos no Esta- Hisashi Nagahasi, presidente do grupo, afirmou
do nada adiantaram sobre a sua decisão. Extra- que o Japão está cada vez mais convencido sobre
oficialmente informou-se que o projeto de fruticul- as vantagens de investimentos no Brasil.t página 8).
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"medidas excepcionais" tom relação a um escân
dalo na. Junta Departamental de Montevidéu. Ao
mesmo tempo, censurou o então Ministro de
Defesa Malet por haver se solidarizado com o

comunicado militar.
Bordaberry respondeu a Vasconcellos, afir

mando que jamais consentiria um avanço militar
sobre as instituições civis, prometendo entregar o
governo ao candidato eleito nas próximas elei
ções. Contudo, os chefes do Exército e da Força
Aérea não se deram por satisfeitos, insistindo em

responder diretamente ao senador, atitude esta

que não contou com o apoio da Marinha. No
. comunicado, reivindicam para as Forças Armadas
o direito de planificar e executar todos os atos

impostos pela segurança nacional, considerando
que parte de sua missão é "detectar, assinalar, e

assessorar o Poder Executivo, em todo fato oIÍ
circunstância que afete a mesma ".

Balaguer diz que pode acabar com
guerrilha em -questão de boras-

O assessor de imprensa do presi
dente, dominicano Joaquim Bala
guer,' declarou ontem que o proble
ma dos guerrilheiros, que já se es

tende por quatro dias, será liquida
do em "questão de horas". De ou

tra parte, o contra-almirante Ra
mon Emílio Jimenez, ministro das
Forças Armadas, revelou que as

guerrilhas haviam sido localizadas e

cercadas. "Pedimos a eles que se
rendam para evitar um banho de
sangue" - acrescentou.

Fora esta declaração, o Governo
de Balaguer tem sonegado sistemati
camente as informações quanto ao

desembarque dos guerrilheiros. Para
os dominicanos o episódio já não se

constitui mais numa novidade, pois
nas últimas quatro décadas a peque
na república já foi invadida quatro
vezes em circunstâncias idênticas.

Segundo as forças Armadas, que.
apesar de desconhecerem o número
exato de guerrilheiros (calcula-se
que não passam de nove), afirmam
que a expedição subversiva procede
de Cuba, cuja chefia está a cargo doPresidente Joaquim 9alaguer

ex-coronel Francisco Caamano De
no. Entretanto, até agora não há in
dícios de que o ex-coronel esteja na

ilha. Em São Domingo fala-se que..

ele vive em Cuba há mais de três
anos .

.

Caamano Deno dirigiu o movi
mento constitucionalista durante a

guerra civil de 1965, movimento
que tinha por objetivo a reposição
de Juan Bosch, derrotado depois de
sete meses de mandato. O conflito
acabou com a ocupação da ilha por
tropas dos Estados Unidos, que foi
aprovada mais tarde pela organiza
ção dos Estados Americanos -

OEA - e confirmada logo após pelo
envio de forças do Brasil, Paraguai,
Costa Rica, Nicarágua e Honduras.
Caamano foi destituído de suas fun
ções na República Dominicana e de
signado adido militar em Londres,
segundo acordo que estipulava que
'os principais dirigentes constitucio
nalistas e seus opositores do Gover
no de Reconstrução Nacional do ge
neral Antônio Imbert, seriam deslo-

.

cados para o exterior. Entretanto, o

ex-coronel desapareceu numa via
gem que fez a Holanda e até hoje
não se sabe onde ele anda.
UMA FARSA DE BALA

GUER?
Para o general Elias Wessin -

exilado na Espanha - "essa invasão
a República Dominican:a não passa
de uma farsa do Governo", Acres
centou que segundo os contatos

que mantém diretamente com São
Domingo "tudo isto é um teatro or-

.

ganizado pelo próprio Governo de
Balaguer para destruir a Oposição
democrática" .

O general Elias Wessin diz ainda
que "o Governo sabe muito bem
que uns 80 por cento da população
com direito a voto não está de acor

do com a reeleição de Balaguer".
Sobre Caamano, segundo ainda o

general, "encontra-se em Cubá, mas!
não acredito, que na situação atual
desse país (Cuba); Fidel Castro-te
nha interesse em intervir em assun

tos dessa natureza". O Governo do
minicano - ressalta é que quer
levar o país ao caos.

Fidel irá a uma

reunião da ONU
Kissinger vai
à Indochina

Chipre: oposição
está se armando

Os diplomatas norte-americanos não estão muito satis

feitos com a aprovação da reunião do Conselho de Segu
rança da ONU, solicitada pelo .Panainá, a realizar-se. no

próximo dia 15 naquele país. Sua preocupação prende-se
a um único ponto: a possível participação de Fidel Castro.

Segundo eles, a presença do Primeiro-Ministro cubano

poderá transformar a reunião num "espetáculo anti-norte
americano". A reunião deverá estudar a disputa entre o

Panamá e os Estados Unidos sobre a zona do canal, consi
derada pelo governo panamenho como uma "atitude colo

nialista" por parte dos Estados Unidos.

Trata-se da primeira vez que o Conselho se reunirá na

América Latina, e a segunda vez que o fará longe de sua

sede habitual em Nova York, Sendo o Peru e o Panamá os

ú nicas membros latino-americanos do Conselho, ao

Panamá reserva-se o direito de convidar, como observa

dores, os Ministros de Relações Exteriores das nações
hcm isfericas, incluindo Cuba. O governo panamenho

:

levantou também a possibilidade de serem convi,dados
"chefes de estado",

A pedido r.o Panamá, o grupo latino-americano na
ONU está preparando uma "Declaração do Panamá", na

qual serão valorizados os princípios de anti-colonialismo
no hemisfério, a defesa e o respeito da soberania de cada

país, corno a proteção aos recursos naturais e a desnuclea

rização. Tal declaração servirá de apoio moral e teórico ao

Panamá.
Contudo, a possível presença de Castro poderá alterar

todo este programa: o ministro cubano certamente exigirá
uma posição mais combativa e definida frente aos Estados

Unidos, havendo o risco de provocar uma divisão no

grupo latino-americano.

Noticiário internacional
fornecido pela AP.

Grupos de mascarados assaltaram ontem diversas chefa
turas de polícia em toda a ilha de Chipre e fugiram com

armas, uniformes, intercornunicadores portáteis e veícu
los. Acredita-se que os guerrilheiros sejam membros da.
organização clandestina dirigida pelo general George
Grivas, inimigo do regime do presidente Makarios,

Os mascarados mantiveram tiroteios com a polícia em
diversos lugares e explodiram bombas no interior das dele

gacias de polícia, mas não se registraram vítimas. Esta foi
a maior ação anti-governamental desde que Crivas regres
sou clandestinamente ao Chipre, há mais de um ano,

quando começou a organizar um novo exército guerri
lheiro.

Domingo passado foram saqueadas duas delegacias, e

os guerrilheiros roubaram 59 armas, incluindo metralha
doras. Recentemente, ocorreram também atentados con

tra autoridades de Segurança, inclusive o chefe da Polícia
Nacional.

O presidente Makarios, arcebispo grego ortodoxo do

Chipre, sustenta que o propósito imediato de Crivas e

perturbar a eleição de 18 de fevereiro, na qual Makarios é·
Candidato sem oposição para a reeleição.

Grivas foi herói das guerrilhas clandestinas dos anos

cinquenta, que conseguiu a independência do país, domi
nado pelos ingleses, .ern J 960. Griyas e Makarios rompe
ram suas relações há vários anos dev-ido "aó problema da
união com a Grécia, propósito de todos os grego-cipriotas
antes da independência. Tanto Makarios como o Governo

grego abandonaram a idéia da união, pois existe a impossi
bilidade de ela ser aceita pelos turcos ou a comunidade

turco-cipriota. Entretanto a união é ainda o grito de

guerra de Grivas e seus partidários.

Militares uruguaios
pressiQnarn Bordaberry

Passando por cima da autoridade do presi
dente Borâaberry e- do Ministério da Defesa, o

Exército e a Força Aérea ljruguaios publicaram
ontem uma declaração, acusando o senador ofi
cialista , Amflcar de Vasconcellosde ser "porta-'
voz de uma conjuração de setores partidários com
a finalidade de ganhar prestígio eleitoral". No

mesmo dia, o General reformado Antônio Fran
cese assumia o cargo de Ministro de Defesa, de
pois de combinações entre Bordaberry e os

comandos das três forças, em lugar de Armando
Malet.

Vasconcellos, que pertence ao Partido Colora
,

do de Bordaberry, havia denunciado na semana

. anterior que grupos militares tentavam instaurar
no pais. um novo "per fado militarista". Men
cionou claramente um comunicado dos coman

dantes-em-chefe das três armas contendo veladas
críticas ao Presidente, por nao haver tomado

Argentina: novas medidas de
Lanusse ameaçam as eleições

O processo de retorno ao regime constitu
cional na Argentina parece que voltou à estaca

zero depois da decisão da Junta de Comandantes
em Chefe das Forças Armadas de proibir o segun
do regresso de Peron antes das eleições e resolver
iniciar ações legais pára dissolver uma coalizão
eleitoral liderada pelo peronismo.

As primeiras reações ontem eram adversas das
duas medidas, já que até os adversários do pero
nismo expressavam temores pela sorte do "pro
cesso da institucionalização" nas atuais circuns
tâncias .,

.

A medida contra Peron foi tomada após as

violentas críticas do ex-presidente contra Lanusse
e as Forças Armadas. Numa de suas últimas decla

rações na Europa, Peron qualificou os militares

argentinos de "bestas".
,

Peron revelou também que havia designado
seu delegado pessoal Hectar Campora, como can

didato presidencial da "Frente Justicialista de Li

bertação" e que no futuro governo constitu

cional, desempenharia as funções de um "mana

ger ",

A Junta de Comandantes em Chefe das Forças
justificou as últimas medidas como sendo "uma
determinação que se adotou ante novos elemen
tos de juízo sobre a conduta e propósitos dessa
pessoa, que sãó amplamente conhecidos pela
opinião pública nacional e estrangeira."

O governo do general Lanusse questionou
também o lema utilizado pela Frente Justicialista:
"Campora al Gobierno, Peron ai Poder". Os mili
tares acham que ele quebra o princípio de consti
tucionalidade e da representatividade.

Nos meios políticos as reações foram bem di
ferentes. Campora disse que "se o general Lanus
se quer proscrever o Partido, é porque sabe muito
bem que nós triunfaremos nas eleições" e qualifi
cou a manobra de "uma burla ao povo argen
tino"; "uma arbitraridade " ."

O ex-presidente Arturo
'

Frondizi, chefe do
MID e integrante da Frente Justicialista, ressaltou
que a impugnação governamental "carece de toda
base legal e forma parte de uma manobra destina
da a evitar que se expresse a vontade amplamente
majoritária do povo contra o continuísmo".

Funeral é metralhado em Belfast
Disparos de metralhadora alarmaram um pesa

roso cortejo fúnebre de guerrilheiros católicos e

um grupo de protestantes tomou de assalto a casa

de um sacerdote católico incendiando seu templo
em Belfast. O início da violência ocorreu em

meio a uma greve geral, cuja principal finalidade
era demonstrar o poderio protestante, que parali
sou a Irlanda do Norte. As Tropas Britânicas afir
maram haver alcançado com seus disparos a três

guerrilheiros do Exército Republicano Irlandês,
num choque fronteiriço em Belfast. Um grupo de
amotinados incendiou uma casa cômercial, um

----�.,_._-.------------------��--.

Em sua primeira viagem após a assinatura do
tratado de paz, Henry Kissinger embarcou
ontem com destino a Bangkok, de.onde seguirá
para Hanói e posteriormente para Pequim.

Um pouco antes de embarcar, Kissinger
recebeu do presidente Nixon as últimas instru

ções para sua missão, que durará 11 dias e, tem
como objetivo iniciar uma nova era de relações
com o adversário norte-americano na guerra do
Vietnã.

PARA GARANTIR

Por outro lado, a Conferência Internacional
para garantir a Paz no Vietnã, segundo alguns
funcionários norte-americanos, serd mais uma

convenção para ratificar as decisões a serem

tomadas nas próximas semanas, que um esforço
negociador em grande escala.

A conferéncia será iniciada 26 do corrente,
em Paris, e deverá durar de cinco a seis dias,
Contarâ com a participação de 13 pa íses, repre
sentados a nivel de Ministros de Relações Exte
riores e, segundo alguns observadores, o seu re

sultado será determinado durante os quatro dias

que o Conselheiro Presidencial Kissinger perma
necerá em Hanói,

A beleza está a seu ·alcance

I I

/'

Agora você 'pode entrar neste panorama,
aproveitando o fluxo de milhares de carros

que transitam pela ponte, diariamente. E é A.

Gonzaga quem lhe concede este priviléqio.
Numa das cabeceiras da ponte, 2�400 m2

de área aplainada estão à venda em condições
acessíveis.

Para você que é pessoa de visão, a finali
dade está implícita.

/

bar e um posto policial.
"Estamos no meio de um clima de ódios

sangrentos", afirmou um porta-voz da segurança.
"Pode acontecer qualquer coisa. A situação não
poderia ser pior". O atentado contra o cortejo
fúnebre ocorreu quando os ataúdes de três
adolescentes voluntários do IRA, atravessava o

sistema católico de Falis Road.

Uma criança de onze anos e um homem de
45, entre os milhares de católicos que acompa
nhavam o cortejo, ficaram feridos.

', ....

SOMOS CATAAIN.Na..a
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escolar alterado·foi_Calendário
Saneamentoobrigatórias pela lei 5692 para alunos de

10. grau, serão dadas no período de 4 a 16
de julho, sendo as férias marcadas para 17 a

28 de julho. No segundo semestre as aulas

para o lo. grau serão de 30 de julho a 20

de novembro.'

Atendendo solicitação de alguns Coor
denadores Regionais de Educação, o Depar
tamento de Ensino da. Secretaria da Educa

ção reestudou o calendário escolar propos
to para 1973 para os estabelecimentos de

ensino de 10. e 20. graus, do Sistema Esta

dual de Ensino. O objetivo da mudança é

para adequá-lo melhor às necessidades das

diversas regiões escolares do Estado.

As escolas de 10.' grau, que incluem Esco

las Básicas, Grupos Escolares, Escolas Isola

das e Escolas Reunidas, iniciarão as aulas

dia 26 de fevereiro e as escolas de 20. grau .

dia 8 de março. As aulas de recuperação,

Udesc examina novos vestibulares

•

parapra.as
poluídas
Falando sobre o proble

ma da poluição das praias
que circundam a Ilha de
Santa Catarina, o Diretor
do Departamento Autôno
mo de Saúde Pública, Sr.
Cenovêncio Mattos. decla
rou que o órgão fará em

curto prazo o saneamento

de todas as áreas afetadas.

Espera que antes de termi
nar a temporada, os ba
nhistas possam sem perigo
de afetar a saúde; usar as

águas das praias que até

agora vem apresentando
índice de poluição.

Para as escolas de' 20. grau as aulas do

primeiro semestre serão de 8 de março a 17
de julho, quando terão início as férias. As
aulas de recuperação serão dadas no perío
do de 10. a 15 de dezembro. As matrículas

para 74 estarão abertas de 10 a 15 de de
zembro"

Ambas as escolas já têm sede própria, com
todas as instalações necessárias para o seu

funcionamento, dentro do que há de mais
moderno.

Já foram escolhidos os Diretores das
escolas: professor Érico Stratz Júnior para
a Faculdade de Educação Física e professor

.
Paulo Londero Sperb, para a Faculdade de
.Medicina Veterinária. Desde 1966 havia

projeto de fundação das duas faculdades,
tendo em vista a falta de profissionais gaba
ritados no Estado.

EDUCAÇÃO FISICA
A faculdade de Educação Física, que

'tem um prédio de dois andares.com todo o '_

equipamento necessário para o pronto fun

cionamento, vai aproveitar o programa da

Faculdade de Educação. Os alunos terão

algumas aulas como Estrutura e Funciona
mento de 10. e 20. graus e Biologia Educa

cional, na própria Faculdade de Educação.
A duração do curso será de três anos.

Será realizada hoje urna reunião na Rei

toria da UDESC, para marcar as datas para
os exames vestibulares das faculdades de

Medicina Veterinária e Educação Física,
recém fundadas no Estado e já autorizadas

pelo Presid�nte' Médici.' A faculdad� �e
Educação Física,. funcionará em Florianó

polis e tem 50 vagas para o primeiro semes

tre. Em Lages funcionará a Faculdade de ,

Medicina Veterinária, com 40 vagas tam

bém para o primeiro semestre. Ambas as

�escolas farão novos vestibulares no segundo
semestre, com o mesmo número de vagas.

Segundo informações do Secretário da

Reitoria da UDESC as faculdades foram

criadas pela' falta de profissionais das duas

áreas no Estado. Santa Catarina nãõ pos
suia escola superior de Educação Física, so
[Fendo a falta de professores na maioria das

escolas. A faculdade de Medicina Veteriná

ria foi fundada em Lages, porque aquela
área sendo zona pastoril é uma das mais

carentes de médicôs veterináriosno Estado.

José e sua mulher nem sabem seu sobrenome. Vivem no prédio em construção, que está abandona�o.
Nas praias onde é maior

a intensidade, será empre
gado o sistema de coleto
res paralelos, que terá a su

pervisão de um sanitarista
da Organização Mundial de
Saúde. O sistema será em

pregado nas pràias de Ita-
. guaçu, Saudades, do Meio,
Bom Abrigo, num trabalho
conjunto feito pelo Dasp,
Companhia Catarinense de

Águas e Saneamento e Pre
feitura Municipal.

Jos_é veio com grande esperança.
Ho;emora _num prédio abandonado

Quando José Pereira chegou de

Lages a Florianópolis, isto há algum
tempo vinha com muitas esperanças.
Queria trabalhar, ganhar um pouco
de dinheiro e acertar sua vida.
Tinham falado para ele que pOl' aqui
seria tudo mais fácil e que não faltava

serviço.
Logo que chegou, conseguiu um

trabalho em uma obra, como ser

vente. Pouco tempo depois a constru

ção terminou e José ficou desempre
gado.

Para ele, este foi o primeiro conta
to' que teve com urna cidade grande,
onde tinha imaginado que finalmente

conseguiria ter uma mulher, um case

bre e alguns filhos, além de um bom

emprego, ta lvez em um escritório.
- Porém com o passar do tempo,
José foi vendo que as coisas nãe eram

tão fáceis como tinha pensada. O
casebre em que morava, no Morro da

Cruz, tinha que ser demolido. O so

nhado trabalho em uma firma qual
quer, onde teria pelo-menos um pau-

" co de segurança, com um salário ga
rantido todo final de mês nunca apa
receu. Então teve que começar a §e
virar. Para-morar, cónseguiu .0,esql,l"Yt
-leto -de um prédio abandonado, que
estava sendo construído para servir

de sede ao Departamento Nacional
de Portos e Vias Navegáveis, próximo
ao aterro e nos fundos do Departa
menta Nacional de Estradas de Roda
gem. Para sobreviver começou a fazer
"biscates". Um dia estava capinando
um jardim, no outro lavando carros,
ou mesmo trabalhando em alguma
construção, onde as vezes consegue
ganhar até um salário mínimo.

_ Mas isso não é tão fácil de apa
recer, e enquanto não vêm, a gente
tem que ir dando um jeito

\
Um dia, inesperadamente surgiu

Juraci, uma gaúcha de Porto Alegre
que também estava em uma situação
semelhante a sua. Tinha vindo para
Florianópolis com uma família, em
cuja casa trabalhava lá no Rio Gran
de. Após algum tempo', desentendeu
se c0n:. o pessoal e ficou sem ter onde
morar.

tempo faz), era um homem forte, dis
posto. Agora está doente, quase não

consegue trabalhar. Suas mãos e suas

pernas tremem constantemente. So
bre o seu passado e seu futuro poucas
coisas sabe.

Juraci, que não lembra mais seu

sobrenome, trabalha como emprega
da de) uma família, mas ganha muito
pouco, "porque eles também são po
bres e não podem pagar mais". Como

. José, também está muito envelheci
da, apesar calcular em 21 anos a sua

idade (não lembra quando nasceu).
Daqui para a frente não sabem c

que vão fazer. José diz que vai ficar
em Florianópolis, porque nos outros

lugares está muito pior. Juraci nunca
pensou nisso, Vai simplesmente le
vando a vida, sobrevivendo. _

Em uma pequena proteção feita
com pedaços de madeira e papelão,
no andar térrreo do edifício em cons-

MAIS POLUIÇÃO.
.

-

Just.ça apura corrupçao
eleitoral em Bom Retiro

Segundo exames reali
zados em outras praias da

Ilha, foi revelado 'IÍldice
.

positivo de poluição na

Praia do Ribeirão, defron
te à ve�da do Abelardo;
Praia da Tapera, na Serra
ria; Praia do Cacupé, de

fronte, ao Sesc; Praia do

Sambaqui, defronte à anti

ga Capitania próximo- à
cruz do lado sul e início da

segunda praia. Nesses lo
cais a poluição é de fácil

eliminação, uma vez qUt o
seu aparecimento se deve à

canalização de esgoto de
residências.

O Prefeito de Bom Retiro, Jair Philippi,
foi intimado para prestardeclarações sem'
processo instaurado para apurar irregulari
dades que teriam ocorrido quando de sua

.

eleição, 'entre as quais estariam corrupção
eleitoral e violação de urnas. Eleito pela
Arerta-2, o Sr. Jair Phílíppi venceu o pleito
de 15 de novembro no município com uma

margem de diferença de 56 votos para o .

candidato da Arena-I, Nei Andrade, e des-'�'
de que foram conhecidos os resultados do

pleito teve contra si o inconformismo dos
derrotados. Estes, finalmente, deram entra
da com recurso perante o Tribunal Regio
nal Eleitoral, pleiteando a anulação das

eleições sob a alegação de ter havido cor-

L rupção eleitoral e violação de urnas, prati- ,

cadas pelos candidatos e cabos eleitorais da
Arena-Z,

'.

Embora o TRE'não tenha conhecido do
recurso, por falta de obediência às formali
dades legais _ deveria ter sido apresentado
perante o Juiz Eleitoral da respectiva Zona
.; determinou a instauração do competente
processo, para averiguar a existência ou não'
de corrupção eleitoral e das irregularidades
apontadas.

O Sr. Nei Andrade alega que o candida
to da Arena-Z, Jair, juntamente com alguns
cabos eleitorais e com o ex-Prefeito FIares.
Oliveira, entre outros, teriam "aliciado elei
tores através de pagamento em dinheiro e

'outros presentes" para que votassem em

sua chapa. Para comprovar esses fatos, ele
arrola oito testemuríhas, com declarações
por escrito, assinadas por eleitores que con

firmam haver recebido dinheiro do candi
dato Jair Philippí ou de seus represen
tantes, para que votassem na Arena-Z, Ou
tras testemunhas, não arroladas ainda,
"irão aparecer", no. curso do processo, se

gundo afirma o recorrente.

Embora a situação dos dois não trução, juntos com "chiquinha", uma
seja das melhores, ja 'faz mais de dois cachorrinha que criam desde peque-
anos que moram juntos. na, estão esperando por um casebre

U esperado lar e o sonho da cida- no Saco dos Limões, que foi prometi-
de grande foram destruídos pela rea- do por um senhor, que não sabem o

lidade. Embora diga que tem apenas nome, para antes do inverno, porque
21- anos; -parecewter quase trinta." nesta época do ano, a chuva e o frio

Quando chegou por aqui há alguns nã- deixa ninguém dormir aqui em
anos (não lembra ao certo quanto "casa".

O Promoto; .Público J Agamenon Bento
do Amaral, por seu turno, requereu a reali
zação de uma audiência preliminar para

que os -eÍeitores que firmaram aquelas de

clarações confirmem a veracidade dos fatos'
, nelas mencionados, já que os documentos
não têm firma reconhecida. Após essa audi
ência o representante do Ministério Público
deverá oferecer denúncia, inclusive com a

possibilidade de serem processados os elei-,
tores que receberam dinheiro para votar.

.Aspraias.que apresenta
ram índices negativos de

poluição foram: a Fregue
sia; do Ribeirão; Costeira;
Cacupé, segunda e terceira

praias; Sambaqui, defronte
ao armazém Rosemar. Os
sanitaristas estão finalizan
do os exames na Praia da

Lagoa e outras que se si
tuam na orla marítima.

Participe dos lucros de um
PGderOSO conglomerada

.

de empresas.
EsCOlha SUDENE.

Governador,
empossa
prefeitos

'Incorporqçêío do Cotesc pela'
Telebrás est6 em andamento
O presidente da Companhia Catarinense

de Telecomunicações _ Cotesc _ Douglas
Mesquita, encontra-se no Rio tratando. de
detalhes relacionados à incorporação da

empresa à Telebrás.
Fonte da Cotesc informou que já foi

elaborada a minuta do decreto de incorpo
ração, que será assinado pelo Governador
Colombo Salles tão logo se ultimem os en-

tendimentos nesse sentido.
.

No Rio o Sr. Douglas Mesquita vem

mantendo entendimentos no Ministério das

Comunicações, devendo retornar amanhã a

Florianópolis.
'

, Segundo a mesma fonte, a incorpora
ção não prejudicará a implantação do Plano
Diretor da Cote se, "que recebeu, 'inclusive,
um grande apoio do Ministro Higyno Cor- �

setti"

O Governador Colombo
Salles vai empossar às 15
horas de hoje os novos pre
feitos de Guaraciaba, São.
José .. do Cedro e Pedras
Grandes, respectivamente
srs. Genésio Pafinato, José
Zimmer e Francisco Ede
mir .Zaboti. Os prefeitos
foram nomeados porque
seus municípios são área
de segurança nacional (São
José do Cedro e Guaracia
ba) e estância hidro-mine-"
ral (Pedras Grandes)

Por outro lado,·a Cotesc marcou para o

dia 19 a concorrência pública para os servi

iças de construção) da canalização subterrâ

nea no centro de Florianópolis. As obras
constarão da abertura de 18 KM de valetas;
remoção e reposição de 9 800 m2 de calça
mento; colocação de tubos e construção de

guaritas e bases.

� -ATENÇÃO SENHORES MÉDICOS I.

BANCO CENTRAL DO aRASll
Vende-se prédio já desocupado em excelente

localização, próprio paraclínica, situado à rua

Tenente Silveira, no. 47_ TRATAR Ã, RUA
JERÔNIMO COELHO No. 325.

COMUNICADO MECIR· N � 10

O BANCo' CENTRAL DO BRASIL torna público
que, atendendo à necessidade do aceleramento da

,

produção, fica autorizada a circular a estampa "B" da
cédula de Cr$ 5,00 (cinco cruzeiros), guardando as

características da estampa "B", e com as seguintes
alterações:

BANCO CENTRAl: DO BRASIL
COMUNICADO 'MECIR N � 9

(MOEDAS COMEMORATIVAS)
REVE.'?.SO: _ O medalhão Praça XV - século
XVIII _ quadro de leandro Joaquim _ apresenta; 'na
substituição da técnica de talho doce para off-set se
co, engrossamento das linhas, sobretudo na área supe
rior. Apresenta, ainda, modtficação.de tonalidade na

impressão azul das linhas 'verticais intercaladas, do al

garismo 5, localizado abaixo da marca d'água. Além
disso, as tonalidades do reverso passam a ser mais
claras do �ue as da estampa "A".

2. O anverso conservará as exatas caracterfsticas
da estampa "A".
.J

3. A estampa "A" da céd'ula de Cr$ 5,00 conti
nuará a circular, concomitantemente, com a estampa
6'8".

.

J r-

O BANCO CENTRAL DO BRASIL leva ao conhe-
cimento d«;,s interessados na aquisição de moedas co

memorativas do Sesquicentenário da Independência,
que está realizando na Sede ou em suas Delegacias, o
atendimento das cartas encaminhadas por signatários
inscritos até 31.12.1972. O pagamento deverá ser rea

lizado em espécie ou em cheque visado.

Comunica, outrossim, que está lihera�a a'aquisição
de moedas de prata, em estojos de tipos diversos, dis
pensando-se, além disso, a apresentação 'dos nomes

dos adquirentes.
Rio de Janeiro, GB, 24 de.janeiro de 1973.

BANCO CENTRAL DO BRASil
Gerência do Meio Circulante

Celso de Lima e Silva

Gerente

Riode Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.

BANCO CENTRAL DO BRASil
Gerência do Meio Circulante

Celso de Lima e Silva
Gerente NordesieHOje.
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'Carlas

AVA(
Ouvi hoje ao meio-dia (31 de janeiro)

'atravey da rádio Guarujá o cronista es

portivo Lauro Soncine discorre sobre
assuntos referentes à Taça Atlântico Sul

e, entre outras coisas, falou mais o me

nos o seguinte: "que a imprensa gaúcha
tinha recebido com grande descrédito a

inclusão do Avaí na referida disputa, E
agora está aí o Avaí provando, como

líder da Taça, o acerto de sua inclusão,
enquanto o Grêmio faz uma péssima
campanha••• blá•.• blã••• biá•••".

.

A finalidade desta icarta é fazer um.

pouco de justiça a08 gaúchos, embora eu

seja catarinense, portanto insuspeito.
Leio jornais gaúchos diariamente e

fico espantado (e naturalmente satisfeito
e orgulhoso)com a ATENÇÃO que têm
dado ao Avaí. Grandes espaços das pági
nas esportivas são dedicados. ao clube

azurra, atenção esta nunca dispensada a

um clube catarinense (isto aconteceu lo

go no primeiro jogo do Avaí pelo Atlân
tico).

Sei lá, mas parece que estas vitórias
do Avaí já subiram âcabeça de muita

gente humilde, humilde em matéria de
clube de futebol. Não é por 2 ou 3 resúl
fados que s� pode fazer um julgamento.
E bem mais: a ínclusâo do Aval ,na Taça
Atlântico Sul foi obra dos gaúchos. Ulti
mamente se tem usado muito o termo

"provinciano" e é este o papel-que está
fazendo o citado cronista. Osvaldo
Afonso Billo - Estreito.

SOMBRIO
Sentimo-nos honrados em comunicar

a V.Exa. que, em data de 31 de janeiro
p_p.

_ assumimos respectivamente os car

gos de Prefeito e Vice-Prefeito do muni

cfpio de Sombrio. Colocando-nos à intei
ra disposição de V.Exa., firmamo-nos
respeitosamente. Arlindo Cunha, Prefei-,
to e José Tiscoski, Vice-Prefeito.

DOMÉSTICAS
- Sendo O ESTADO um ótimo veí

culo de divulgação para uma Capital de
pequenas proporções e grandes aspira
ções, como a nossa, surgiu-me a idéia de
solicitar lª V.Sa. o obséquio de divulgar o
texto da lei que enquadra as empregadas
domésticas na Previdência Social, por ser
matéria de relevante interesse para gran
de parte da coletividade.

Justifico meu pedido pela necessida
de que nós, donas de casas, temos de
conhecer os quesitos da lei em referên

cia, pois nossa ocupação essencial é com
outros misteres que não os da esfera
administrativa,

'

Os serviços prestados por elas, em di
versas condições, geram uma série de dú
vidas sobre a situação que terão perante
o empregador, que se � compelido a

contribuir também para o lnps, numa

modalidade única. Por isso, desejaria
também que fosse prestado esclareci
mento para que possamos inteirar-nos da

responsabilidade que nos couber, pois já
li e ouvi vários comentários a respeito da

desobrigação de pagar-lhes salário-míni
mo, décimo terceiro e outras coisas mais,
por não estarem as do�ésticas ampara
das pelo CLT_

Estando certa de que süa valiosa
cooperação dará a merecida atenção ao

presente pedido. Luiza .:. Florianópolis.

ESTREITO
- A, respeito da decisão do Departa

mento de Saúde em alertar os banhistas
sobre o mal que poderá lhes causar a po
luição das praias, desejo lembrar que a

Prefeitura ficou de retirar os canos, que
coloceu, no balneário do Estreito, e até
hoje não se mexeu. Esta praia foi poluí
da pela própria Prefeitura que não cum

priu o que prometeu, fazer ligação so

mente para o escoamento das águas plu
viais. Ernesto Sirqu�ira - Estreito_
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A gripe "Fog" no Brasil'
Não foi possível evitar que ti

gripe "Fog" conseguisse incur
sionar no Brasil. O noticiário des
tes últimos dias informa o públi
co de que, no Rio, já existem mi
lhares de casos e registra pelo me

nos um de característicos fatais.
De sorte que é chegado o mo

mento de. 'redobrar a vigilância
das autoridades da Saúde Públi
ca, sobretudo quando tempora
das de chuvas favorecem o surto
da moléstía'"

Não temos dúvidas sobre o in
teresse com que a Secretaria de
Saúde' venha acompanhando a

evolução dessa ronda epidêmica
depois das advertências feitas à
"população acerca dos cuidados
precisos para conjurar a gravi
dade do surto. Ao público, por
tanto, compete fazer a sua parte
nas medidas preventivas, que, é
de esperar, constem de instruções
expedidas pelos orgãos daquela
Secretaria.

É natural que a evidência do
fácil contágio. da enfermidade
constitua só por si persuasiva
admoestação contra abusos e ex

cessos que possam facilitar a pro
pagação da gripe, contra a qual
cada um deve mobilizar todas as

energias Mas, por muito que se

cada um deve mobilizar todas as

energias físicas. Mas, por muito
que se recomendem precauções e

procedimentos orientados pelas
autoridades sanitárias, não se tra

ta de 'motivo para alarme e sim
de simples atenção a preceitos
comuns de higiene e resguardo
pessoal.

No Ria, já se aplicam vacinas
espec(ficas contra a gripe "Fog",
em cl (nicas de imunização. I nfe
lizmente o efeito dessas vacinas
somente é válido antes das pri
meiras manifestações da doença.
De sorte que manda a prudência
que se evitem as causas possíveis
de acesso à incursão da gripe e

que se procurem os meios de'
imunização já conhecidos e pro
porcionados.

Há, porém, um aspecto do ca

so que faz meditar na inconve
niência dos aqlomerados, propi- -,
ciadores do contágio. E quando a

ameaça epidêmica, segundo o de
monstra a experiência, paira es

pecialmente sobre as crianças,
não se pode deixar de pensar na
coincidência da fase de abertura

.

das aulas, principalmente nas es

colas primárias.
Aliás, no Rio, a primeira víti

ma da gripe "Fog" foi uma crian
ça; dentre cerca de duzentas que
se registraram atacadas pelo mal
'no bairro de Santa Terezinha. No
Hospital "Salgado Filho" tiveram
entrada 550 doentes da gripe
"Fog", dos quais 130 Jeram cri
anças. Isso convida a�:r pensar em

maior proteção. à infância, contra
a enfermidade que ameaça propa
gar-se por todo o país.

Resta-nos a confiança nas me
didas de previdência que a Secre
taria de Saúde e o Departamento
Autônomo de Saúde Pública es

tejam pondo em prática, inclusi
ve divulgando as instruções ade-

O�osi.çãc;» ioga com
,

as Ipossibilidades\

Trivial
Variado

É apreciável o desenvolvimento do
_

esptrito de comu
nidade em alguns distritos do Município da Capital, si
tuados na Ilha. Cursos de líderes comunitários, organiza
dos por felizes iniciativas, parece que estão colhendo os

resultados desejáveis duma .conscintização das popula-:
ções acerca de mais direta influência na solução de pro
blemas locais.

Ainda há poucos dias, "O Estado ", em editorial, alu
diu ao exemplo da comunidade de São João do 'Rio
Vermelho, onde a população se uniu para implantar o
sistema de fornecimento de água à localidade, canalizan
do-a duma cachoeira que foi doada para tal fim pela
proprietária do terreno em que se situava. As obras de

instalação de serviço distribuidor de água foram sequên
.

cia de outras, para construção de 153 fossas, benefician-
do toda a comunidade local.

Sem dúvida, foi essa uma mostra expressiva de quanto
«pode a convergência da boa vontade duma população,

'

em busca do próprio bem estar comum. Homens, mulhe
res e até crianças deram a sua contribuição de trabalho
árduo para a realização do benefício coletivo - e a popu
lação do Rio Vermelho será. sempre apontada como pa
drão de unidade comunitária. A Sociedade dos Amigos
do Rio Vermelho está, pois, em atividade � o modelar
menta cumpre os seus objetivos.

Mas, já a Lagoa da Conceição possui também a sua

organização de amigos e muito tem feito em prol do
desenvolvimento daquele recanto pitoresco da nossa

Ilha. Agora,. apoiando conceitos de um editorial de "O
Estado ", saído há alguns dias atrás, fê-los transver em
avulsos, para dar-lhes mais ampla divulgação� Trata-se de
comentários feitos sobre uma advertência do Departa
mento Autônomo de Saúde Pública, após a conclusão a

_

que chegaram os exames do Laboratório Central daquele
Departamento, acerca da poluição de águas da Lagoa, em
três pontos especialmente pesquisados.

Os "Amigos da Lagoa" visam, ao que parece, reforçar

quadas à cooperação do povo na

defesa da situação sanitária de
Santa' Catarina.

I\ta Capital do Estado de Minas
Gerais, segundo declarações do
Secretário de Saúde, há esperan
ças de que dificilmente possa a

gripe "Fog" chegar a Belo Hori
zonte, onde "os postos de saúde
já receberam indicações de como
orientar as pessoas gripadas". A
irld� assim a população procura
as farmácias, "apesar da orienta ..

ção de que é negativa a autome
dicação".

O que se haverá de fazer pois,
é ainda e sempre confiar nas pro
vidências específicas dos ôrqãos>
da �(Jdé Pública, que certa
mente já possuem elementos para .

uma ação eficiente em defesa das
populações. Todavia, prevenir
não sigllifica desesperar, tanto
mais que até agora, felizmente,
não se justifica o receio de fre
quência de casos fatais entre os

doentes, na Guanabara. E, por
tanto, é aconselhável a serena

observação do evolver desse sur

to, que poderá mesmo restringir-
se ã determinadas regiões, mas

que, em todo caso, inspira aten
ção particularmente no sentido
de atenuar-lhe a agressividade e

combater-lhe 'as principais causas

já conhecidas.

Em suma, é repousar na ação
competente dos responsáveis pe
los setores da Saúde, cujas provi.
dências terão, sem dúvida, o aca

tamento geral e a cooperação de
toda a comunidade.

'

Espírito comunitário
as recomendações de ordem sanitária, quanto à urgência
da construção de fossas sépticas, nas casas daquela locali
dade, a fim de impedir sejam contaminadas as águas da
Lagoa. A simples divulgação desse'apelo já é inegavel
mente apreciável, pela intenção que naturalmente envol
ve, como la persuadir os proprietários a essa contribuição
para o bem comum, ou seja a construção dasfossas.
,

Mas, se, por esse lada.ê louvável o sentido comunitá
rio do apelo, não poderia deixar de faltar-lhe, para o

pleno exemplo de espírito de comunidade da população,
a observância imediata das recomendações do DASP, que
compete à iniciativa particular de cada proprietário.

Seja como for, o interesse da Sociedade dos Amigos
da Lagoa pelo nosso editorial, transcrito e distribuído
em boletim avulso, representa louvável compreensão das
elevadas razões que inspiraram os nossos comentários e,
mais ainda, um nobre intuito de cooperação com as au

toridades responsáveis pela defesa de bem estar daquela
comunidade. '

No caso'da Lagoa da Conceição, se justificaria a inter
ferência severa daquelas autoridades, tanto mais quanto
uma população inteligente, percebendo MO apenas o al
cance social da providência, mas também o seu amplo
interesse do ponto de vista 'do inceremento do turismo,
estará pronta a realizar, de imediato, tudo quanto lhe
seja possível para atender às sugestões do próprio senso

de comunidade.
r •

E nisso estará mais um belo e significativo exemplo da
.

consciência comunitária que se está generalizando auspi
ciosamente. Venham outros e muitos fatos que compro
vem essa airosa tendência do ilhéu, sobre cuja formação

.

pesa a pec:ha de infenso à solidariedade comunicativa,
que está sendo posta à prova, como desmentido daquele
conceito injusto para a sensibilidade e a sociabilidade do
homem da Ilha.

Gustavo Neves

A Oposição aguarda com indisfarçada expectativa os rumos políticos
do Partido após o decurso dos primeiros meses de mandato dos seus

Prefeitos empossados no último dia 31. Os dirigentes do MDB não
chegam a demonstrar maiores preocupações com a possibilidade de
alguns correligionários hoje à frente das mais importantes Prefeituras do,
Estado virema aderir à intimidade do Governo. A expectativa maior
prende-se -à disposição dos Prefeitos oposicionistas virem a se integrar
francamente nos movimentos políticos que o Partido tem programados
daqui por diante, sem prejuízo dos bons resultados das administrações
municipais e da própria imagem da agremiação, hoje com, sérias respon
sabllidades junto à opinião pública que. lhe confiou o comando de 41
Prefeituras do interior.

.

Entre os planos do MDB para o futuro a conquista da maioria parla
mentar na Assembléia Legislativa é sem dúvida o mais ambicioso. Mas
em termos de repercussão política a cúpula oposicionista estadual trata
com' o maior desvelo a candidatura que o Partido deverá lançar para
concorrer à vaga que se dará no Senado com o término do mandato do
Senador Celso Ramos. O partido já possui um candidato naturai, que é
o ex-Prefeito de Blumenau, Sr. Evelásio Vieira. Considerado o artífice.
da vitória do MDB na maioria dos municipios do Vale do Itajaí e

,

.
adiacéncias, o Sr. Evelâsio Vieira consegue superar as resistências que
encontra em alguns setores partidários para se afirmar dentro do MDB
como o candidato ideal da agremiação para conquistar a ambicionada
vaga do Senado, ou pelo menos para disputá-la com razoáveis possibi-
lidades de êxito. '

Está claro que o MDB não considera como favas contadas- a eleição
do ex-Prefeito de Blumenau para a cadeira hoje ocupada pelo Sr. Celso
Ramos, Mas, pelo sim, pelo não, faz o jogo das possibilidades. Para
tanto, espera contar com o fracionamento da Arena ante a escolha de
um candidato que não consiga conciliar a maioria das tendências situa
cionistas. Esta hipótese, por enquanto, afigura-se como perfeitamente
aceitável, levando-se em conta as circunstâncias reinantes no Partido
majoritário e a tradição arenista de divergir nos momentos das grandes
decisões. Pesando os resultados das últimas eleições municipais e jogan
do com a expectativa de um sólido crescimento da Oposição em Santa
Catarina, como decorrência do pleito de 15 de novembro, os dirigentes
oposicionistas alimentam as mais otimistas esperanças de vir o Partido a

confirmar aquilo que fez com que se considerasse este Estado como "a
'capital eleitoral doMDB':

-A Oposição tem motivos para se orgulhar das suas perspectivas, mas
não tem considerado nos seus cálculos as profundas modificações que se

operarão no quadro político estadual em 1974, quando então já estará
escolhido o sucessor do Sr. 'Colombo Salles no Governo do Estado. Este
novo elemento a ser acrescido ao quadro - a quem caberá pesadas
responsabilidades na condução do pleito - poderá modificar substan
cialmente as expectativas do MDB. A Arena contará com recursos polí
ticos altamente ponderáveis (o que não acontece no momento)'para
frustrar as esperanças do.MDB num futuro que atualmente ainda se
esconde sob a espessa nuvem do imponderável.

.

.

SECRETARIAS
No ano passado 'a assessoria go

vernamental elaborou um projeto
de lei segundo O' qual as Secretarias
dos Transportes e dos Sêrvíços Pú
blícos seriam fundidas. em uma só
Pasta. PO'r isto, nada mais natural
que a fusão se confirme tão JO'gO'
sejam iniciados os trabalhos parla
mentares do corrente ano.

A propósito, corno sempre acon

tece em ocasiões como esta, O' fato
de estarem atualmente três Secretâ
rios respondendo pO'r seis Pastas es

tá dando origem às mais desencon
tradas especulações sobre seus no

vos ocupantes . O bO'atO' é inevitável,
já que existe ensejo.
EMJAPON�S

O Governador CO'1O'mbO' Salles
.

não fez por menos e lascou algumas
palavras de saudação em japonês
durante O' encontro que manteve no
dia de ontem cO'm a missão comer

,cial japonesa que velo visitar O' Esta-
.

do, Expressões como banzai, ari

gatô, sayonara foram usadas pelo
Sr. CO'1O'mbO' Salles antes e depois
do encontro, O vocabulário era, na

verdade, 'reduzidíssimo, mas segun
do pessoas que assistiram a conversa

foi eficiente
/

a ponto de cativll! a

simpatia dos japoneses,
IVO SilVEIRA

O ex-GO'vernadO'r IvO' Silveira es

tá de viagem marcada para SãO' Pau
lO', nO' iníciO' da próxima�semana. O
mO'tivO', para firis de consumO', é'

particular, mas a irresisfível vO'caçãO'

Marcflio
Medeiros,
filho

política do. ex-Governador difícil-
': mente evitará que ele faça algumas
incursões entre 'líderes da Arena
'que se encontram na Capital paulis
ta. Ou, provavelmente, dê uma esti
cada até O' RiO' para manter conta
tos comlíderes da agremiação.
ABRIDORES

Pode parecer incrível, mas na

tarde de ontem O' comércio do cen

tro da cidade estava desfalcado de
uma das mais simples, porém úteis
mercadorias: O' abridor de latas, Ex
plícação dada por um comerciante
da Conselheiro Mafra para O' de

saparecimento do produto: a prolífe
ração dos sqper-mercados, que está
acostumando a população a consu

mir em escala cada vez maior ali
mentos enlatados.. A justificativa
não é de todo convincente, mas tem
a sua originalidade.
S�RGIO lOPES

O companheiro Sérgio Lopes
deixou-me sumamente honrado ao

aceitar assinar esta cO'luna durante 'O'
período em que estive ausente. NãO'
foram poucas as vezes em que, nO's

prímeíros dias de férias, fui cumpri
mentado imerecidamente por al
guns leitores mais distraídos que
não perceberam aassinatura do e?,
celente companheiro no topo da co

luna. Antes, cO'mO' agO'ra, transfirO'
O's cumprimentO's a quem O's merece

e que cO'm a mais absO'luta cO'mpe- ,

tência soube valO'rizar este espaçO'
de página.

.

\

Seara alheia
tulo ocupava um terço da referida, e que mer�
ceu restrições por divulgar muito mais os auto
res de 'outras plagas dó que os nossos próprios.

Essa página era da responsabilidade do poe-'
ta, escritor, contista, crítico de artes e acadê
mico Péricles Prade. Nenhum outro elemento,
no meu entender, mais capacitado,'pelo seu én-

. tusiasmo, mocidade, potencial de trabalho e

cultura.
.

Mas àcontece que"Péricles Prade, Juiz Fede
ral, foi transferido para São Paulo e, evidente
.mente, ninguém é capaz de servir a doiS senho
res com a mesma eficiência, ainda mais quando
a distância entra como entrave. O resultado é
que ficamos até sem a página especializada. Te
ve vida mais curta e menos gloriosa do que Ca
derno II.

AcreditO' que haja, pois sou um desligado de'
problemas empresariais, motivO's ponderáveis'
para que um jornal não possa manter um suple
mento literário, uma vez que, mesmo sendo ali
mentad,o por colaborações 2gratuitas, como o é
quase sempre, a cultura vende pouco e espaço
em jornal vale muito dinheiro. ,

Se as dificuldades existem, e devem real
mente existir, louvores merece, o Correio do
Povo e o Estado de Minas Gerais pelos excelen
tes suplementos literários que teimam em man

ter circulando, e cada vez em melhor padrão,
disputa4Qs avidamente em todos os recantos do·
Brasil.

Afora' o Jornal de Letras, mensário dedicado,'
há mais' de vinte e cinco anos, à cultura· brasi
leira, mantido com enonnes sacrifícios, sabe
mos todos nós, pouca, com as exceções acima
citadas, é a colabõração dós jornais nacionais ao
setor da infonnação e divulgação estritamente
literária e artística.

O Jornal do Brasil, pelo menos uma vez por
mês, no último sábado, ainda dedica ao público
que gosta de ler um caderno especial, denomi
nado LIVRO, verdadeiro manancial de comen

tários críticos, infonnações, sugestões e índice
de vendagem no Brasil e no exterior.

Se para o Norte ou Nordeste, onde existem
bons jornais, a coisa é dife�nte, não é do meu

conhecimento, uma vez que não tenho tido
oportunidade de receber publicações desta na-

Holdemar Menezes

tureza, embora possua muitos parentes espalha-
dos por aquela vasta área.

\

Eptretanto, para surpresa minha, e satisfação
também, recebi ontem o Suplemento Literário.
do Correio do Estado, de Campo Grande, Mato
Grosso, e�tado sob a responsabilidade da Aca
demia de Letras e História daquela importante
cidade, inclusive com infonnações elogiosas so

bre escritores catarinenses.
Se tampo Grande pode ter um Su.rtementoLiterário, por que não podemos nós. Razões

devem existir, está claro, e não me compete dar
palpites. I'

De qualquer forma, mesmo penetrando em
seara alheia, fica aqui um apelo à direção de "O
Estado": façamos, também, o nosso Suplemen
to Literário, ainda que seja mensalmente. Para
dirigi-lo gente boa não nos falta: Sérgio da Cos
ta. Ramos, Emanuel Medeiros, Iaponam Soares,

, entre tantos outros.
\

Poucos jornais do País ainda mantêm, para li
satisfação dos que gostartl de informações cultu
rais, Suplemento Literário ..O "O Estado", na
velha fase, impresso por desgastadas linotipos
(será que havia mais de uma?), du�te domin
gos seguidos, por alguns anos, fez ci1'f!ular um
caderno especial·, de nível muito bom, aliás.

Antes das novas instalações, quando a ma

quinaria moderna estava sendo montada, num
encontro casual com o Sr_ José Matusalém. Co
melli, disse-.me ele que fazia parte da nova pro
gramação do tradicional.; órgão de imprensa, a

edição de um excelente Suplemento Literário,
não só melhor do que o do Jornal de Santa
Catarina como até o do Correio do Povo.

Os tempos se passaram e o suplemento aiIJda
não teve oportunidade de nascer. Como existem
gravidezes serotinas, é bem possível qué o anun

ciado pelo sr. Diretor de "O Estado" ainda este

ja em fase gestacional, neste caso já merecendo
cuidados obstétricos.

Tivemos, é verdade, por um certo período,
às quartas-feiras, se não me engano, uma página
especial denominada LITERATURA, cujo. ti-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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8erardo é assassinado
• •

mIsterIosamente em

sua residência no Rio
Líderes políticos, amigos, Iam iliares, homens

e mulheres humildes, formando uma procissão de

cerca de 300 pessoas, levaram ontem o corpo do

deputado Rubens Berardo , cujo caixão foi carre

gado pelo Governador Chagas Freitas e pela
viúva, D, Anita, à sepultura no Cemitério São
João Batista no Rio de Janeiro, Dois oradores

falaram antes do caixão baixar o jazigo no, 514,
ala 6 do São João Batista, Primeiro o deputado
Aldo Fagundes, futuro líder da bancada do MDB
na Câmara depois o deputado José Bonifácio,

Durante velório, que foi realizado no Palácio
Tiradentes, (antiga Câmara dos Deputados),
estiveram presentes diversas personalidades entre

as quais, o ex-presidente Juscelino Kubtschek,
Juraci Magalhães, Sobral Pinto, Magalhães Pinto,
além de companheiros da Bancada Federal na

Câmara e Senadores dos dois partidos,
ASSASSINATO MISTERIOSO-

Para os agentes da Delegacia de Homicídios

que estão colaborando nas investigações, o encon

tro do macaco hidráulico com que o, criminoso

forçou a janela para entrar na casa, na cozinha,
sol..e uma mesa, é tãó misterioso como a própria
morte do ex vice-governador carioca,

Nas primeiras investigações procedidas pela
equipe do detetive Coelho, ficou apurado que a

ferramenta encontrava-se guardada na mala do

carro de propriedade da filha da vítima, sendo

dali retirado pelo criminoso que a usou para for

çar o gradil da janela dos fundos da casa, por

onde teria entrado,
O "macaco" foi encontrado na cozinha, sobre

uma mesa: como foi parar ali, ainda é mistério,
Mas no instituto de crim inal ística, os peritos em

datiloscopia estão colhendo as impressões digitais
das pessoas que pegaram a ferramenta nas últimas
horas e dentre as colhidas, estará a do assassino,

Um outro detalhe também está sendo conside-

I rado importante nas investigações: porque os qua
tro cães que estavam soltos não latiram e somente

o fizeram quando a esposa da vítima começou a

gritar da janela por socorro?
Tão logo ouviram os tiros, o guarda partieular

Antônio Rodrigues do Nascimento, o jardineiro
Heleno Joaquim Leitão e o motorista Antônio
Furtado Medeiros correram para debaixo da

janela de onde a mulher do deputado gritava e

ouviram dela: tem ladrão em casa,

Acreditam os detetives da delegacia de homi
cídios que o criminoso conhecia bem a mansão
do deputado e tinha também' domínio sobre os

cães pastores que, mesmo após toda a confusão,
não encontraram o rastro do assassino, Como ele

saiu da mansão, também é mistério,
Com o falecimento de Rubens Berardo, o lo,

suplente do MDB carioca, Francisco Studart,
assumirá o mandato na sessão preparatória do

próximo dia 27, Francisco Studart é funcionário

aposentado da Câmara e genro do deputado'
Persifal Barroso (Arena-CE), ex-Governador do
Ceará,

Na igreia, o protesto
contra onda de crimes
Uma manifestação de protesto, pacífica, contra a onda de crimes

de morte em São Paulo foi realizada ontem pela manhã, na Igreja
Santo Antônio do Pari. Foi organizada por um grupo de
funcionários de companhias encarregadas de distribuir pagamentos e

mercadorias, coincidindo com missa de 70. dia de Sérgio Lopes dos
Santos. Populares supcrlotavam a igreja, se espalhavam pelos
arredores e entre eles havia policiais infiltrados.

Depois que os estabelecimentos bancários e supermercados
montaram esquemas próprios de segurança, os assaltantes passaram a

atacar carros pagadores e distribuidores de mercadorias. Num dos

assaltos, ao tentar reagir, Sérgio foi morto. Na missa em SUa

ho menagem, aproveitada para a' concentração, mais de 200
caminhões distribuidores se cnfileiravam perto da igreja, havendo a

participação de membros da Associação dos comerciantes de doces
de São Paulo.Durante a celebração, o comércio esteve fechado e os

policiais de Pari e do Departamento de Ordem Política e Social
(DOPS) se mantiveram à distância, em observação.

Morte do industrial
, . .

teve um so crImInoso

I o sequestro e assassinato do industrial Rudolf Daíferner, foi

praticado exclusivamente pelo ex-ca_bo da PM, Antônio Marques.
Foi a conclusão das investigações sigilosas, realizadas por urna

equipe policial especialmente designada para 'o esclarecimento 'de
todos os detalhes do crime. Em Sorocaba, Estado de São Paulo, uma
testemunha havia declarado que viu outro soldado em companhia do

.assassino, no carro da vítima, versão que acaba deser refutada. O
resu !tado destas últimas investigações está sendo mantido em sigilo,
enquanto o-militar pe�manl'ce recolhido ao xadrês do Dcops, Ao

que tudo indica, o autor do latrocínio tem personalidade psicopata.
Esteve internado na primeira enfermaria, do Hospital da Polícia
Militar, para pessoas que apresentam distúrbios psíquicos. Antônio
revelou que não pretendia matar o industrial e que assim procedeu
porque Rudolf não quis lhe entregar o dinheiro que levava no bolso,
menos de mil cruzeiros. Após executá-lo c roubar-lhe o dinheiro,
prosseguiu viagem e ainda dando carona a várias pessoas.

Governo do Ceará foi
\

enganado,por ingleses
A Fábrica de Aviões "Islander", de Londres, tentou enganar o

Governo do Ceará, trocando a potência dos motores do avião
turbo-hélice, que a fundação cearense de meteorologia, comprou

àquela empresa por cerca de hum milhão de cruzeiros, A descoberta,
ocorreu na semana passada nos Estados Unidos, para onde o

aparelho foi levado, :1 fim de receber equipamento de radar. A

tentativa de logro da firma Inglesa retardará novamente o início do

programa de chuvas artificiais, que deveria ter começado no último
dia 15 de janeiro, conforme promessa do Governador César Cals,
que a reiterou em v�rias oportunidades. O Governador do Ceará
tentará agora, com a firma in tcrmcdiária da transação, a cessão de
um avião tipo DC-3, para não prejudicar o programa,

Segundo o contrato de compra assinado pelo Sr, Henrique
Pcttcslron, presidente da Fundaçâo Cearcnse, de Meteorologia e

Chuvas Artificiais, a Empresa "Islandcr", que tem sede cm Londres,
entregaria ao Governo Cearense um avião bi-motor, turbo-hélice,
com potência em cada motor de 300 HP. Na semana passada, o

avião encomendado voou de Londres para os Estados Unidos, a fim
tIL- receber equipamento de radar e outros aparelhos destinados aos

voas "caça nuvens", Um piloto norte-americano, inspecionou o

avião e observou que os motores tinham potência de apenas 260 HP,

Barreira do Inferno

lança mais um foguete
Foi 'disparado hoje com sucesso, da Base de Barreira do Inferno,

o terceiro de uma série de quatro foguetes "Black Brant", dentro do
projeto Ponta Negra, de apoio ao projeto alemão "Aeros". O

lançurncnto foi efetuado às 14h3min e embora os alemães tenham se

negado a prestar maiores informações, sabe-se que em apenas nove

minu tos o foguete atingiu o apogeu de 211 quilômetros, caindo sua

carga útil um minuto depois, a 267 km da costa do Rio Grande do
Norte. A operação de resgate da carga útil foi imediatamente
acionada com a utilização de um avião "Hércules-C-J30", da Base
Aérea de Recife, e da Corveta "Forte Coimbra" do Comando Naval
de Natal, sendo concluída às 16 h. Comenta-se que os alemães
estariam dispostos a suspender os outros dois lançamentos enquanto
não descobrissem os motivos do fracasso parcial do lançamento
efetuado no sábado último.

Além dos lançamentos normais, realizados às quartas-feiras, de
pequenos foguetes meteorológicos "Sonda", de fabricação brasileira,
o campo de lançamento de Barreira do Inferno participará em abril,
com a Nasa, de outros projetas de Estudos de meteorologia.

Noticiário fornecido pe/aAJS

�:

Vende-se um prédio contendo: sala diretor, sala
recepção, sala contador, ampla sala pI funcionários, hall
de entrada todo acarpetado, uma sala com Paviflex o

outra cl Parquet, 2 WC, dois lavatórios, chuveiro, etc ...
localizado à rua Tenente Silveira, no. 47.
Tratar à rua .JerÕnimo Coelho, 325 - loja 3.

EXCELENTE PONTO COMERCIAL

Cae com novo show
Com a casa, lotada. Caetano Veloso estreou ontem

seu mais longo show, em Salvador, no Teatro Vila Velha
onde iniciou sua' carreira ao lado de lillberto Gil, Gal
Costa, Betânia, Permanecerá em cartaz por três dias,
Caetano qualifica-o como um trabalho pessoal, alegre e

meio discreto, e também como "correto, mas não muito
pretencioso e sem muita novidade",

Está dividido em duas partes, aparecendo músicas do
seu novo LP "Araçá Azul" e outras inéditas, O cantor é

acompanhado pela flauta de Tuze de Abreu, o baixo
Moacir, o baterista Enio, a percussão de Bira e a guitarra
de Pedrinho,

Bispos do Brasil poderão
desaprovar atitude da TFP

/

insistênria, os dois prelados rcsolvcr.un informar,
COl1l0 assunto do dia, "que a sociedade Tradição
Família c' Propr icdadc - lTP - poderá vir a rccc

bcr um voto de desaprovação pelas suas atitudes,
"Neste caso, os bispos podcrâo tornar urna posi
ção enérgica contra a TI'P, com a qual se têm
chocado .no que diz respeito à pregação contra �

pastoral e seus princípios,

O rigOroso sizilo imposto aos debutes e apro
vação cm plenfrio, ontem, da proibição aos

bispos de conceder entrevistas, dão caractcr ísticas
de reunião secreta à XIII Assembléia Geral da

CNBB,
Dezenas de jornalistas irritados tiveram que se

contentar, na tarde de ontem, cm ouvir as c xpla
nações dos bispos José Freire Falcão, do Piau í. e
Tornaz Baldu (no. de Goiás, sobre aspectos crni
ncntcrncntc teológicos, Todas as perguntas rela
cionadas com o tema "direitos humanos" e

"visão panorâmica dos códigos civil c' penal" fica
ram SC'Il1 resposta. Contudo, dcpo is de muita

O dia de ontem, na Assembléia, foi inteira
mente t1edicado ao recolhimento espiritual, ;I rc

Ilcxâo c' Ú mcditaçâo. c hoje teve início o desen
volvimento do lema "Dircitox Humanos",

Lemos confirma existência

d� gripe "fog" no Brasil
O Ministro da Saúde, Machado de Lemos,

confirmou a existência de casos de gripe "Fog"
na Guanabara, mas ressaltou que, por enquanto,
não há propriamen te um surto, apenas casos

isolados, e o Ministério de Saúde jú providenciou
a produção da vacina, através dos Institutos
Osvaldo Cruz e Butuntâ.

Embora o Ministro não fale em surto, mais de
1 272 casos de gripe forum atendidos ontem pela
rede hospitalar do Estado, elevando para 3 861 o

número de vítimas nos últimos três dias, Porém
os médicos não sabem ainda se é a gripe "Fog",
dizem apenas que as pessoas atendidas estão real
mente muito gripadas, Oficialmente, já foram

dados os primeiros passos para investigar se 11<Í na
verdade uma epidemia de "Fog ": o Instituto de
Manguinhos encaminhou ontem dois frascos, ao
Miguel Couto do Leblon. para a coleta de mate-
rial de pessoas gripadas,'

.

Enquanto isso, cm Niterói, o Secretário de
Saúde do Estado do Rio afirmava: "O que se

observa no Estado � um surto endêmico gripal,
que não pode ser considerado come epidemia,
tendo como fatores determinantes a alteração
climática c a falta de luibitos de higiene por parte
da população ". Entretanto, os hospitais estaduais
de Niterói c São Gonçalo atenderam ontem várias
centenas de pessoas gripadas;

SIf\I)O

PROCURE NAS PÁGINAS DE CLASSIFICADOS
DE "O ESTADO",
VOC� VAI ENCONTRAR TUDO PARA COMPRAR OU VENDER.
so UM JORNAL COM A TRADICÃO DE 57 ANOS
DE BOA INFORMAÇÃO PODE ÓFERECER
UMA VITRINE EM SUA CASA.
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Macieira diz que
PIS auxilia no

crescimento de se
I

Para manter contatos na Secre-
taria da Fazenda e Caixa Econô
mica Federal, o Chefe Executivo
Nacional do Programa de Integra
ção Social - Pis - Sr. Gil Gouveia

Macieira, veio a Florianópolis, vi
sando dar continuidade aos progra
mas prioritários do órgão na região.
Segundo o Sr. Gil Macieira o PIS

deseja que os empresários visitem a

CEF, e usem os seus recursos para
aumentar a produção, barateamen-
to do custo da produção; ampliação -

da oferta de mão de obra e atuem

mais efetivamente no programa de

exportação, traçado pelo Ministro

Delfim Neto.

- O PIS está colaborando com o

desenvolvimento do Estado, ofere

endo apoio de créditos às empresas

industriais, comerciais e de presta
ão de serviços, para a conscepção
de projetos para capital de giro ou

investimento fixo, instalações, aqui
sição de equipamentos, moderniza

ção de empresas e também as

\sistência técnica - afirmou o Execu-

fiVO. Disse que o Pis já aplicou em

Santa Catarina 24 milhões de cru

zeiros, tendo uma arrecadação de

14 milhões.

Para os empresários obterem fi
nanciamentos do Pis, basta que se

dirijam ii Caixa Econômica Federal.
Os participantes - empregados das

. empresas - têm um patrimônio
líquido de 642 milhões de cruzei
ros. O total de participantes é de
6 011 224 cadastrados nas agências
da CEF e outros bancos.

EMDIA

Falando sobre o pagamento dos

participantes ao órgão o Sr. Gil Ma
cieira disse que todos cestão em dia,
pois o órgão arrecadou um capital
bem maior do que o esperado. Sa
lientou que· "todas as empresas
cumpriram com as obrigações, de
monstrando a eficiência com que a

Caixa Econômica Federal vem

atuando na administração do fundo
dos trabalhadores". Finalizando fez
um apelo às empresas, empregado
res e sindicatos, para que preen
cham as relações anuais de salários e

as encaminhem a9 PIS, através da
rede bancária. "São imprescindíveis
para a distribuição de novas cotas,
quando se prevê que 7 200 mil vão

participar de um patrimônio que su

perará a 2 bilhões de cruzeiros".

Romeu tenta fugir d�
polícia de Curitiba

_ Romeu Olavo da Silva, o margi
nal que no dia 7 de janeiro, em Bi

guaçu, atropelou e matou a esposa e

filhos de Adilson Elpídio da Silva,
flue também foi ferido, encontra-se
desde a última sexta-feira em Curi

tiba, a pedido da Justiça do Paraná,
prestando depoimentos nos diversos

processos em que é indiciado na- I

quele Estado.
.

Na tarde de ontem, conforme

prometera, .Rorneu Olavo da Silva

tentou fugir do xadrez da Delegacia
de Furtos de Curitiba, onde se en

contra recolhido.

Romeu, ludibriando a vigilância
. dos guardas, conseguiu sair da cela
em que se encontrava, mas foi preso

.

quando estava escondido no forro,
esperando uma oportunidade para

compl mentar a fuga. •

O advogado que defende Romeu
Olavo da-Silva, desde a última terça
-feira. se encontra naquela capital,
onde tem, junto à Justiça do Para

ná, mantido entendimentos visando
o mais rápido retorno de Romeu a

Florianópolis, já que aqui, segundo
sua opinião, o seu constituinte esta

rá mais seguro.

Carnaval iá tem
seu programa
oficial definido

O programa oficial do
Carnaval de Florianópolis
poderá ser divulgado hoje
à tarde pela Diretur. On

tem, os dirigentes das esco

las de samba, grandes so

ciedades, Detran, Polícia
Judiciária e Diretor da Di
retoria de Turismo da Pre
feitura, Sr. Maurício Amo

rim, realizaram mais uma
reunião na sede do órgão
para discutir diversos
assuntos relacionados com

a festa que será iniciada no

próximo dia 24, às'20 ho
ras, quando o Rei Momo
receberá, das mãos do Pre
feito, as "chaves" da cida
de. Dia 2, sexta-feira, to
das as escolas de samba

.
desfilarão pela Praça XV
de Novembro, enquanto os

carros alegóricos poderão
ser vistos pela primeira vez

no domingo, dia 4.
A REUNIÃO
O encontro estava pro

gramado para as 17 horas,
mas só foi iniciado meia
hora após. O representante
do Detrari, Capitão Osval
do Martins, chegou atrasa
do "devido alguns engarra
famentos" no trânsito. De

pois de 1h45m de duração,
a reunião foi encerrada
com o compromisso de um
"último" encontro, marca
do para a próxima semana.

Mal acomodados na pe
quena sala-sede do Diretur,
todos os 15 representantes
das quatro Grandes Socie
dades - Granadeiros da

),

Ilha, Tenentes do Diabo,
Vai ou Racha e Trevo de

o carnaval de rua será oficialmente aberto no

dia 24 deste mês, com a entrega das
chaves da Cidade ao Rei Momo. A decisão foi

tomada ontem durante demorada
reunião realizada na Diretoria de Turismo.

Ouro - e cinco Escolas de
Samba - Copa Lord, Lufa
-lufa, Filhos do Continen
te, Cravo Branco e Império
do Samba - ouviram ini
cialmente a exposição do
Sr. Maurfcio Amorim. De

pois de muita discussão,
concordaram que cada Es
cola tenha 50 minutos pa-

. ra desfilar e fazer evolu

ções em quatro pontos da

Praça XV.
ORDEM
A primeira será a Lufa

lufa, que obedecerá o se

-guinte horário: às 20 ho
ras, evolução em frente ao

Lux Hotel, às 20h5Omin
Palácio do Governo; às

21MOm, Catedral - onde
estará instalada a comissão

julgadora integrada por 12

pessoas -, e às 22h30m,
defronte a Prefeitura.

Filhos do Continentes:

20h50min. - Lux Hotel;
21 h40min Palácio;
22h30m - Catedral e

23h20m - Prefeitura. Im
pério do Samba:
21MOmin - Lux Hotel;
22h30min - Palácio;
o;Oh I Om in - Prefeitura
Copa Lord 22h3Omin -

Lux Hotel; 23h20min -

Palaéio; OOhlOmin - Cate
dral e' 01h - Prefeitura

Municipal.
O desfile de sexta-feira

será "simples" - sem fan
tasia. Na segunda-feira, dia
do julgamento, todos esta

rão vestidos "a rigor". Na
terça" tudo acabará com o

último desfile "a vonta

de".

No proximo dia 24,
quando Lagartixa receberá
as "chaves", da cidade, o

Copa e o Império deverão
sair às ruas. As demais
escolas alegam que não po
derão desfilar nesse dia em

virtude da falta de ônibus

que possam transportar
seus' integrantes. Mas, esse

problema poderá ser resol
vido com a promessa do
Sr. Maurício Amorim de
interceder junto às empre
sas de Transportes Coleti-

�

vos para a liberação de car

ros especiais.
Com o Detran, os diri

gentes das Escolas acerta

ram a concentração dos
seus participantes em três

quadras da rua Felipe
Schmidt, a partir da 7 de

Setembro, nos dias em que
estão programados os des
files, Solicitaram também
ao Capitão Osvaldo que se

jam liberadas as vias públi
cas próximas às instalações
das sociedades para a reali

zação de ensaios neste pe- .

ríodo que antecede a data
oficial do carnaval.

GRAI'JOES SOCIEDA
DES

Após o Sr. Lenio Fort

kamp, representante da
Polícia Judiciária, afirmar

que "vamos garantir um

carnaval sadio a todos",
através da mobilização de
soldados pela cidade, os di
rígentes das Grandes Socie
dades de Samba, eles têm

prazo até o próximo dia
12 para efetuar a prestação
de contas dos Cr$

C
A
R
N
A
V
A
L

Dissolvida uma

escola onde só

tinha ladrões
"Só entra quem já tiver cumprido pena

no Presidio Central" - era o lema da escola
de samba "Ritmo da Nova

.

Bras ilia ", que o

'arrombador Osmar da Silva Marques, o Bar

bosa, estava organizando para o carnaval de
Porto Alegre, com instrumentos musicais
roubados.

'

Na madrugada de ontem a escola foi dis
solvida, depois que o inspetor Jesu ino apare
ceu no ensaio e reconheceu os "músicos".
Entre a batucada e o balanço das cabrochas
houve uma correria geral e o policial conse
guiu prender apenas o diretor da escola, que
lamentou ter que voltar ao presídio. "O pes
soal já estava ficando muito afinado':

Na policia, Osmar da Silva Marques, 31
anos, contou que decidira formar uma escola

para participar do carnaval, reunindo somen

te ladrões. "Assim foi bem mais fácil conse
guir os instrumentos, que são muito caros

para quem mora aqui na Vila".

Osmar e os demais integrantes de sua es

cola de samba realizaram vários arromba

mentos em Porto Alegre, dos quais a policia
já recuperou uma gaita, uma guitarra, um

pandeiro e um violão.
,

"Barbada" não quis dar ao inspetor Je
suino os nomes dos outros integrantes do

conjunto,mas o policial desconfia que, pela
fuga desabalada, interrompendo o ensaio,
eles estavam rigorosamente dentro das exi

gências do lema da escola. Osmar da Silva

Marques pretende' agora "afinar a turma do

presidio para o próximo carnaval". Mas não

sabe como conseguirá os intrumentos.

5.400,00 doados pela Pre
feitura, a fim de receberem
a segunda parcela (Cr$
5.400,00).

Cada uma das entidades
terá 1hlOm para desfilar e

fazer evoluções, nos mes

mos pontos que serão utili
zados pelas Escolas de
Samba. Os carros de muta

ção permanecerão 30 mi
nutos nas paradas obriga
tórias, enquanto os carros

de alegoria permanecerão
apenas 5 minutos.

A primeira Grande So
ciedade a desfilar (às 20

horas) será Vai ou Racha.
Pela ordem, as demais:
Trevo- de Ouro, Granadei
ros e Tenentes do Diabo.

Ficou estabelecido tam
bém que Vai ou Racha e

Trevo de Ouro sairão de
seus galpões, situados no

Estreito, após às 17 horas.
O trajeto será feito pelas
ruas General Gaspar Dutra
e Francisco Tolentino, per
manecendo em concentra

ção ao lado da Caixa Eco
nômica Federal, de onde
subirão a Praça XV no sen

tido contrário ao tráfego
normal. Os Tenentes do,
Diabo e Granadeiros da
Ilha utilizarão a rua Antofúc
Luz.

Informou ainda o Sr.
Maurício Amorim que a

comissão julgadora dos
carros poderá ser compos
ta por 10 pessoas e que
dentro de alguns dias serão

divulgada a relação dos no

mes dos seus integrantes.

E HORA DE V.· RE,NOVAR

MODELO 9.674
Mesa de reunião.
220 x 97 x 77

MODELO 2.815

Cadei ra gi ratória com 4 has

teso Especial para datilógra
fa. )

MODELO 9.082
Ar nario de 3 corpos 0Pf'" ,.. .�-,-, t

Preteletras grJ::h,a"2i·:..
124 x 42 x 15-1

·1

.'

• •

a maior e mais

completa linha
pa ra escritório·s

Estrutura em aço cromado,
madeira jacarandá paulis
ta, acabamento em verniz
nitrocelulose,ferragens

exclusivas CIMO. E você conta com garantia total assls
tência permanente e aquela qualidade absoluta.

MO·DELO 9.692
Balcão de 2 gavetas e 2 gavetões
95 x 50 x 68

MODELO 9.694
Balcão de 4 gavetas e 4 gavetões
sobre trilhos ielescoorcos
187 x 50 x ti8

. MODELO 9.663

. Mesa "l.' com 6 gavetas
MODELO 9.664
Com 4 gavetas e I gavetão.
Frente: 160 x 77 x 77
Lateral: 167 x 45 x 67

MODELO 9.665
Mesa ··L com 6 gavetas.
MODELO 9.666
Com 4 gavetas e I gavetão.
Frente 180x77x77
Lateró:l: 167 x 45 x 61

MODELO 2.813
Cadeira fixa, pés trabalhados
em imbuia. Especial para me

sas de reuniões.

MODELO 9.671
Mesa para telefone.
45 x 36 x 68

MODELO 9.653
Mesa com duas gavetas.
130 x 67 x 77

MODELO 9.654
Mesa com 4 qavetas
145 x 67 x 71

MOVEIS CIMO
FLORIANÓPOLIS

Poltrona giratória de movi.
mento amplo: Pés metálicos
cromados, com 5 hastes sobre
rodfzios.

JERONIMO COELHO, 6

ALVARO DE CARVALHO, 20

FULVIO ADUCCI, 922

ESTREITO
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LAGUNA

I Síntese]
.
CUNHA-PORÃ
Um dos maiores entra

ve s ao desenvolvimento

das oooperativas agrope
cuárias é a falta de capital
de giro. Com pouco capital
de giro as cooperativas são

forçadas a realizar uma co

mercialização apressada, a

preços baixos e ficam im

possibilitadas de fazer a te
.novação e rotaçõo de esto

ques. A opinião é de técni
cos da Acaresc que coorde
nam o trabalho que vem

sendo desenvolvido por co

operativas no extremo-oes

te do Estado. Visando a

solução desses problemas,
os técnicos estão elaboran
do planos de financiamen
to para comercialização e

aumento do capital social.
Esses planos, no montante

de Cr$ 1.543.000,00, fo
ram liberados' pela rede

bancária oficial, benefi
ciando cerca de 2.500 agri
cultores associados das co
opera tivas agropecuárias
de Cunha Porã, Maravilha,
Pinhalzinho, Saudades e

Modelo. Desse total, foram
aplicados Cr$ 640 mil pa
ra financiar através de
EGF, a comercialização de
24 mil sacas de soja, milho
e feijão. Os Cr$ 903 mil

restantes se destinaram ao

'aumento de capital social
daquelas cooperativas atra
vés do financiamento de
cotas partes aos associa

dos.

_JOINVILLE
O Sindicato dos Traba

lhadores Rurais de loin�
ville programou para hoje
às 20 horas em sua sede,
uma reunião de seu Conse
lho Fiscal, objetivando a

discussão de assuntos rela
cionados com o programa
de desenvolvimento da en

tidade. Entre outros assun

tos,consta da pauta deba
tes que visarão maior en

trosamento entre a direto
ria e o Conselho Fiscal pa
ra a execução dos planos -

que foram aprovados na

última reunião do Sindica
to em 1972.

CRICIÚMA
A Secretaria de Etiuea

ção de Criciúma designou
uma equipe de técnicos pa
ra reestruturar o órgão de
Saúde e Assstência Social,
cuja direção deverá. ser en
tregue ainda este mês, em
solenidade a ser realizada
na Prefeitura, à primeira
dama do municipio, Sra.
Zulma Naspolini Barreto.
O plano do setor de Saúde
e Assistência Social, segun
do informações da Secreta
ria de Educação, consiste
em criar condições para o

. desenvolvimento de tarefas
que visem a integração co

munitária.

RIO DO SUL

Uma comissão de alu
nos da Faculdade de Ad

ministração de Empresas
de loinville vai examinar o
.Plano Diretos da cidade, a

pedido do -Prefeito Danilo
r Lourival Schmidt. Os estu

dantes de Administração
vão se reunir a partir da

próxima semana e recebe
rão autorizução do Chefe
do Executivo de Rio do
Sul para mo-dificarem
quaisquer irregularidades
constatadas no Plano Dire
tor. Um outro documento
que também será subme
tido à apreciação dos aca

dêmicos é o novo cadastro
elaborado por uma equipe
técnica da PrefeituraMuni
cipal.

A falta de mão de obra

qualificada para os serviços
do Porto Pesqueiro de La

guna está preocupando
seriamente a Conferência
Comunitária desta cidade,
que já providenciou a rea

lização de um curso inten

sivo, sob a direção de téc
nicos que a fundação dos
Estados do ar - Fremar
enviará a Laguna. Além-de
professores, a Femar ela
borou o plano de aula que
deverá ser destinado a

"..,\. somente 50 alunos. As ins

crições ao curso estão

abertas e o número de can

didatos que já se apresen
tou ultrapassa a 100.

Câmara reieita com.issão
para examinar as cheias
Joinville (Sucursal) - A proposição

apresentada ante-ontem na Câmara Munici
pal de Joinville pejo vereador Nagib Zattar,
da Arena, sugerindo a criação de uma co

missão especial para estudar os problemas
das enchentes no município, foi rejeitada
com o voto de minerva do presidente do

legislativo. Após a decisão da maioria da
Câmara, Nagib Zattar voltou a ocupar a tri
buna afirmando que a cidade não poderá
continuar sofrendo com as consequências
provocadas pelas enchentes dos rios e ribei
rões. Destacou o edil a necessidade do 'to
vemo municipal tomar medidas urgentes vi
sando a uma solução para "o sério proble
ma que ameaça o desenvolvimento da cida
de". Mais adiante, o vereador Nagib Zattar
criticou a atitude da Prefeitura Municipal"
que vem cobrando taxa de lixo sem que os

carros passem nas ruas para recolher os de
tritos colocados em frente das residências".
Zattar lembrou ainda a necessidade de a

Prefeitura dar maior assitência financeira às
escolas de 'samba de Joinville "para que o

carnaval deste ano alcance uma posição de
destaque como rio ano passado".

Em seguida, o líder do Governo na Câ
mara, vereador Aderbal Tavares Lopes; ex
pôs os programas que o Prefeito Pedro Ivo.
Campos pretende executar este ano. Desta
cou os serviços que vêm sendo executados
nas florestas, "onde homens e viaturas mu

nicipais estão concentrados na tentativa de

encontrar solução para o desafogamento
dos córregos, valas e ribeirões, que consti- .

tuem as maiores causas das enchentes de
Joinville".

Durante a sessão da Câmara foram for-
. madas as comissões técnicas do legislativo.
A Comissão de Legislação e Justiça será
constituída pelos vereadores Aderbal Tava
res Lopes, Miraci Derétri, Amandus Finder,
Arthur Volter e Plínio Alves; Finanças.Or
çamento e Contas: �raci Derétti, Aderbal
Tavares Lopes, Osni Alvaro de Oliveira, Ed
mundo Carlos Macedo e Guilherme Zuege;
Transportes, Comunicações, Obras e Servi-.
�os Públicos: Aderbal Tavares Lopes, Osni
Alvaro de Oliveira e Guilherme Zuege; Co
missão de Educação � Cultura, Saúde e As
sitência Social: Osni Alvaro de Oliveira, Plá
cido Alves e Miraci Derétti; Comissão de

Com Zattar, a Arena f�iZ sua Oposição
.

� .

Defesa da Economia Popular: Amandus
Finder, �mo �relling e Orla_ndo Roskamp;Economia, Agricultura, Industria e Comér
cio: Amandus Finder, Amo Krellínger e

Ivan Aríno Kittchal; Comissão de Redação
de Leis: Arno Drellíng, Orlando Roskamp e

•. Edmundo Carlos de Macedo.
O presidente da Câmara, vereador Vio

lentino Rodrigues, designou os seguintes
vereadores para representarem o legislativo
em setores administrativos do município:
No Samae - Armando Finder; na Promo
ville - Eldernar Zimermann Nagib Zattar;
na Fundação Municipal Albano Schmídt -

Aderbal Tavares Lopes e Edmundo Carlos
Macedo; na Fundação 25 de Julho - Osni

_

Schroeder e Guilherme Zuege; no Conselho
Deliberativo do Hospital São José Violenti
no Rodrigues na Fundação Univerdidade
Norte Catarinense - Miraci Derétti e Orlan- .

do Roskamp; na Comissão de Trânsito -

Aderbal Tavares Lopes; na Comissão de Re- .

visão Atualização. do Plano Básico e Urba
nístico de Joinville - Miraci Derétti; no
Conselho de Desenvolvimento de Joinville
- Elmar Zimermann; no Conselho de De- .

senvolvimento Industrial - Ivan Arino Kit
tchal e no Conselho Agropecuário - Ar-
thur Wolter.

'

A Câmara Municipal voltará a se reunir
somente na próxima terca-feira.

Centros Sociais têm verba
.

.

para intensificar atuação
I

r

'.
Joinville (Sucursal) - A

Prefeitura Municipal de
Jóinville destacou em seu

orçamento deste ano uma

verb-a destinada a reestru

turação dos dois centros
sociais mantidos pela Fun
d ação Municipal Albano
Schmidt e já autorizou a

construção de outra unida
de no bairro Iririú. A in

formação foi prestada pelo
presidente da Fundamas,
professor Osni Piske, asse

gurando que este ano a en

tidade vai reiniciar suas ati
vidades com novas progra
mações, visando a promo
ção do jovem na faixa etá
ria dos 14 aos 18 anos. �e
velou que o objetivo prin
cipal da Fundamas será

proporcionar condições
aos jovens para adquirirem
uma profissão e, para isto,
"promoveremos cursos

práticos e posteriormente
especialização na carreira
que abraçou, para depois
então ingressar no rnerca

do de trabalho. Nos próxi
mos dias, o professor Osni
Piske submeterá à aprecia
ção do Prefeito Pedro Ivo

Campos o programa que
pretende desenvolver este
ano na Fundação Munici

pal Albano Schmidt.
CESITA

O desenvolvimento
comunitário é o objetivo
de todas as atividades de-

) senvolvidas no Centro
Educacional e Social
Itaum - Cesita - subordi
nado à Fundação Munici

pal Albano Schmidt. Fun
-cíonando há seis anos, dos

quais quatro em sua sede

própria, o Cesita vem con

tribuindo para a solução
do problema do menor
abandonado. Em convênio
com a Casa André Luiz,
pretende desenvolver cur
sos sobre higiene e de as

pecto cultural para os pe
quenos jornaleiros, engra
xates e vendedores ambu
lantes de Joinville ..

No bairro de Itaum, on
de está sediado, o Centro
Educacional e Social
Itaum mantém em ativida
de um Mini Pronto-Socor
ro que atende diariamente
dezenas de pessoas Com ca
sos de doenças que reque-
rem urgência.

"

Além de uma'bíblioteca
constituída de dois mil vo
lumes, o Cesita fornece à
população serviços gratui
tas de atendimento social,
a cargo dos próprios alu
nos da entidade, sob a

orientação das Assistentes
Sociais.
CURSOS

A maior preocupação
do Centro Social do Bairro
Itaum está voltada para a

Osni Piski: Fundamas fará tudo pelo 'menor

formação de técnicos semi

qualificados, As empresas
ind us t r í ais de Joinville
olham com interesse o de-�'
senvolvimento dos cursos

patrocinados pela entidade.
As dezenas de jovens que
são formados anualmente
pelo Cesita são automati
camente .contratadas para!
Os setores de. mecanização.
Em 1972 foram poucos os

formados em Mecânica,

Eletricidade, Desenho Me
cânico que não consegui
ram cclocação imediata
em empresas joinvilenses.
Para as mulheres, o Cesita
promoveu durante o perío
do de janeiro a novembro
do ano passado cursos so

bre Tapeçaria, Crochet,
Artes Aplicadas, Trabalhos
Manuais, Máquinas de, Fa
ca, Costura, Belos A rtís
ticos e Varicor.

Palhoça deve 76,6 mil de
luz e preocupa o Prefeito

, E�bora não �enha recebid? aviso de corte da iluminação
,
públíca de sua cidade, o Prefeito de Palhoça, Sr. Odílio José
de Souza, deverá procurar, nos próximos dias, a Celesc a

fim de acertar uma maneira de pagar o elevado débito que a

municipalidade tem com aquela empresa.
Ao assumir a Prefeitura, o novo Prefeito de Palhoça

determinou, como primeira medida, um levantamento das
· dívidas do município, onde, apareceu, também o débito
com a Celesc, que é Cr$ 76699,20 de energia gasta em

iluminação pública e Cr$ 714,24, de fornecimento à sede
da Prefeitura. Este débito vem se acumulando desde janeiro
de 1969 até novembro de 1972, já que o último pagamento

·
feito pela Prefeitura referia-se ao mês de dezembro de 1968.

Alarmado com a notícia de corte do fornecimento de
energia para a iluminação pública de Criciúma, o prefeito
Odflio José de Souza já está tomando providências, para

· que o meslTl_o não aconteça com seu município.
,

A SITUAÇAO
.

Ao tomar conhecimento. dos primeiros dados apurados
-corn o levantamento que mandou fazer, o prefeito Odílio
'José de Souza chegou a pensar em renunciar o seu mandato,
em vista da situação calamitosa em que se encontram as

·

finanças do município, cujas dívidas até o momento,
ultrapassa a casa dos 200 mil cruzeiros.

"Diariamente' - desabafa o. Prefeito - tenho que
enfrentar uma fila de credores, aos quais estou pedindo um
pouco' d'e paciência".

.

:- O débito com a Previdência Social e com o Fundo de
Garantia também é elevado, principalmente com este

último, pois desde a sua instituição em janeiro de 1967, não
foi pago uma única parcela. Estes débitos, segundo
informações -colhídas nos respectivos órgãos, deverá ser

r apurado em Curitiba, acentua, "Esta situação, que julgamos
calamitosa - continuou o Prefeito - só será superada
dentro de um ano e forçou a mudarmos. os nossos planos e

metas, já que a situação, baseada nas informações que
tínhamos, era bem outra".

"Quanto ao corte 'da iluminação pública - confessa -

não acredito que seja motivado por questões políticas, pois
a Prefeitura de Criciúma é da Arena e recebeu um aviso de
corte. Acontece, e nisso eu acredito, é que a Celesc é uma

empresa, de economia mista e que tem razões de sobra para
a medida, mas se quiser cobrar o nosso débito de uma só
vez e imediatamente, não vemos outro jeito.e a população
terá q_ue se conformar: Palhoça ficará sem luz".
RAZOES POLITICAS

Outro problema encontrado - revelou - é a falta de

equipamento, pois a municipalidade conta, apenas com dois
caminhões em condições de trabalho e uma pá-mecânica, �

um caminhão em precárias condições e que' deverá ser

alienado. Uma moto-niveladora e duas caçambas que
.estavam emprestadas .à Prefeitura, pelo DER, foram

Odílio pensou em renunciarpeladfvida de 200 mil

d�volvidas pela administração anterior, em seus últimos
dias, sob a alegação que não eram mais necessárias.

"�e�a mesma razão, pouco antes das eleições, dez
operanos do DER, que estavam à disposição da Prefeitura,
retornaram à repartição de origem, enquanto, na mesma

época pré-eleitoral, eram contratados outros 30 operários",
alegou o Prefeito.

Com �elação a? pessoal - acrescentou - notamos que
temos seis motoristas para' dois caminhões, o que é um

absurdo. O Pessoal é um grande problema.
- Possuimos 14 funcionários para os serviços in ternos,

todos admitidos por razões políticas e sem critério de
capacidade. Destes, apenas' uns três são úteis aos serviços, os
demais não sabem ou não querem trabalhar, comentou.
MEDI�AS

.

Visando ativar a administração municipal, o Prefeito
pretende reformular a Quadro de Pessoal, mas está
encontrando alguma dificuldade, pois a situação financeira
da Prefeitura não lhe dá condições para pagar bons salários,
o que afasta os Candidatos.

- Outra medida que tomaremos - continuou - refere-se
à situação financeira. Faremos um recadastramento
objetivando corrigir aberrações na arrecadação do' Imposto
Predial, que não sofrerá aumento. A melhoria da

arrec�d�y�o será conseguida pela cobrança de imposto de
proprietários que nunca recolheram nada aos cofres do
município, por exemplo, proprietários de casas nas praias.
de Pontal, Pinheira e Cambirela, além de alguns
"privilegiados" no perímetro urbano".

Na noite de ontem, o Prefeito Odilio José de Souza
enviou à Câmara Municipal o seu primeiro projeto, no qual
propõe a dispensa de multa e correção monetária aos

créditos tributários vencidos em 31 de dezembro de 1972,
devendo esta concessão ser requerida dentro de 60 dias após
a sua aprovação, podendo, ainda, os débitos serem

parcelados.
'

Germano Stein: o melhor

revendedor da Arno em ,se
Joinville (Sucursal) - A Arno Comér

cio e Indústria homenageou em Joinville
os diretores da firma Comércio e Indús
tria Germano Stein, que conquistou :10

..

ano passado o título de maior revendedor
dos produtos Arno em Santa Catarina,
durante um banquete realizado nas de

pendências do Klug's Restaurante.
Estiveram presentes o Sr. Alexandre

Hortí, diretor comercial da Arno, Sr.

Alexandre Whily, gerente de vendas para
todo o Brasil, Germano Carlos Stein,
diretor-presidente da empresa homena
geada, Grogel e Norberto Rost, respecti
vamente diretor comercial e gerente de

propagandas da .Stein, além de convida-

dos.
I

Na ocasião, o Sr. Alexandre Horti disse

que "sabemos perfeitamente que os resul

tados alcançados, que
_

realmente foram

significativos, não são o esforço de um só O título foi comemorado com jantar
homem, mas um trabalho de equipe, pois I

sem a colaboração, sem a cooperação mú
tua, nunca ccnseguiníamos alcançar esses

resultados significativos".
Em nome da iComercial e Industriall

Germano Stein falou o Sr. Norberto Rost,
acentuando que "toda uma cadeia se en-

trelaçou para conseguirmos este êxito e

coube à Germano Stein, com sua equipe
de vendas, propiciar a um grande número .

de consumidores a qualidade dos produ
tos Amo, e este galardão é urna grande
honra para a empresa".

I

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇÕES
TOMADA DE PREÇOS N ºS 01/73 e 02/73.

AVISO

.\

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS, DE �ODAGEM

AVISO

'.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

o DEPARTAMENTO DE ESTRA.CAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS
PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta

Tomada d� Preços - Edital 110.3/73. pna a execução de duas (2) pontes em concreto armado:

'Uma na estaca 13+18',50m do Acesso ii Jurerê e uma na estaca 98+3,00m do acesso a Jurerê,
com prazo d� entrega das propostas at é às 16 horas do dia 27 de fevereiro de 19-73.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede.do DERSC., 60. andar, do
Edifício das Diretorias em Florianópolis.

r
. .

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento cios
interessados, que se acham abertas as seguintes Tomadas de Precos:

-

No: 01/73 para construção da Escola Básica da Rua Madre Benvenura, na Trindade,
rnunicfplo de Florianópolis, éom a área aproxlr.iada de 1 272m2'
.

No. 02/73 para construção da Escola Básica da Rua· José'Maria' da' Luz, no Bairro José
Mendes, no município de Florianópolis, com a área aproximada de 1 272 m2.

Os Editais, bem como quaisquer esclarecimentos. poderão ser obtidos na Sede do
Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar 'do EdiHcio das Diretorias, à Rua
Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, em 05 de fevereiro de 1973.

Engo. Hélio Costa
DIRETOR GERAL

AVISO

DERSC. em Florianópolis,-5 de fevereiro de 1973

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
UNIVERSIDADÊ FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISiRACÃO GERAL
Divisão do Material

EDITAL NQ 05/73
TOMADA DE PREÇOS N� 04/73

De ordem superior torno público' que a Divisão' do Material da Universidade Federal de
Santa Catarina, fará real iz ar às lê,OO horas do' próx imo dia 22 dê' fevereiro do corrente ano, em
sua Sala de Concorrências; localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o

recebimento e imediata abertura das' propostas à ramada de Preços acima referida, destinada à
aquisição de materiais. para o Departamento de Enfermagem do Centro Bio-Médico da UFSC.

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como O) esclarecimentos que se fizerem
necessários serão prestados aos interessados de sequnda

à sexta-feira, no horário de '12,30 as

16;30 horas, no mesmo local acima mencionado. f

E para que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei.
_

Florianópolis, 02 de fevereiro de 1973.
.losoé Fortkamp

Diretor da Divisão do
Material

Gráficos

festejaram

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETArl ., DOS TRANS
PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta
Tomada de Preços - Edital no. 4173, para projetb e construção de uma ponte, ern concreto
armado, sOi!Jr� o rio Pirai no trecho Jaraguá do sul - Guaramirirn, com prazo de entrega das
propostas até as 1 p horas do dia 28 de fevereiro de 1973.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DE RSC., 60. andar do
Edifício das Diretorias em Florianópolis. .' .

�

D.ERSC., em Florianópolis, 5 de fevereiro de 1973
Engó. Civil Ernani AbreuSanta Ritta

Diretor Geral do DE RSC.

o seu dio
Joinville (Surcursal)

O Dia dos Gráficos, trans
corrido ontem, foi come

morado em Joinville pelo:,

'Sind'icato d�s Trabalha:
dores nas Indústrias Gráfi
cas. Pela manhã foi realiza
do na sede da Liga de So

ciedades um torneio de do

minó, seguido de uma pa
lestra proferida pelo Sr.
Od ilon Afonso Moreira,
presiden te da Cooperativa
Habitacional dos Operários
Sindicalizados de J oinville,
que· abordou o tema

'''Como Adquirir a Casa

Própria". Ao meio dia foi
realizado um almoço de

.

confraternização com a

presença de grande núme

ro de gráficos da cidade,
além' de representantes de

classes/patronais e S,Qlwida
dos especiais. À tarde o

Sindicato promoveu na Li

ga das Sociedades uma

soirée animada, pelo con

junto "The Players",

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Japoneses ouvel1l e 'nada falam a

respeito dos investimentos em se
ções básicas .sobre os fato
res sócio-econômicos que
regem a existência de in
dústrias nas principais ci
dades do país". Mais
adiante, dizem que o "ine

gável desenvolvimento do
Brasil justifica plenamente
o crescente intercâmbio'
econômico entre 'as duas
Pátrias".

E que a missão resume,
primordialmente, "o pen
samento de uma plêiade de
pequenas e médias empre
sas que, sequiosas de

aplicações no Brasil, são
carentes de informações vi
tais para uma planificação
mais decidida e orientada
para este País". E final
men te, "seria desnece
ssário citar que a instala
ção de diversas indústrias
dê porte médio irá criar a

base indispensável das
grandes empresas".

E começaram as per
guntas. Inicialmente quise
ram saber sobre a variação
das tarifas de energia elé
trica no Estado. Respon
dendo a esta pergunta, 1),

presidente da Celesc, Sr.
Osvaldo Douat, explicou
"que a rede de energia já
encontra-se interligadas fi
sicamente com a região
Centro-Sul e Sul". E que
o governo tem feito inves
timentos no sentido de di
minuir o custo da energia
elétrica. (E forneceu, à tar
de, uma tabela comI todas
as tarifas e modalidades de
fornecimento de energia
no Estado).

Ao secretário da Agri- I

cultura foi perguntado co

mo se faria a exportação,
dos produtos agrícolas.
Glauco Olinger respondeu
que - teorícamen te seriam
exportados pelo RS e Para
naguá, "mas que'acabarão
sendo exportados pelos
nossos próprios portos".

Explicou ainda a situa

'ção dos portos catari
nenses, e as etapas de ex
portação dos produtos do
setor primário que ainda
estão em desenvolvimento:
10. frutas, depois carnes

de aves e suínos. Dados so

bre a exportação de cama

rão (de como seriam em

barcados, nos portos), por
cada porto do Estado (Ita
jaf é o mais aparelhado,
apesar de São Francisco
ser o mais promissor); so

bre a água do Estado (que
em geral é boa) em termos
de sua utilização indus
trialt mais dados sobre o

Fundesc (fornecidos em

impressos na parte da tar

de); dados sobre mão de
obra (composição tão defi
nida quanto possível); so
bre fabricação de plásticos;
sobre fundições; foram os

pontos abordados pelas
perguntas da missão.

,

O Governador Colombo
Salles encerrou 'a reunião
da manhã, agradecendo a

visita dos japoneses e afir
mando estar "certo da pos
sibilidade de resultados fa-

Pagamento de uma par
te do frete de corretivos e

fertilizantes (até 80%); Pa
gamento até 100% dos ju
ros para compra de maqui
nário agrícola; pagamento
até 100% dos juros para
aquisição de equipamento
para cooperativas; paga
mento de 100% dos juros
na compra de reprodutores
(machos); bovinos, súínos
e de ovelhas; prolongamen
to em casos especiais dos
prazos de financiamentes
de máquinas agrícolas ou

de reprodutores; estes são

alguns dos subsídios em di
nheiro oferecidos pelo go
verno ao agricultor. "

,

A seguir, foi mostrada
uma série de slides sobre a

fruticultura em Santa Ca
tarina. O SÍide de uma bela
mulher, inserto no meio
dos outros, provocou risa
das em todos os partici
pantes da reunião. Mos
trou-se o que é feito no Es
tado, e de que maneira
isso é feito.

E nov�ente começa-

voráveis em virtude do en

contro". E colocou-se à

disposição para fornecer
quaisquer informaçõe, so

bre a economia do Estado.
� TARDE-
'Ü local de almoço foi o

Santa Catarina Country
Club, quando então os ja
poneses puderam ..descan
sar e utilizar suas máquinas
fotográficas, que durante
toda a reunião permanece
ram inativas sobre a mesa.

Houve depois uma alte

ração Ido programa, com o
\ adiamento de uma reunião
a ser feita às 15 horas na

Acaresc, para as 17 horas.
Isso em virtude de estarem
cansados e precisarem des
cansar para então cumpri
rem o resto do programa.

Na Acaresc, reuniram-se
novamente com o Secretá
rio Glauco Olinger, que en

tão lhes deu informações
mais detalhadas sobre a

agricultura em Santa Cata
rina. Expôs inicialmente o

sistema de incentivos exis
tentes para a Agricultura.

ram as perguntas, que pro
curáram esclarecer todos
os aspectos ainda um pou
co obscuros. Capacidade
de produção da terra; ren
tabilidade comparada de
algumas culturas; da proce
dência de mão de obra do
setor agrícola; variedades
de frutas plantadas; as con
dições climáticas do Esta
du (insistiram nesse pon
to); colocação da produ
ção de frutas; industrializa
ção ligada à agricultura;
desenvolvimento, do setor
de cereais no Estado;"
quantidades exportadas de

produtos agrícolas; esses

foram os poritos esclareci
dos pelo secretário' da

Agricultura.

Já era, noite -quando os

membros da missão tira
ram uma fotografia das au

toridades brasileiras pre
sentes, e retiraram-se para
jantar na Lagoa da Concei
ção, e mais tarde gozar de

, um merecido descanso, an
tes de continuar viagem.

Ontem à tarde os membros da missão nipônica estiveram na Acaresc, ouvindo novas exposições dos técnicos.

do são o milho (SOO mil
tone ladas para. 72/73),
mandioca (3 milhões de
toneladas), arroz (210 mil
toneladas), feijão soja (180
mil toneladas), trigo (90
mil toneladas). Durante a

exposição, o' pessoal da
missão quis saber da época
da safra de cada um dos
.produtos, o que foi expli
cado por Glauco Olinger.

O Fundesc foi o objeto
da explanação feita a se

guir pelo sr. Sérgio Uchôa,
secretário da Fazenda, que
preocupou-se com os as

pectos relativos à pequena •

e média indústria.
"O Estado de Santa Ca

tarina, necessitando encon
trar um mecanismo que
pudesse desenvolver sua in
dústria, criou o Fundesc,
sistema ímpar no país",
'começou Sérgio Uchôa.
Baseia-se na possibilidade
de cada contribuinte do
ICM poder deduzir 10% do
valor quinzenal a ser pago
para o Estado, e aplicar no
desenvolvimento da indús
t ria, por intermédio do
Fundesc.

agroindustriais (três de so

ja e dois de avicultura).
O Fundesc, financiou

ainda, em 71/72, 184 pro
jetos industriais. "Em de
corrência dessas aplica
ções, já podemos caracteri
zar um resultado financei
ro com um aumento na ar-:

recadação dos impostos de

circulação de mercadorias
da ordem de 40% em 72,
sobre os resultados de 71,
"explica Sérgio Uchõa.
Além dos incentivos e fi
nanciamento, o Fundesc
opera na área de subsidia
mento de juros. Indústrias
relacionadas à avicultura,
ao mobiliário, malharia são

algumas das beneficiadas
pelo Fundesc.

Perguntado sobre "os

poss íveis critérios para
aplicação dos recursos da

quele órgão, o secretário
da Fazenda explicou que'
"o que é bom para o em

presário que tenha uma só
lida tradição, é bom para o

Estado". Falou, ainda so

bre a ICC (Indústria Car

boquímica Catarinen-

se),que em três fases, pre�
tende'produzir ácido sulfú
rico, depois fosfórico e

mais tarde adubos
fosfatados.

PER'GUNTAS
Após a explanação do

Secretário Sérgio Uchôa,
tomou a palavra o sr. Hisa
chi Nagahashi, presidente
da JETRO, que apresentou
cada um dos' membros de
sua missão. E mim gesto
típico de sua educação
oriental, pediu desculpas
pelo fato de ter sido anun

ciada a vinda de 15 mem

bros, quando na realidade
chegaram dez. Explicou
que os outros estavam em

São Paulo, realizando algu
mas tarefas.

Em rápidas palavras, ex
pôs os objetivos da-missão,
expressando "os mesmos

sentimentos" já definidos
em um impresso distribuí
do a todos os participantes
da reunião. Que em síntese
explica que estão aqui para
"uma coleta de informa-

Ouvir, analisar, questio
nar quando preciso, foi a
atividade de um grupo de
japoneses ontem em Flo
rian ópolis. Membros, da
J ETRO,uma organização
que trata do comércio ex

terior do Japão, eles estão
percorrendo o país para
que "uma plêiade de pe
quenas e médidas empresas
japonesas, sequiosas de
aplicações no Brasil, e ca

recedoras de informações
vitais para uma planifica
ção mais decidida" possa
ter elementos para investir
no país.

Nas � horas que fica
ram na cidade, cumpriram
um programa bastante in

tenso, com reuniões pela
manhã e à tarde, entremea
das apenas por um almoço
e um breve período de des
canso. À noite, jantaram
na Lagoa da Conceição e

partem hoje para Curitiba,
continuando seu trabalho
que durará cinco semanas

em viagens pelas principais
cidades brasileiras.

- PELA MANHÃ
Coordenada pela Secre

taria do Desenvolvimento,
a reunião da manhã teve
como principais exposito-
como principais exposito -

res os secretários da Agri
cultra, Glauco Oliuger e

Sérgio Uchôa, da Fazenda.
Durante todo o tempo, os
japoneses foram ouvintes

atenciosos, analistas e in

quiridores nos pontos on

de precisavam maiores in-

formações.
Iniciando sua exposição

com explicações sobre a

estrutura do setor primário, '

em Santa Catarina, o secre

tário da Agricultura, foi o
primeiro a falar, Explicou
que o minifúndio, de ta

manho médio de 20 hecta

res, é predominante na es

trutura fundiária do Esta
do (90%). Ao lado dessas
pequenas propriedades, en
tretanto, podem ser encon
tradas algumas com mais
de 12 mil e mais de 500
com áreas superiores a

1000 hectares.
As áreas com caracterís

ticas para uma exploração
mais extensiva da agricul
tura encontram-se princi
palmente no planalto cata
rinense, no centro-do Esta
do e no litoral. A fruticul
tura encontra o local ade
quado no planalto, em vir
tude do clima. terras pla
nas' permitindo mecaniza
ção <la lavoura. "E a voca

ção da região o cultivo .de

pêssegos, ameixa, pera,
uva, nectarina". Os cereais
também podem ser planta
dos, principalmente o mi

lho, a soja, o trigo, na re

gião noroeste do Estado,
que conta ainda com gran
des propriedades.

De um modo geral, os

solos são muito ácidos. En
tretanto, a utilização de
corretivos e fertilizantes
pode fazer com que essa
falha seja corrigida. Até
mesmo causando um au

mento de quatro vezes na

produção. Santa Catarina
conta com jazidas de calcá
reo e em breve, "contará
com a produção de adubos
fosfatados aqui no Estado
'mesmo". "Estes são o;
principais produtos para.

�

aumentar a produtividade
do solo em SC", explica o

secretário em resposta a

uma pergunta de um dos
-

membros da missão.

Há ainda possibilidades
muito grandes para a fruti
cultura de .clima tempera
do. "Com corretivos e fer
tilizantes, pode-se colher
até 40 toneladas de màçã
por hectare".

Explicou, ainda o secre

tário Glauco Olinger a pos
sibilidade de serem recupe
rados 1 70 mil hectares no
litoral, por meio de drena
gens, e de se dispor de 200
mil hectares na região no

roeste do Estado. Estes úl
timos estão sem CUItUlUS e,

antigamente eram ocupa
dos por madeira.

Os principais produtos
do setor primário no Esta-

,o.

Hisashi Nagahashi Etsuo linuma
�

Masayoshi Nanbu
-

,

Yasuyki OzuRyoichi Nagata

Um conselho _ adminis
trativo, não remunerado, é
encarregado de gerir os re

cursos obtidos do ICM e

gerir os repasses. O Fun
desc está ligado no seu sis
tema de operações, ao

BESC e ao BRDE, que lhe
dão suporte financeiro. Há
também a participação de
alguns bancos privados e

conta com repasses dos
agentes financeiros do
Banco 'do Brasil e Caixa
Econômica Federal, atra
vés do,PIS.

- "Pelo sistema de in
centivos, já aprovamos 12
projetos e -estaníos com

mais cinco em estudos",
diz o Secretário da Fazen
da. Em atenção ,a uma per
gunta de um dos membros
da missão explica que dos
S'em estudos, 2 são proje
tos de avicultura com in

dustrialização e 3 de fruti
cultura (industrialização).
Dos 12 aprovados, 5 são

Masayuki Sakuma Akinobu Ota Teruo Voshida

Segundo o seu presidente, a
JETRO procura informar ao

povo japonês as .condições
econômicas do exterior.

.

JETRO: levantando dados a

respeito de !nvestimento$
, plica ainda o Sr. HisashiNagahashi,

A pequena e média empresa japonesa
poderá investir no exterior com financia
mentos 'em ienes, do governo japonês, Es
ses financiamentos caracterizam-se princi-.

,

palmente pelos seus longos prazos para
pagamento e pelos baixos juros cobrados. "

Assim, a missão encontra-se viajando
para coletar dados que servirão de subsí

dios para a escolha dos investimentos a

serem feitos com esses recursos no Brasil.
Também serão feitos investimentos em

outras áreas do mundo, que estão sendo
visitadas e estudadas.

Considerando-se satisfeitos com as in

formações que lhe foram prestadas e com

plementadas com dados estatísticos, os

membros da missão explicam que ainda
visitarão Curitiba, Rio de Janeiro, Vitória,
Belo Horizonte, Brasília, Salvador, Reci

fe, Belém e Manaus.
E que a 26 de março próximo, será

inaugurada a Feira Industrial do Japão em

São Paulo, organizada pela JETRO.

A Japan External Trade Organization
- JETRO -, foi fundada em 1958 pelo
governo japonês, com a missão de ideali- '

zar a política governamental nos ramos da

importação e exportação. E também diri

gir os investimentos entre o Japão e exte

rior.

TRIBUNAL DE CONTAS DA UNIÃO Nas palavras de seu presidente, Sr. Hi
sashi Nagahashi, a "JETRO faz o reconhe

cimento da situação atual do Japão e vice

-versa, vai ao exterior para conhecê-lo pa
ra o povo japonês".

Atualmente, uma missão que se encon

tra no Brasil destina-se a estudar as condi-
.

ções para investimentos de pequenas e

médias empresas.japonesas no país. �"Ago
ra foi montado um sistema financeiro es

pecial para que as pequenas e médias em

presas japonesas possam investir no exte

rior, Não se aplica às grandes empresas
I

porque estas têm condições de fazê-lo por
si mesmas. Esse novo sistema vai começar
a f�ncionar a partir de julho de 73", ex-

...

Ministério da Educação e Cultura
Universidade Federal de Santa Catarina
Sub-Reitoria de Ensino e Pesquisa
Departamento de Registro e Contrôle �cadêmico

Delegação em S.Catarina

Prova de Mecanógrafo
Aviso aos interessados que as provas de Aritmética

e Português serão realizadas dia 11 do corrente, na

Escola Técnica Federal, no horário de 9 às 12 horas,
devendo os candidatos comparecerem 30 minutos an

tes, munidos dos cartões de identificação e de caneta

esferográfica azul.

EDITAL NR. 731.A01.0002
Pré-orientação e efetivação de matrícula para
o primeiro período letivo regular de 1973.

I

Florianópolis, 07 de fevereiro de �973De conformidade com o plano de organização do ano acadêmico, devidamente

aprovado pelo ivlagn ífico Reitor, torno público, para q6nhecimento dos interes

sados, que:

1 - No dla 20 do corrente será procedida a pré-orientação de matrícula para os

candidatos recém-classificados no concurso vestibular e somente aqueles que deve

rão iniciar seus estudos em março vindouro; para cada grupo, constituído por curso,

definir-se-á, em tempo hábil, local, dia e hora, consoante aviso} a serem afixados nos

murais deste Departamento.
2 -- No período de 21 a 27 do corrente, tanto os' novos quanto os antigos alunos,

serão atendidos à formalização de sua matrícula; para cada um, entretanto, determi

nar-se-á, em tempo hábil, local, dia, e hora, segundo listas a serem afixadas nos

murais deste Departamento.
3 -, Os papéis para matrícula inicial são os referenciados no prospecto de instru

ções gerais distribuído no ato de inscrição ao concurso vestibular; e, para subse

quente, atestados de boa conduta e de sanidade física e mental, passados, de prefe
rência, por Órgãos oficiais, disso liberados os alunos inqressos na Universidade no

segundo período letivo regular de anos antecedentes. E importante notar que, em

hipótese alguma, aceitar-se-á matrícula condicional, isto é, sem que o interessado

satisfaça, integralmente, as exigências para procedê-Ia,
4 -- Quaisquer esclarecimentos complementares poderão ser obtidos neste Depar

tamento, localizado no Conjunto Universitário da Trindade.

LAÉLlO FERREIRA DE MELO
Delegado

Hoje nas Bancas NÓS )fAMOS ENTRAR NAS ,SUAS FÉRIAS, desculpe Uru
guai e Argentina em 9 dias - saíd a a 17 de fevereiro - retomo
a 25.

.
-

O tempo exato para se conhecer duas grandes capitais e nel as
fazer boas compras - Montevidéo e Buenos Aires.
Financiamento sem entrada a partir de Cr$ 120,00 por mês...
entre logo na nossa.

"

VEJA
Amiga
CARTAZ
Placar '

Recreio
Destino
Desfile
Noturno

Top Secret
Enc. Disney
Gênios Pintura
NOVO Horóscopo'
Policiais ABRIL
Evangelho JESUS
Coquetel Picolé
Romance Moderno
Romance CAPRICHO

em tempo... A i I PRQVA DE FÓRMULA I DO CAMPEONA
TO MUNDIAL DE AUTOMOBI LlSMO, será realizada em fN
TER LAGOS dia 11 de fevereiro próximo, a imprensá' já noti
ciou, nós estamos apenas lembrando, pois estaremos saindo

, sábado dia 10 e reqressando domingo logo após a prova.
Ingresso incluso por Cr$ 150,00 - Financiamos.

Florianópolis, 10. de fevereiro de 1973.
,

Bel. Tânia Maria,Gomes do Amaral Bel. Moritz La Porta
Chefe da Seção de Matrícula Diretor do DRCA

-,
TURISMO HOLZMANN SIA
Rua Sete de Setembro, 16

EMBRATUR í SC/67 - cm A
f
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Almir Morais de Albuquerque
morreu como viveu: lutando .

.
Se a luta era justa, não se

deve cogitar; provavelmentê
não, pelo menos no sentido

\ em que foi empreendida. Sua
história, contudo, tem um

traço contínuo e firme, que
o acompanhou até o trágico
desfecho de anteontem: ele

nunca se desmentiu.•

tr

\
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(I que� ,Rii" per�itiu
• _ ,�\ � 1-'':; ••

u volta olímpica .�
1

-

Em 1966,"Ó Flamengo disputava o oi-campeonato ca
rioca com um time relativamente fraco. A sensação do
ano era ° Bangu, com um time, certinho, armador por
Tim, onde Paulo Borges despontava na ponta-direita co

mo ô mais próximo substituto de Garrincha. Ainda as

sim .. o Flamengo chegou à final, apesar do Bangu levar a,
vantagem do empate. ,

,

/}OS 25 minutos do segundo tempo, o Flamengo tinha
praticarnente 9 jogadores em campo (Carlos Alberto e

Nelsinho, machucados, apenas faziam número) e perdia
por 3 x O. Segundo Almir, o diretor do Flamengo' Flávio
Soares de Moura, nervoso, gritou 'para ele: "Almir, eles
vão dar a volta olímpica?

" Almir: respondeu: "Não, não
vai ter volta olímpica não, seu Flávio. Só se fosse do
Flamengo".

Ato contínuo, Almir tomou suas providências: Ladei
ra havia atingido deslealmente

�

Paulo Henrique. Almir
saiu correndo lá do fundo do campo e o Maracanã pre
senciou uma, das mais inesquecíveis cenas, dos seus 22
anos. Na frente, correndo como uma lebre de desenho
animado, o ponta-esquerda do Bangu; atrás, possuído da
ira de um demônio, Almir. Ladeira, sentindo-se alcança
do, envolveu-se entre seus companheiros, em busca de
proteção .. Ainda assim, Almir encontrou uma brecha no

meio da selva banguense e deu o seu recado.A .partir daí,
não houve mais futebol. Almir talvez tenha apanhado
mais do que dado, mas a sua promessa ao diretor Soares
de Moura tinha sido integralmente cumprida: naquela

"
final de campeonato, não haveria volta olímpica no Ma

-r racanã.
No depoimento quê estava prestando à revista Placar,

ágora interrompido, Almir confessa que estava sob o

efeito de estimulantes naquela partida. Mas também re
vela que o juiz Sansão estava "na gaveta" do Bangu, bem
como o goleiro Waldomiro, do Flamengo. "Ainda fazía- _

mos aquecimento muscular no campo, batendo Iotogra
fias, dando entrevistas, quando Sansão se aproximou de
mim e já foi me advertindo:

,

y_ Olha aí, Almir, eu estou de olho em você. Muito
cuidado que eu vou te expulsar".

Para Almir, logo no primeiro lance Sansão mostrou
'

que "só podia estar "na gaveta" do Bangu: "Assim que
,
foi esticada a primeira bola para Carlos Alberto, que o

Bangu sabia ser um jogador frágil, Ari Clemente, lateral
.esquerdo, entrou para quebrar. Carlos Alberto rolou pelo

, chão, Sansão não deu -falta nem advertiu Ari Clemente.
, Era um escândalo, Sansão nem disfarçava o seu facciosis-
mo".

O desastre maior, nessa partida, contudo foi o goleiro
Waldomiro. Segundo Almir, o primeiro gol do Bangu foi
feito da intermediária, num lance em que o goleiro ru-

I

: bro-negro pulou atrasado e ainda mandou a bola às redes
·

com um soco. "Estava explicado porque ele andava cano'
, tando tanto, antes do jogo".

Depois de razoavelmente serenados os ânimos e já
expulso, Almir dirigiu-se ao vestiário. A torcida do Fla
mengo, contudo, pedia-lhe para voltar. Quando começou
a descer as escadas, alguém do "banco" rubro-negro -

Almir não precisa se foi Flácio Soares de Moura ou o

, Técnico Renganeschi _ deu-lhe a ordem: ,

_ Volta lá e acaba com essa palhaçada.
Almir voltou e, bom' mestre, acabou. Foram expulsos

, cinco jogadores do Flamengo e quatro do Bangu, terrni-
·

nando ali a partida. Das 150 mil pessoas presentes, cerca
· de 100 mil eram Flamengo. E.gritavam o nome de Almir

i,como se ele tivesse ganho o campeonato para as suas

cores.
No dia seguinte, Armando Nogueira, do Jornal do

'Brasil, pedia a eliminação de Almir do futebol. Pouco
: tempo depois, ele seria suspenso por 160 dias, pena iné
dita na época, e não mais vestiria a camisa do Flamengo.

o mercador de cORfu8iie8
. ........, . �:, . ",'

"

Quando Almir Albuquerque entrava em

campo levava à sua sombra duas imagens dis
tintas: a de um jogador de técnica irrepre
ensível e a de um celerado, um marginal do
futebol.

Seu estilo guerreiro empolgava a galera e
I

fazia tremer os zagueiros adversários. Os. es-
tádios em que jogavá, numa operação quase
imperceptível, transformavam-se em Coliseus

repletos de polegares virados pata baixo. 'O

papel de leão era privativo de Almir. No

velho estádio de São Januãrio; onde chegou,
em 1957, vindo do Recife, Almir mostrou

logo. no seu primeiro treino que os maiores

atributos de seu futebol eram a ousadia e a

valentia. Acrescentando a esses valiosos con

dimentos uma técnica apurada, o resultado

constatado em campo era extraordinário: um

jogador guerreiro, corno o desengonçado
'

Dario, mas seguramente muito mais refina-
I "-

do. O Pernambuquinho, como era chamado,

sempre, se dera bem com a bola e com as

confusões. Em 57, despontou nos aspirantes
do Vasco da Gama, mas o técnico C;adim,
.sabia que seu destino era jogar para as pla
téias ululantes, e não para o adormecido

cimento armado das arquibancadas aque
cidas pelo sol das 14 horas. Sua ascenção, na
época, só não foi mais meteórica que a de
Pelé. Em 58, Almir compunha com Vavá

uma dupla de pontas- de - lança respeitada
no futebol brasileiro. E se Vavá era olhado
com o respeito' aos campeões do mundo,
Almir impunha autoridade à força do bico

de suas chuteiras.
, Na decisão do Torneio Rio-São Paulo de
- -;
1958 o Vasco da Gama arrasou a Portuguesa
de Desportos por 5 a 1. Vavá e Almir dividi
ram os louros: Vavá fez dois gols eAlmir O

resto. Das manchetes esportivas, o futebol e

o gênio truculanto do Pernambuquinho to.

maram o rumo da Seleção Brasileira. Há

pouco menos de dois anos Almir ainda joga
va nas equipes inferiores do Sport Clube

Recife e seu mundo era sua casa, o velho

Arlindo, D. Adelaide e os quatro irmãos, dos

quais era o mais velho.

Quando chegou ao Rio não era mais que
um pau-de-arara, com emprego e destino

,

certo: alegrar a torcida vascaína. No clube,
entre os nomes famosos que povoavam São

Januário em 1957, estavam o "gran capitarr'
Belini, Vavá _ um leão indomável na grande
área _ Orlando, um quarto zagueiro "fines
se" e dÓis pontas ariscos: Sabará e Pinga, Ao
lado de Vavá, Almir completaria um ataque

\

que 'flcou para sempre registrado na m:mória
dos torcedores.

Sua passagem pela Seleção Brasileira foi'

curta, porém significativamente marcante.

No Sul-americano de 1959, realizado na

, Argentina, os ventos estavam previamente
advertidos de que 6 lugar do Brasil _ Cam

peão Mundial _ era convenientemente longe
do título. O decadente futebol argentino ne

cessitava de uma ressurreição perante uma

torcida fanática, mas inclumente na derrota

e ainda sangrante dos vexames da SUéci,a, O
,

'Uruguai curtia uma amargura ainda maior:

'sequer chegara às finais, alijado nas �limina
tórias. Nessas circunstâncias, o 1 a O no pla
car indicava ao 'fim do primeiro tempo uma

"zebra" tecnicamente inesperada, mas politi
camente compreensívél. No jogo, positiva
mente, jamais trafegaria um ânimo de con

fraternização. Os uruguaios batiam da canela

para cima; Na guerrilha da grande área Almir '

não sairia incólume: depois de um choque '

com o goleiro uruguaio, levantou-se chutan-

do e sendo chutado. A bola, na linha de fun- .

do, passara a ser um objetto obsoleto e deco

rativo. Rabos de arraias, passes de capoeira,
pescoções e um Didi etéreo, maravilhosa

mente alado digno na sua aterrissagem sobre

as espáduas de um, vigoroso uruguaio:
William Martinez. O jogo só recomeçou de

pois de várias expulsões, inclusive a de

Almir, perseguido por quase toda a equipe
uruguaia até as portas do vestiário, Reinicia

da a partida, os brasileiros vestiram esporas e

penache, certamente iluminados pelo despre-
. endido heroísmo de Almir: Paulinho Valen-

,
'

tim finalizava, mas era a alma guerreira de

Almir quê impulsionava suas pernas. Brasil 3
aI.

O mesmo espírito belicoso que levou

Almir ao sucesso encarregou-se de tomá-lo

um judeu' errante do-futebol, 'úm itinerante

mercador de confusões, Em 1960 o C6rín
tians paulista, comprou seu passe ao Vasco

numa das maiores transações futebolíst!icas

da época. Em São Paulo foi acusado de "fa

zer corpo mole": jogava um� partida, dez fi
cava, afastado por contusão. Vendido ao

Boca, da Argentina, transporia o Atlântico

para defender com as canelas as liras itali

anas. Esteve no Santos, no Flamengo e no
I

América. Jogou futebol profissional durante
onze anos, no Brasil, ria Argentina e na

Itália. Em qualquer lugar, na vida como na

morte, anteontem, a violência foi sua maior

paixão.

O que

Sérgio da Costa "ameIs

nao ôde

13 de novembro de 1963. O Ma-
,

racanã apanhava um público recor-

de na sua história! inferior apenas
'ao que presenciara a catástrofe con

tra o Uruguai. 170 mil pessoas se

comprimiam no duro cimento das

arquibancadas, munidas de um sen

timento que transcendia a fru ição
ol(mpica de assistir uma final do

campeonato mundial inter-clubes.

Na verdade, .os br:asileiros, que ha�
viam apenas assistido, là distância, as
conquistas de 58 a 62, haviam

aguardado pacientemente a oportu
n-idade de desfrutar uma vingança
toda pessoal, suscetível de apagar a

nódoa de 1950.

seguira expulsar. A trave à equerda
da tribuna de honra, Dor exemplo,
se chamava "o gol de Gighia". A
presença do velho goleiro: Moacir
Barbosa na ADEG, permanente
mente postado no hall dos elevado

res do Maracanã, também não con

tribura para que o episódio caísse

no esquecimento. Era como se to

dos, apesar de bi-campeões do mun

do, estivessem êxpiando o pecado
de não terem visto a pequenina e,

fela mulher dourada ter sido sus

pensa pelos braços de um macho

como Obdulio Varela.

A partida Santos x Milan ganhava
assim conotàções de épopéla, Esse
clima era eficientemente ampliado
pela circunstância de o Santos pre-, ,

cisar de uma vitória por margem su-

perior a dois gols, já que fora derro

tado na Itália por 4 x 2. Pouco an

tes, a Seleção Brasileira, durante ex

cursão empreendida, à Europa,
amargara cristal ina derrota em San

Ciro, por 3 x O - e nessa seleção
havia oito jogadores do Santos.

Nesse 13 de novembro, Zito, o

rnaqrufico condutor da equipe, não

jogaria. E Pelé era a grande,intElrro
gação. A imprensa alimentou a es

perança de que o divino crioulo ain-
, da se recuperasse a tempo de vingar
o jogo de Milão, a partida de San

Ciro, e ainda varresse definitivamen-

serObdúlio

pense após anunciar a ala direita do

ataque - Dorval, Coutinho - e pro
nunciou o nomede Almir.

Iniciada a partida, a bola nem

bem tocara a grama e Almir já come

çou' a dar o tom de sua presença.
Amarildo jogava na ponta esquerda
do Milan e fizera dois gols na parti
da da Itália. Pela lei das probabilida-

\

des e pela própria postura dos times
em campo, Almir e Amarildo não

Entre as estruturas do grande es- tinham a menor chance de se en

tádio ainda habitava a sombra de contrarem em campo. Pois Almir
um velho fantasma, que a conquista
da Jules Rimet em 58 e 62 não con-

te do Maracanã a imensa frustração
de 16 de ju lho de 50. Quando os

alto-falarrtes anu nciararn a escalação
da equ ipe, contudo, um gem ido
inumano rolou entre as paredes do

estádio. O locutor fez 'um breve sus-,

foi-lhe àcaça e, aos quarenta segun
dos de jogo, aplicou-lhe a chamada

dose cavalar: suspendeu o pé lá na

altura do terceiro andar e o fez des

cer, como uma clave, sobre o torno

zelo do adversário.
A torcida, que não estava para

brincadeiras, .exu Itou. E Almir foi o
dono dessa partida, que o Santos.
acabou vencendo brilhantemente

por 4 x 2 e foi também o dono da

"negra", jogada dois dias depois,
quando nem tão brilhante, o Santos

ganhou por 1 x O, graças e um pê
nalti arranjado por ele e duas ou

três expulsões de campo e uma pau-,

lada nà' cabeça do goleiro Ghezzi,
igualmente de sua lavratura,

Da série de partidas, o Brasil aca
bou bi-campeão mundial inter-

clubes, através do Santos. Mas, an
tes que isso, a platéia brasileira esta-

'va finalmente resgatada. Embora

tardiamente o Brasil encontrara o

seu Obdulio Varela.

À saída do Maracanã, a multidão
descamisada, molhada pelo tempo
ral que caíra durante todo o segun
do tempo, levava nos olhos o brilho

santificado da vitória. E ninguém
naquela noite deixou de formular o

sonho perdido e irnpossfvel: se ele

jogasse na Seleção de 50, a história

do futebol brasileiro seria diferente.

Desafortunadamente, Almir de Al

buquerque tinha, na época, apenas
11 anos.
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Surpresal
Já faz tempo. Na época em que Edgard e Raul ainda

eram seminaristas. Seminaristas de quinto ou sexto ano.

Se me lembro, Raul já era diácono. Ambos filhos do vale \

do rio Tijucas. Ambos entusiasmados com a vocação que
escolheram. Nas férias, voltavam às suas cidades: Raul

para Canelinha e Edgard para São João Batista. Então

ensaiavam coro para o Natal, preparavam as crianças,'
arrumavam as igrejas para uma Igreja em festa. Edgard,

.

quase exímio tocfdor de órgão, mas de muito bom ouvi

do, conseguia transformar lavradores em cantores de mis-

sa em latim, nos poucos meses que dispunha. Raul, tam
bém artista, mas em outro setor: cenarista de mão cheia.

Conseguia realizar coisas fantásticas com sua habilidade
de criar ambientes.

No ano a que me refiro o vigário de São João Batista

resolveu não fazer missa do galo (à meia-noite do dia 24

de dezembro). Edgard e Raul puderam então unir-se e

preparar o Natal em Canelinha. Edga�d ensaiou um coral.

Gente que não sabia quem era Dó, aprendeu a cantar

todas as partes do ordinário da missa em latim: Kyrie,
Glória, Credo, Sanctus, Benedictus e Agnus Dei. E com,

razoável afinação. Raul transformou o tradicional presé
pio em algo novo de se ver-. E preparou, para um deter

minado momento da missa, uma surpresa. Alguma coisa

aconteceria assim que o padre celebrante entoasse o Gló

ria, uma surpresa até para o Edgard.
<-

Tudo pronto. Faltava encontrar o celebrante. O único

disponível era o Pe. Tarcisio. Pe. Tarcísio numa missa

cantada? "Nem levando um tiro no ouvido o Tarcisio

pegava o tom do tiro": E a deixa, para acontecer .. ,! sur

presa é justamente a hora em que o padre entoará um
,

canto, para Edgand e seu coro entrar (Edgard (ln órgão).

1

Começa a missa. Tarcisio entoou o Kyrie mais ou

menos na direção certa, porém em sentido oposto. E se

aproxima a hora da surpresa. Da frente da Igreja, lá de.

cima do coro. Mais precisamente da porta que dá para a

escada da torre, deverá sair uma bonita estréla, iluminada

por l�nternas a pilha embutidas na sua estrutura. A estre

la, de madeira, deverá deslizar por um fio de aço, até

pairar sobre o presépio, lá na frente, ao lado do altar. A

velocidade de deslizamento da estrela é controlada por
uma cordinha e pelo Manoel (o assistente encarregado de

soltar a estrela no momento exato).

"Glória in excelsis Deo... "Pronto, Raul prendeu a

respiração e olhou pro alto da Igreja. Tudo bem: lá vinha
a estrela. Edgard entrou com o órgão e o com. Mas

. alguma coisa estava errada. A estrela descia muito depres-
sa. E aumentava a velocidade' Manoel havia deixado

escapar a cordinha de controle. Uma estrela à solta na

igreja de Canelinha! Quando Raul notou, botou as mãos

na cabeça. Edgard não acertou mais o teclado e o coro, /

que' cantava perto do presépio, desatou a gaguejar e a

debandar. Como um meteoro a estrela projetou-se contra
o presépio: Praac! Era uma vez um presépio muito bem

feito e uma surpresa.
.

Hoje Edgard e Raul já são padres. Mas não se canta

em latim, o que os faz muito contentes: os lavradores

que porventura ensaiem cantos não serão mais apenas

papagaios. Saberão o que sua Igreja diz e pensa. Ela ago-.
ra diz e pensa em português: não precisa de cordinhas

. para mostrar ao povo o caminho de Cristo. Mesmo que
às vezes a gente se esborrache contra uma parede.

,

DOIS TRAPACEIR0S DA
PESADA (Skin Game) Wes
tern satírico americano, desen
rolado na época em que John
Brown se preocupava com a li

bertação dos negros escravos

Cinema

americanos .: O protagonista é
James Garner, acompanhado
de Susan' Clark; direção é do
novato Paul' Bogart, de sobre
nane ilustre. Technicolor. Cine
São José: 3-7,45-9,45 horas.

Susan Clark, James Garner e Lou Gasset: Dois Trapacei
ros da Pesada, de PaulBogart
.o PRESIDENTE� do Bar

gorosso Futebol Clube. É ou

tra comédia italiana com Al
berto Sordi, um excelente co

mediante que tem por hábito,
manter-se em filmes ruins, o

que não' sabemos se acontece
no caso presente. O diretor é
Luigi Filipa D'Amico. Os
coadjuvantes: Daniele Vargas,

. Carla Taranto, Tina Lattanzi
- Technicolor. 14 anos. Cine
Ritz: 5-7,45-9,45 horas.

A INFIDELIDADE AO
ALCANCE DE TODOS; adul-

NOITES QUENTES E
ALEGRES - Eastrnancolor.
MARIDOS EM FÉRIAS East
m.ancolor - Censura 18 anos.

)lne Roxy: 2 e 8 horas.

QUANVu O CORAÇÃO
NÃO El'IVELHECE (The Hap
piest MIllionaire) de Norman
Tokar, com Fred'MacMurray e

Greer Garson - Technicolor.
Cine Jalisco: 8 horas.

CIDADE SOl! U MAR (Ci
ty Beneafh the Sea) de Irwin

tério e pornografia devem ser
os ingredientes principais desta
comédia nacional, levando-se
em conta o título e as apeia
ções em voga no Cinema brasi
leiro. Marlene França. Marilu

Martinelli, Marisa Woodward,
Varida Stefania., Cyll Farney,
Raul· Cortez, Libero Ripoli,
David Cardoso e o costureiro
Clodovil formam o elenco. O
filme foi produzido por Aníbal
Massaini Neto e Oliver Perroy.
Eastmancolor. Cine Coral:
3-8-10 horas. Censura 18
anos.

OPresidente (Alberto Sordi}

Allen. Com Stuart Whitman,
Rosemary Fersyth e Richard
Basehar t, Te cnhicolor.Cine
Glória: 5 e 8 horas

A NOVIÇA REBELDE
(The Sound õf Music) de Ro
bert Wise, �om Julie Andrews
e Christopher Milles. Techni
'color.Cine São Luiz: 8 horas.

ÁGUIAS EM PATRULHA
- Cine Rajá: 8 horaS.

Darci (;'08t,,'

/

1V
TV Cultura - �nal 6

13 :30 - TV Educativa;
14:00 - Cine Matinée; 15 :30
- Clube dos Heróis (a cores);
18:00 - Camomila-e-bem-me

,Quer; 18:45 - Jerônimo;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30
- Rede Nacional de :Notícias
(a cores); 19:55 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória Bo
nelli; 20:50 - SIp·; 2Q:55 -

Sua Majestade o Ibope (Via
Embratel, a cores); 24:00
Alma de Aço.

TV Coligadas - Canal 3
14:00 - Vila Sésamo (Re-

prise); 15 :00 - Mundo da Cri

ança; 15:30 - Seriado de

Aventura; 16:30 - Mulheres
em Vanguarda; 17 :00 - O Cir
co; 17:05 .!_ Vila Sésamo;
18:00 - Menino do Circo;
18:25 - A Patota; 19:00 -

Uma Rosa com Amor; 19:30
- Atualidades Econômicas
Fiesc; 19:50 - Tele Jornal Ma
lhas Hering; 20:10 - Cavalo de

Aço; 21 :00 - Persuaders;
22:15 - Jornal�e Santa Cata
rina na TV; 22:30 - O Bem
Amado; 23:00 - Chico City;
24 :00 - J. Estrelas.

DE HOTÊIS E HOTELEIRO'S
Amigos estão construindo um hotel, E como

o querem de primeira categoria, feito demanei
ra a proporcionar o máximo de conforto e aten
dimento e o mínimo de críticas e reclamações,
não estão medindo esforços no sentido de con
cretizar o empreendimento tal corno foi sonha
do; tal como o idealizaram e, com tanto entu
siásmo e dedicação, que se pensa que estão cui
dando de tudo, men� de ganhar dinheiro, co-
mo faz a maioria.

'

.

Estamos acompanhando com muita atenção,
na qualidade de amigo e de uma espécie de as

sessor publicitário, uma vez que a construção
está em fase final e 'há que se tratar, já, da cam

panha de lançamento, a fim de que o hotel -

como merece - se torne 'conhecido e procura
do .. E pensa-se em mil coisas que muita gente
desconhece. Observa-se osmínimos cuidados na

colocação e disposição .até do mobiliário, uma
vez que existem hóspedes e hóspedes que, natu'
ralmente, sempre têm razão. Por exemplo: não
se pode, Colocar a· geladeira muito próxima da
cama. Há gente que morre de pavor de apanhar
uma pneumonia tripla à simples proximidade da
porta .de um refrigerador. O espelho não deve

ficar, na frente da. cama. Quem garante que o

hóspede não acredita que os espelhos são a por
ta por onde entra a morte" E mais, e mais.

A sauna deve ter dias marcados para homens
e mulheres. Caso contrário" como já aconteceu
em outro lugar, poderão comentar que o abafa
do quartinho serve a outras finalidades que não
o puro e simples. banho de vapor. As pessoas
preferem um quarto verde ou um quarto 1tzul?
A cama deverá ser presa a um lugar firme, 'para
que 'os mais entusíasmadinhos não a deslo-
quem?

'

Como este é o ano do turismo brasileiro, os
planos também caminham nesse sentido. "Se.
habla espaãol", "on parle français" "si parla ita

. Iiano", "deutsch", "english ", tudo para que o

visitante esteja "em, casa" e se sinta muito bem.

E quempensar que é fácil, está redondamen
te enganado. Talvez o seja para os que "alugam
quartos com água corrente" (quê um outro ami

go acha infame - e 'realmente o é - tendo a

impressão de que vai abrir a torneira e sair uma
corrente) e banheiro no corredor, mas para sui
tes e apartamyntos, dentro dos mais modernos

. padrões 'de beleza e conforto, a coisa muda de

figura.
Em suma, estamos todos sofrendo em 'nome

dessa coisa fascinante que se chama hotelaria
berrf feita. E aprendendo uma porção de coisas, (

principalmente que todo hoteleiro é supersticio
so como o diabo, tendo também os. seus truques

, para isso e aquilo. É o tal negócio do "yo lia

ereo en brujas, pero •••
"

Enquanto
melhores hotéis não (
aparecem e todo mundo'

reclama dos

que existem, a

solução é o "camping".

TRÃNSITO - NO CEARÁ Ê ASSIM
Rapazes e moças do Projeto Rondon, que se

deslocaram desde sua terra - no caso o Ceará -

para agir no interior de Santa Catarina, Visita
ram .a redação. E contaram (falando em trânsi-

.

to), o que fez o diretor do Detran de lá, deses
perado com os problemas que cada vez mais
aparecem, sem que ninguém possa resolvê-los: o
homem, no auge da angústia, arrancou todas as

placas da cidade, dessas que alertam para os pe
rigos da velocidade e pedem o respeito à sinali
zação, e substituiu-as. Segundo os rondonistas,
agora o que se vê em toda Fortaleza, são coisas
mais ou menos assim: "Corra mesmo. Corra bas
tante. Ninguém sentirá a sua falta!" "Encha a

cara e não respeite ,nada. O cemitério é logo
ali". Verdade ou não, parece ser realmente a

única maneira de, pelo menos, fazer com que o

sujeito viaje para o além, plenamente consciente'
da burrada que cometeu.
PAINEIRAS - TERROR

Devidamente incluída no calendário oficial
do carnaval da Ilha, a "Noite do Terror", pro
movida pelo Clube Social Pairieiras está em

franca preparação para quinta-feira, dia 10. de

março. Segundo a diretoria, o Clube sofrerá to-
.

tal transformação, a fim de que possa receber

sócios,' convidados e turistas, desde que cum

pram o regulamento da festa, que exige traje
preto" ou branco, ou preto-e-branco.
HOJE TEM AVAI

A partir. das 21 horas, no estádio AdoÍfo
Konder, o Avaí estará enfrentando o Grêmio,
de Porto Alegre, em disputa válida pela Copa do
Atlânticô. Mas isso todo mundo sabe. O que se

pretende, com a nota, é fazer com quê o públi
co compareça ao estádio; que prestigie; que, en
fim, dê a sita contribuição, através do ingresso
pago, para que o futebol' catarinense vá real
mente à frente, como já está indo. Depois dessa

·movimentação toda e de todas às imensas res

ponsabilidades que o time assumiu para a reali

zação da Copa, não é justo abandoná-lo.
ZÊ KETI NA ,COLINA

O Lira Tênis Clube está avisando que, no

próximo sábado, estará com Zé Keti, numa pro
moção intitulada "Noite no Haiti" e que no

domingo
.

continuará o Festival da Juventude,
com "Os Binos", enquanto todas as quartas-fei
ras tem cinema. No mais, as atenções da direto
ria também se voltam para o carnaval que, não
demora muito, estará batendo por aí. Um "Bai
le do Turista" poderá acontecer na sexta-feira,
para os que não quiserem ou Hão puderem com

parecer ao Municipal.

"-

Mauro Júlio ilmQrin.

Noite

Carmem Miranda - À rua

Francisco Tolentino, logo na
descida da ponte, lado da Ilha.
Propriedade de argentinos ia

. vens que vieram investir na

aoite de Florianópolis. Cdm
vinte e' cinoo jogos de luz e de

coração muito bem bolada, di-
.

ferente de tudo o que já se viu
em boate "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havend·o planos para tra
zer muitos turistas argentinos.

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas,.
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra
tivos da boate. Mas o calor é
que quasl) insuportável, talvez
PQrque a consumação não per
mita a casa comprar um apare
lho de \!lf refrigerado: oscilan
,d o e n t r e C r $ 5, O O e

Cr$ lU,OO, a entrada mais cara

dá direito a uma dose de luís
-que, "Drury's'\ evidentemen-'
te. No fim-de-s.emana, arranjar
uma mesa é uma tarefa ingen
te. Diariamente, no Clube do

Penhasco, rua Profa. Maria Jú
lia Franco.

Tholoko - Preenche na

noite 'florianopolitana uma cla- .

ia lacuna aberta desde o faleci-
.

menta. da boate Skorp�os. Em
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à
base de madeira, 0leo 'lueima
do e desenhos com tintas acrí
licas. O som é de T�ca e do
Som, Nosso de Cada' Dia, am
bos competentes instrumentos
do samba. Serve cerveja e uma
esotérica "Caipirinha". A con

sumação é simbólica Cr$ 5,00.
E a diversão é garantida, às

\

. quintas, sextas, sábados e do

mingos. Na Avenida Ivo Silvei

ra, no térreo do Restaurante
Panorama.

Oube 'Doze - Exclusiva
mente para s,ócios e convida
dos especiais, a boate do 50.
andar tem ar condicionado e

música ao vivo, com o conjun
to Stagium 10 exclusivo do
Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". SábaêIos e domin

gos, para a juventude, com o

conjunto "The Saints". No 40 .

!indar, completo serviço de bar
e lanchonete, durante toda a

noite. Ar condicionado.
Santacatarina Country

Oub - Privativa'p:na sócios e

convidados. Decoração bem
cuidada e ambiente requinta
do. Som Maior Trio �nima
com irrepreensí:vel competên
cia as noitadas na aconchegan
te boate do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restaurante.

Diariamente, exceção das :se:·
gundas-feiras, na sede do Clube,
à rua Rui Barbosa, 49.

Oscar Palace Hotel -

"American Bar" muito fre-

GERAL
-

�l
,

'Onde comer bem
-

<,

-rr-
,

,

-
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Tritao - Prata ela Saudade,
Coqueiros. Restaurante espe
cializado em pratos do mar.

Cozinha Internacional. Exce-
lente serviço de lanches. Drive-

Manolo's - rua Felipe
Sc hm i d t no. 7i, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
compotência pratos apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço -rn

é

d io de
Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariarnen
te das 11 às 15 e das 18 às
23 :30 horas.

.

Oscar Palace Hotel - Av.
.Hercflió Luz, no. 90, 60. an

dar. Telefones 3286 e 3638.

Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca-

I

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
P assaport. Preço .médio:'
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das. 11 horas às 14 e das 18
às 22 horas.

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchernak Dragorniroff
(prato russo, típico) .e Steak
Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço médíd:
Cr$ 16;00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone 2867. Res
taurante 'popular, preparando
muito bem peixes, massas,

. churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega e o prato turista' que le
va como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio
Cr$ 13,UU. Aberto das 10 às
24 horas; ininterruptamente.

PRA 'VUN - praça Lauro

Muller no. 2, esquina com Ru

bens de Arruda Ramos. Comi
da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato reco

mendado: Shop Suey de peixe,
galinha 'ou filet. Entrada: Ca
marões empanados.'Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11 :30 às 14' e das 18:30 às
23 :30 horas.

quentado nos. fins-de-semahd.

Drinques e música suave, em

•
fita ou pelo conjunto do Toni
nha Dutra. Ponto de encontro
de homens de negócio e Exe
cutivos. Restaurantes no 60.
andar. Ar refrigerado,

Clube Social Paineiras -

Hoje, como todas as sextas-fei
ras, grande festa reunindo as

sociadoji e convidados espe
ciais jovens, para õ ponto no

turno de maior badalação da

Ilha, como é tradição no Pai
neiras. O início está marcado

para as 23 horas e o conjunto
é o famoso "The �aints".

Lagoa Iate Clube - Hoje e

amanhã, na boate, "Sambão
UC Shaw", com a participa
ção de bateristas e passjstas de
escola de samba. Coreografia
de Luiz Santana. Para sócios e

seus convidados. Restaurante.
anexo.

\

.

Capelinha - Inaugurada no

dia 26, a mais nbva boate da
cidade conta com um apelo
quase que irresistível, destes
meses de verão: a potência do

•

seu sistema de ar refrigerado.'

No GinaslO. Moderno Ader
bal Ramos da' Silva as matrícu
.las já foram encerradas. Mas

: como ainda existem algumas
vagas para as 5a., 6a. e 7 a. sé-

ln. Ambiente' arejado, aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz
zas e o excelente Filet Tritão

Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard. Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem
fechar.

Churràscaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito.
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé
dio: Cr$ 12,00. Sua filial da
Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

.

mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

Veleiros da Ilha - Restauran
te de primeira categoria, exce
lente ambiente com vista pa
norâmica da baía sul. É priva-
tivo para os sócios do clube,
mas turistas acompanhados de
associados têm entrada livre.
Na rua Silva Jardim, no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional. Prato recomendado:
Coquetel de Camarão. Preço

.i'
r

médio: Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 22 horas.

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercflio Luz, Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce

lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar".
Preço médio: os 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei-
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Panorama - Os proprietá
rios do "Meu Cantinho" ofere
cem diante de uma vista espe
tacular da baía Sul e da cida

de, a única galinha ao molho
pardo com nhoque, da Ilha ..

Entre os pratos do 'dia, "arroz
. à carretera", por Cr$ 9,00. No �:
térreo, a partir das 23 :00 ho-

::'�",ras, a música de Tuca, na boa- _:te Tholoko. Preço médio dos
pratos, Cr$ 12,00. Fecha às 2
da madrugada. Nos fins de se- .:

mana, às 4. Não abh às segun
das-feiras. Na Avenida Ivo Sil
veira.

-.
-.

Matrfculas
\

CATARINENSE
As matrículas no Colégio

Catarine�se foram divididas
em duas etapas, a primeira en

cerrada a 20 de dezembro,
com 1067 alunos inscritos. A
outra etapa será iniciada a 5 de

fevereiro, com encerramento

previsto para o dia 9.

o Colégio tem capacidade
p ara dois mil alunos e o ingres
so em qualquer série do 10. e

20. graus será através de classi

ficação, dentro do limite de

vagas. A classificação, a cargo
do Diretório Acadêmico, será

por intermédio de testes e/ou
entrevistas, visando localizar o

estudante na faixa que lhe pos
sihilite o melhor desempenho.

Para o processamento da

matrícula o aluno terá "que
. preencher uma ficha fornecida

pelo Colégio; efetuar o paga
mento da primeira prestação,
que varia entre Cd 109,00 e

Gr$ 168,00 dependendo do

curso;
- apresentar certidão de

nascimento, atestado de saúde,
atestado de vacina anti-vaIiõli-.
ca, çlocumentação do serviço
'militar e eleitoral.

A anuidade 'para os diver
sos cursos do Colégio Catari
nense obedece à seguinte tabe
là: Da Sa. à 8a. séries do 10.

grau: Cr$ 1.573,00;para 020:
grau: Cr$ 1 672,00; ginasial,
3a. e 4a. séries: Cr$ 1. 297,00;
Científico: 3a. sene:

Cr$' 1 352,00; Secretariado:
:Cr$ 1 099,00.

Todos os cursos são mistos
e o Catarinense espera matri-.
cular 1.700 alunos.

Este ano o estabelecimento
estará se dedicando' a uma mi
nuciosa pesquisa de mercadQ

para cursos profissionalizantes,
devendo implantar aqueles que
forem apontados como mais
necessários.

i\l)ERBAL RAMOS DA SIL
VA

nes do 10. grau, no período
noturno, as matrfculas serão
reabertas no próximo dia 15
de fevereiro, das'7 às 22 h oras,
ininterruptamente.

A a n u i d a d e e de

Cr$ 120,00. Além do paga-
.

menta de uma taxa de rnatrí- _

cuia, no valor de' Cr$ 20,00.

O candidato deverá apre- ,

sentar atestado de vacina anti- -,

variólica, abreugrafia, três fo- -.

tos 3x4 e, os alunos que prece- -.
dem de outros estabelecimen-

tos, a Vida Escolar.

CORAÇÃO DE JESUS ,5'
•

O Colégio Coração de Jesus
encerrou suas matrículas no

dia 15 do corrente, mas como

ain da h á poucas vagas para o

ginásio e 20 . .grau - com exce

·ção do 3ó. cientifico que está
lotado - está aceitando matrí
culas no horário de 10h30min.

\ até as llh5Qmin.

No 20. grau, somente as

terceiras séries são fem ininas,
as demais são mistas.

UFSC

As mátrículas na UniverSI
dade Federal de Santa Catari- ,�

na serão feitas 'no período de ':
21 a 27 de fevereiro.

No dia 20 de_ fevereiro será

prestada pré-orientação de ma

trícula inicial, conforrce local
'e horários a serem estabeleci
d os e divulgados oportuna
mente pelo Departamento de
Registro e Cont,role Acadêmi
co.

Para o lo. e 20. períodos
letivos regulares, cada aluno
terá fixado, pelo Departamen'
to de 'Registro e ControleAca- .,l.

dêmico, dia e h ora da efetiva

ção de sua matrícula, cuja di

\lUlgaç�o far-se-á por meio de"
,listas que serão publicadas, em:
mural, no "hall" do DRCA.
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CLUBE DOZE
Da Diretoria do Clube Dóze de Agosto estamos rece

bendo circular com regulamento do carnaval 1973. Dia
12, na Secretaria do Clube os associados poderão fazer

suas inscrições para reserva de mesas. Convites deverão

ser sol ic it ado s por sócios proprietários custando

Cr$ 20000 o individual .e casal Cr$ 300,00. O tradi-
, cional B�ile M�nicipal se' realizará dia 2, Sábado durante'
o baile será eleita a Rainha do Carnaval, domingo Baile

Juvenil, segunda-feira Baile Infantil, terça-feira Concurso

de Fantasias e dos foliões do Ca r naval 73,

NOPALÃCIO
O Governador Colombo Maehado Salles, recebeu no

Palácio dos Despachos, a visita do, Gal. de Brigada Her

mann Bergkvist, que veio acompanhado dos Coronéis

Francisco Janone Neto, Comandante da 16a. Circunscri

ção Militar e Zaldir de Lima, Comandante do 630. Bata

lhão de Infantaria.

O Gal. Bergkvist veio apresentar suas despedidas -ao

-Governador do Estado, pois deixou seu posto de Coman

dante da 5a. Divisão de Infantaria com sede-em Curitiba,
para cursar a Escola Superior de Guerra, na Guanabara.

INDÚSTRIA
Dirigentes sindicais das indústrias madeireiras de Flo

rianópolis, ltajaí, Joinville e Lages estiveram reunidos

com o Secretário Estadual da Fazenda, Sérgio Uchoa de

Rezende. Na ocasião, foram discutidos diversos aspectos
da legislação do Imposto de Circulação de Mercadorias

(ICM) que incide sobre aquele setor i.idustrial.

EDUCAÇÃO FÍSICA
O. Conselho Estadual de Educação, através do Parecer

no. 213/72, autorizou o funcionamento da Faculdade de

Educação Física de Florianópolis, ligada à Fundação
Educacional de Santa Catarina. A informação é do Presi

dente do Conselho Estadual de Educação, Professor Ne
reu do Valle Pereira.

BESC

O Departamento Financeiro do Banco do Estado de

Santa Catarina divulgou as cifras que atestam seu desen

volvimento durante a gestão do Governo Colombo Ma

chado Salles. O aumento dos depósitos populares e de

'poderes públicos coloca o Besc muito acima da média

nacional, superando individualmente grandes Bancos do

País. Os depósitos populares crescem em 216%.

REGINA STELA E MAURI JOSÉ
Às 19 horas de sábado na singela Capela do Divino

Espírito Santo, Regina Stela Ferrara e Mauri José Filter

vão receber a bênção do casamento. A recepção será às

.20 horas no Salão de Festas do SESC.

BOATE

"Carmem Miranda Electric Shaw", está sendo ponto
'de atração nesta temporada, aqui na Ilha. Muito bem

J

Sandra Lobato,
bronzeadissima, é um broto'
que adora
o verão. Seu esporte
predileto é o Ski

,aquático.

acompanhada estava sábado na comentada boate Berna

dete Piazza.

UC

Amanhã volta a Escola de Samba com o "Shaw Lagoa
Iate Clube", na boate do ue.

GENTE QUE CHEGA
Procedente do Rio, chega à nossa Cidade quinta-feira

próxima a convite do senhor Roberto Mattar, Diretor
dos Diários Associados em Santa Catarina, Indalécio

Wanderley, internacional fotógrafo de "O Cruzeiro" e o

Jornalista Ubiratan de Lemos, também da �evista
" O

Cruzeiro".

, bens Vaz da Costa, agradecendo as mensagens enviadas

pelo Governador, por ocasião da implantação do Plano.
Nacional de Habitação Popular PLANAHP, recentemen
te decretada pelo Presidente Emílio Garrastazu Médici.

O ESTADO 11 - 8 de fevereiro de 1973 - Pãgina 3

ARTE

O Professor Aldo Nunes, Diretor do Museu de Arte

Santa Catarina, está nos informando sobre a abertura da

exposição dia 15 próximo. 'Os trabalhos são dos artistas

Luiz Si e Odil Campos,

DRUGSTORE

Os casais, Sidney Lenzi, Fúlvio Luiz Vieira, a Senhora
Rosita Schnorr e a elegante Nice Faria, anteontem foram

vistos jantando no Drugstore, na Lagoa.

15 ANOS

Festejou oritem ,15, anos na cidade de Joinville, o lin
do broto daquela sociedade Elizabete Vieira. Betinha, na
residência de seus pais Sr. e Sra. Cláudio OHnger Vieira,
recebeu convidados para um jantar.

.
ESTRADA

O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado

(DER/SC) está efetuando tomada de preços para os ser-
.

viços de implantação e terraplanagem mecânica do tre

cho Concórdia=Seara da Rodovia SC-22, numa exten

são aproximada de seis quilômetros.

JOÃO OLINGER

Em Porto União foi altamente comemorada a posse
do novo Presidente da Câmara, o industrial João Maria

Olinger.
POSSE
Foi empossado no cargo de Conselheiro do Tribunal

de Contas do Estado, o Engenheiro César Amin Ghanem
Sobrinho. Impossibilitado de comparecer, o Presidente
do Tribunal de Contas, Sr. Nilton Cherem, foi substituí-

-

do na Presidência da Cerimônia, pelo Vice-Presidente Sr.
Olavo Erig, Falando durante a solenidade, o Conselheiro
Alcides Abreu disse que' a função de controle é implíci
ta no ato de fazer. Quem faz. mede e quantifica mas

também avalia e dimensiona os resultados. O ângulo de
ver é que aqui é diferente. Vê-se o particular, sem dúvi

da, mas como tópico e não como. fim. Esta casa integra a

administração.

AL�OÇO
O Presidente da Assembléia Legislativa Deputado Nel

son Pedrini, recebeu para um almoço no restaurante do

Palácio Barriga-Verde, o Coronel Júlio Dutra, Major
Afonso Delambert, Engenheiro João Maria de Oliveira e

. -

Deputado Telmo Ramos Arruda.

UDESC

A Universidade para o Desenvolvimento. de Santa Ca

tarina inicia uma série de inspeções a diversas unidades

da urlESC sediadas na Capital !'! no interior do Estado.

Para dar cumprimento à portaria baixada pelo Reitor,
Professor Celestino Sachet, o Prof. Guilherme Gembala,

;
-

? J

rI '.

Inspetor de Ensino Superior da Universidade, seguiu para

Lages para inspecionar as unidades ali existentes. No pró
ximo dia 12, o. Prof. Gembala estará em Joinville, dia 16

em Caçador e dia 23 do corrente, em Blumenau, com sua

inspeção.
COHAB .

,.
Prosseguem em ritmo acelerado as obras de drenagem,

pavimentação e urbanização do Conjunto Habitacional

"Costa Cavalcanti", construído pela COHAB/SC, em Ita

jaí.
Os serviços estão sendo executados pela Prefeitura lo

cal com recursos do BNH, dá ordem de Cr$ 831.039,50,

repassados pela Companhia de Habitação do Estado de

Santa Catarina.

FROM STATES
Pelo vôo internacional daVarig chegou ontem a Flo

rianópolis, o casal Harry (Marjorie) Perry, de Los Ange
les, Califórnia. Na Ilha, os Perry serão testemunhas do,
casamento de 'Susana Fontes e Sérgio Ramos.

Alba Terezinha Rosa,
.

a dinâmica
secretária do Banco

Aurea de Investimentos.

TELEGRAMA

O Governador Colombo Machado Salles, recebeu tele
grama do Ministro do Interior, Costa Cavalcanti, e do

Presidente do Banco Nacional de Habitação (BNH), Ru-

ROXY PROGRAMA' DUPLO 2 -- 8 Hs.
1 º FILME 2� FILME'

\.

W@ll��

é. @ooo))l�'

liAMUlilltHI CICCIOINGUSSII IOllí,OIIIOSC*IO
MNOIUII!O·iOSllIIlCIIIIO·...".,..._""",.._
1IIHflr-tl�'I·'t·11OlMl .i.lJOKKlVWfUO .• WGAIfllH

censura até 18 erros. censura até 1? anos

RITZ 5 - 7,45 - 9.45' Hs.S.JOSÉ - 3 - 7�45 - 9,45Hs.

I.

I,

CINEMAI ..

UOIS PR
I,
I.

PARA TRAPACEIROS
r- UA PESADA ..
I: HOJE

"

SkinGame"

luuGussell SU!Xll1 Clark �.EXIBIDORA
.' .

..

CENTROSUL LTDA. censura até 14 anos censura até 14 anos

JAlISCO

. IlllARlOOS
ENlFI:RIA&
"O MES DAS CIGARRI\S"

8,Hs.

FRED MacMURRiW .

TOMMY STEELE
GREER GARSON .

GLAOYSq���,��u:i�E r.��� .,.�
censura até 14 anos

SÃO JOSÉ SÁBADO
Robert
Forster

CO-ESTRELADO POR

WillGeer

Lauren
Htitton

",I

MOSAICO
DE

SONHOS
(Pie�",s of Dreams)

_ A MAIS
PERIGOSA
MISSAO DA
HISTÓRIA!

CORAL 3 - 8 10 Hs.

OUTRA "BIG" COMÉ:DIA DO
CINEMA NACIONAL.QUE
NADA FICA A DEVER,!AS ESTRANGEIRAS

.......
"

...

=�,
MnRlEMEfRnN&A
MIRILU MARTlNElI
MARISA WOOOWARO
mOA SlEfANIA
MARLENE RODRIGUES
MARINA fREIRE
.um Dum

j

censura até 18 anos,

STUA�T WHITMAN ROSEMARV FORSYTH . ROBERTO COLBERT RICHARD BASEHART.
JO�EPH COTTEN JAMES DARREN· SUGAR RAY ROBINSON E ROBERT 'WAGNE�

PRODU71DA s: DIRIGIDA POR IRWlr-.. ALLEN -

RITZ 6�FEIRA
ti
t,

DIRIGIDA. POR

ROTEIRO DE 1' .. / i' 1\ iJ IltiC�I:.
PRODUZIDA POR MÚSICA DE
i., :��;

.: ; :);,_ ";'1 Ú . ,I 1 ,'(J,.' :::

censura até 18 anos
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VIRGEM - Sucesso profissio
nal, financeiro e amoroso em

evidência. Com/otimismo e de
cisão de progredir, obterá o

apoio de terceiros e chamará a

a tenção de alguém do seu

maior interesse.

I
..

elDlDIDa '."'uriNa Ilt,mllS

Máscaras de beleza
Nas férias, você pode se desligar de tudo, menos da

beleza. Por isso, muito carinho para sua pele do rosto, o

que não é nada difícil. Máscara de beleza é a receita para
uma pele' bonita e sadia. Mas, antes, procure fazer uma
boa limpeza de pele, aplicando sobre o rosto e o pesco

ço, com leves massagens, um creme próprio para isso.

Depois, retire com papel absorvente, para não irritar a

pele. E então está na hora da mascara. Para cada tipo de

pele, uma máscara diferente. Escolha:

PELE SECA: misturar uma gema de ovo com uma
.

colher (de sopa) de azeite de oliva e algumas gotas de

limão. Aplicar esta mistura no rosto, espalhando de ma

neira uniforme. Depois de 25 minutos, retirar com água
morna.

PELE OLEOSA: juntar água de flor de laranjeira a

três colheres (de sopa) de lêvedo de cerveja, misturando
bem, em quantidade suficiente para dar uma consistência

de creme. Passar no rosto e pescoço e retirar com água
morna, depois de 25 minutos.

PELE NORMAL: aplicar, sobre o rosto e pescoço, o

sumo de duas cenouras raladas. Para conservar esta más

cara na pele, sem. perigo de escorrer, é só colocar sobre

ela uma gaze úmida. Vinte minutos depois, retirar com
água morna.

POROS DILATADOS: tirar o caroço de sete amrIxas

vermelhas e amassar bem a polpa, até formar um mingau.
Juntar seis gotas de óleo de amêndoas doces e aplicar
esta mistura no rosto. Retirar com algodão embebido em

água de rosas, depois de 25 minutos.

PELE CÂNSAD1\.: uma clara de ovo batida em neve,

uma colher (de sopa) de mel e uma colher (de café) de
suco de limão. Misturar bem e passar no rosto com a

ajuda de um pincel. Depois de 25 minutos, retirar com

algodão embebido em água morna. É excelente.

PELE QUEIMADA DO SOL: cobrir o rosto com fo

lhas de alface previamente fervidas. Colocar, por cima,
uma gaze ou um tecido fino, umedecido. Retirar com

água morna, depois de meia hora. Isso evita que a pele
do rosto descasque e, consequentemente, fique mancha

da,

Estudantes inventam mapa
em Braille para os cegos

Os alunos do seguhdo ciclo da Gateway
School, de Leicester, na Inglaterra, aperfei
çoaram um método de fazer mapas de plás
tico facilmente .legíveiS-por pessoas cegas.

Para a feitura da matriz, utilizaram chapas
de raios X usadas e barbantes colados.

Esta

senhora é cega mas

pode guiar-se com
um mapa na cidade

de Leicester, graças ao

espírito de

invenção de um grupo
de escolares da cidade:

Os mapas vêm sendo muito procurados
na sede local do Real Instituto de Cegos e

estão demonstrando ser tão eficientes que
outros planos semelhantes de.locais de ve

raneio da costa britânica estão sendo pro
duzidos para serem usados pelos cegos de

Leicester durante as férias.

O esquema <).0 plano é reproduzido colo

cando-se o barbante à chapa para asssinalar

as ruas, etc. Tiras de lã cobrem as ruas de

mão duplas e minúsculos pedaços de borra

cha indicam os edifícios. A matriz é cober

ta então com uma lâmina de PVC e depois
colocada numa máquina de vácuo desenha

da e construída na escola, criando assim

uma reprodução permanente e perfeita do

plano em plástico.
Os rapazes réfinaram ainda mais o pro-

Ingredientes: I maço de espinafre
2 cebolas

'

salsa, sal, margarina
1 xícara (chá) de caldo de carne frio ou

1 copo de leite

1 colher (sopa) de maizena
3 ovos

linguiças
Modo de fazer: Cozinhar o espinafre em

água e sal. Dourar uma cebola picadinha
em margarina e juntar o espinafre cozido,
já bem batidinha. Coloque um pouco de
salsa e sal neste refogado. Misturar a maize
na com' o leite ou caldo de carne frio e

despejar sobre o espinafre. Continuar no

fogo, mexendo sempre, até engrossar. Colo
car numa travessa. cobrir com linguicinhas
fritas e os ovos também fritos e servir em
seguida.

Sullê
de

e8pinalre

o regime dos
qUBtro dÜQj
Para emagrecer e� poucos dias, esta dieta Jantar: 1 bife grelhado

é excelente. Os alimentos são dosados de ma- 1 ovo duro

neira a facilitar a eliminação, a desintoxica

ção, evitando, ao mesmo tempo, a acumula

ção dos hidratos de carbono e gorduras.
Pela manhã, durante os quatro dias, to-

\

mar uma xícara de café e comer uma torra-

da. O café deve ser sem açúcar (adoçante
artificial) e a torrada, sem manteiga _ou mar

garina, pois as gorduras devem ser evitadas.

Além disso, diminuir o sal nas refeições.
Agora vamos à sua dieta:

.
I

lo. DIA

Almoço: 1 ou 2 fatias de carne assada,
I laranja
Jantar: l bife-grelhado
alface sem tempero
1 tomate cru

pepinos
I laranja
1 xícara de chá sem açúcar
20. DIA

Almoço: peixe ou frango grelhado (dois pe

daços)
1 tomate cru

I laranja
1 xícara de café sem açúcar (adoçante artifi
cial)

espinafre cozido

1 tomate cozido no vapor
1 laranja
1 xícara de chá sem açúcar, com limão

30. DIA

Almoço: peixe assado (uma posta)
2 tomates crus

1 fatia de mamão

1 xícara de café sem açúcar
Jantar: 2 ovos mexidos, sem manteiga
espinafre cozido
"2 tomates crus

2 bolachas d'água
1 maçã
1 xícara de chá sem açúcar
40. DIA

Almoço: % frango (intéiro, se for pequeno)
.grelhado
espíãafre cozido
cenouras cozidas

2 bolachas d'água
1 laranja
1 xícara de café sem açúcar
Jantar: 1 bife grelhado
2 tomates crus

3 biscoitos secos

1 xícara de café sem açúcar

Para o verão'

Eis uma sugestão de JULIO, proprietá
rio de L'OFFICIEL CABELEIREIRO, para
seu cabelo durante 'a temporada de verão. É

.
um estilo jovem, meio "moleque". Os cabe

los são cortados em tamanhos diferentes,

caindo na testa, descendo da nuca, sempre

revoltos e esvoaçantes. De extrema natura

lidade e grande efeito, certamente você fi-

cará uma graça com este cabelo.

r·

duto incluindo signos convencionais em

Braille no canto do mapa e indicações de

cru-zamentos regulados por sinais lumino

sos, praças, postes de iluminação e outros

detalhes especialmente importantes para
uma pessoa cega.

ÁRIES - Tudo começará a

melhorar bastante para você
no plano social, que nesta ou
na próxima semana. Os conta
tos que estabelecer agora serão
significativos, podendo pre
nunciar promoções, colabora
ção e êxito em viagens.

TOURO - Tenha em mente

que o seu signo será um dos
\ mais favorecidos hoje. No en

tanto, o trânsito atual está be
neficiando bastante a sua nati
vidade. Espere sempre o me

lhor.

GÊMEOS - Dia relativamente
neutro pela manhã, tendendo
a melhorar muito à tarde. Re

conheça seus verdadeiros méri
tos, que isto será importante a

você. A colaboração que lhe
vier através de pessoas de Pei
xes, trar-lhe-á promoções.

CÃNCER - Influências bas
tante favoráveis estarão atuan
do sobre você, denotando me

lhorias que irão evoluindo em

um crescendo constante. Con
·te com a colaboração de ter

ceiros, e tudo haverá de ser'
compensador.

LEÃO - Dia em que não lhe
faltará a compreensão do seu

semelhante, nem o apóio de
pessoas queridas, que convi
vem ao seu lado. Tudo lhe cor
rerá às milmaravilhas, muito
em especial no plano da espiri
jualidade e do trabalho.

LIBRA - O Sol está transitan
do na Casa de seus inimigos
declarados, e também dos as

sociados e do cônjuge. Viagens
e contatos importantes estão
em evidência, devendo ser

aproveitados com realismo.

ESCORPIÃO - O setor mais
favorecido, nesta quinta-feira,
será o da vida sentimental. Vê
nus favorece as ligações com o

sexo oposto, e tende a benefi
ciar as artes e diversões. Faça
compras para renovar o seu

lar.

SAGTTÁRIQ - Excelentes
oportunidades de <luto-afir
mação da pcrsonalídade esta
rão em perspectiva, particular
mente se pertence ao primeiro
decanato do signó_'"

CAPRICÓR..",!IO - Dias de in
tensa felicidade serão VlViOúS

per você, muito brevemente,
Contudo, a posição astral sed
benéfica à sua palavra oraí c

escrita e favorecerá sua estabí
[idade.

AQUÁRIO - Suas pOS�;;lH
lidades de sucesso deverão ser

maiores hoje, especialmente
no setor das amizades'e no que
diz respeito à velhas aspirações
domésticas. Contatos frutífe
ros com pessoas de Ãries, Gê
meos, Libra e Sagitário.

PEiXES _. �ão são boas as

possibilidades de elevação e

progres&o profissional. Se nas

ceu por volta' das' 5 horas da

manhã, concentre toda sua
atenção e interesse aos proble
mas de ordem financeira.

,

VE·RÃO
o importante é
aludar o
trabalho dos
rins
tome

URODONAL
e viva MAIS (ontente!...

,.O projeto dos alunos da Gateway
School foram expostos na feira anual de

ciências de Mainz, Alemanha Ocidental, em
novembro.

PAGANDO EM ATÉ 12IVÍESES.
ILHATEX

CAMA, MESA E BANHO.
MAIÔS, SAJ"DAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS.
AS GRANDES MÁRCAS PELOS

MENORES PREÇOS.
CRÉDITO INSTANTANEO

11. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTAjO II - 8 de fevereiro d, 1973 - Página 5

\

COLORADO RQ
EXPORT 73

A COLORADO RÃDIO E TELEVISÃO
S/A., empresa genuinamente brasileira, reali
zará dia 06 de Fevereiro próximo, às 20,30h.,
um jantar nas dependências do Palácio das

Convenções - Anhembi, São Paulo, com o

comparecimento de altas personalidades do
governo, entidades econômico-financeiras, in
dustriais e distribuidores de vários países.
A reunião enfocará as conquistas da COLO

RADO RO nos mercados internos e externos,
sendo apresentado o crescimento da empresa
nos setores: comercial, industrial e tecnológi
co.

Acompanhando a Realidade Brasileira, on
de uma das metas prioritárias e das mais im

portantes é a exportação, serão apresentadas
também neste jantar, as últimas e as futuras

realizações da COLORADO RO, no campo da

conquista do comércio exterior
.

r qESTAURANTE PRAYO�,_'.
.�-------------------------------

li
COMIDAS ��I

� TV. TV. TV. TV. TV. TV.! TV.

'. AUTORIZADO e-* CQNSERTO A DOMICfuo
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FlORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio L.uz, 241, em frente

'à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

/,

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto

_no Serviço.

CARBON(FERA PRÓSPERA S.A.

CGC. 83647545
AVISO

De ordem do Sr. Presidente e nos termos da lei, comunicamos
que se encontram à disposição dos Senhores Acionistas, na sede da

Sociedade, à Rua General Oswaldo Pinto da Veiga, no .. 328, em

Criciúma, Estado de Santa Catarina, os documentos a que se refere o

artigo 99 do Decreto-lei no. 2927 de 26.09.1940.
Criciú ma, 05 de fevereiro de 1973.

Célio Grijó
Diretor Administrativo

. ,

BANCO CENTRAL DO BRASI['

CONCURSO PÚBLICO PARA "AUXILIAR

.! DA ADMiNISTRAÇÃO BASICA".

COMUNICADO,
.I '

Conforme estabelecido nos nossos editais de 30. iO.72
e 12.12.72, publicados nó "Diário Oficial da União�',
dos dias: 06.11.72, 09.11.72, 20.11.72. e 15.12.72,
comunicamos aos candidatos inscritos para o coneur-;
50 de "Auxiliar da Administração Básica" deste Ban
co Central que serão real izadas no dia 11 de fevereiro
de 1973 as seguintes provas:

Período da manhã
- NIVEL INTELECTUAL e PORTUGU�S

Período da tarde
- MATEMÁTICA e CONHECIMENTOS ESPECIAIS

Os candidatos deverão apresentar-se às 7:00 horas e às
13:00 horas, impreterivelmente, nos locais de provas.
Não será admitido, sob qualquer hip6tese, o ingresso
de elementos que se jlpresentarem apôs, esse horário.
Para ingresso na sala de provas o candidato deverá
apresentar cédula oficial de identidade ou certificado
de reservista, bem como informar o número completo
da respectiva inscrição. Outrossim, deverá levar caneta
ou esferográfica azul, mais de um lápis preto no. 2 e

borracha macia.

Os mlmeros de inscrições dos candidatos e Os locais
onde deverão prestar as provas constam- das relações
que se acham afixadas nos seguinte� endereços:

Brasília - SCS - Editrcio do Banco Central do Brasil
.São Paulo - Rua Libero Badar6, 595
Recife -: Rua Siqueira Campos, 368

Brasnia, 19 de janeiro de 1973
JOÃO ELIAS NAZARÉ CARDOSO

Chefe do Departamento Administrativo

.
ALEGRE
:$UA VIDA
,OUVINDO
.RÁDIO

BRASIL EXPORTA PIANOS

Uma indústria de São Paulo acrescentou mais um pro
duto à lista de artigos brasileiros de exportação: pia
no. A PIANOFATURA PAULISTA vem consolidan

do, dia a dia, sua posição no mercado internacional,
atendendo a pedidos de informações de pafses como

os Estados Unidos, Argentina, Equador, EI Salvador,
Honduras, Grécia, Costa Rica, Porto Rico, Peru, etc.
Em pouco men<?,s de 6 meses, conquistou mercados

como Israel, Venezuela, Alemanha, Paraguai, Colam
bia, Holanda, França, Trinidad e México. Os importa
dores afirmam que os pianos FRITZ DOBBERT; são
de excelente qualidade. As madeiras brasileiras empre

gadas na fabricação dos pianos, estão entre as melho

res do mundo. E o acabamento e _o som equiparam-se
aos encontrados nas mais famosas marcas internacio

nais.

T fPICAS CH IN ESAS

P. INTERNACIONAL
I.,.. /... '

ir;,� I
, _J- i

; SERViÇO A, LA CARTE)íS

, L. PANORAMAR

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

INGlES - ALEMAO

lABOTARORIO AUDIO-VISUAL ELETRÔNICO
*INTENSIVO - 90 mino diário - de 2a. a 6a. feira
*HORÃRIO - A. sua escolhaTOTAL DE HORAS - 148
*INI'cIO -12/03/73 TtRMINO - 13/07/73
CEA - CENTRO DE ESTUDqS AVANÇADO�
Rua dos Ilhéus, 8 Ed. Aplub 60. andarconi62,63,66
INSCRIÇÃO PELO TELEFONE 3 6 6 8 LET'S GO!

..

UTE _,- SERVICOS DE ELETRICIDADE S.A.
Subsidiária da Cia. Siderúrgica Nacional

AV ISO
Comunicamos que se encontram à disposição dos senhores

acionistas, na sede da Sociedade, em Capivari de Baixo, rnunictpío
de Tubarão, Santa Catarina, os documentos a que se refere o art. 99
do Decreto-Lei no. 2627, de 29/09/1940.

Capivari, Tubarão, 05 de Fevereiro de 1973
Aloysio da Silva Moura

Presidente

FORÇA E LUZ DE CRICIÚMA S.A.
CGC. 83647537

.

AVISO
De ordem do Sr. 'Diretor Gerente, comunicamos que se

encontram à disposição dos Senhores Acionistas, na sede' da'

Sociedade, à rua Lauro-Muller, 151, em Criciúma, Estado de Santa

Catarina, os docurnentosa que se refere o artigo 99 do Decreto Lei

no. 2 627, de 26 de setembro de 1940.

Criciúma, 05 de fevereiro d� 1973.
Célio Grijó

Diretor Financeiro

EDITAL DE lEilÃO
O DOUTOR ALBERTO LUIZ DA COSTA, Juiz de Direito da
Comarca de São José, Estado de Santa Catari na, na forma da lei, etc.

FAZ SABE R a todos quantos este edital virem,' ou dele
conhecimento' tiverem que, no dia 02 de março de 1973, às 09,30
horas, à .porta principal' externa: andar térreo, onde funciona o

Forum, o 'Porteiro dos Auditórios, levará a leilão os bens penhorados
à Nilton Martins, nos autos de ação executiva nr. 112n1, que Lhe é

movida por Braz de Abreu, constante de: uma gel'adeira marca

Steiqleder, um rádio, um televisor marca Philips, um fogão a gás
marca Dex, avaliados ditos bens pela quantia de Cr$ 2.470,00 (dois
mil quatrocentos e setenta cruzeiros), conforme despacho proferido
pelo MM.Juiz de Direito da Comarca, a seguir transcrito: "Designo o

dia 02 do mês de março de 1973, às 09,30 horas, para ter lugar em
hasta públ ica "dos bens penhorados ao executado, devendo, para
tanto. ser "expedido o competente edital, cuja' cópia deverá. ser

afixada "na sede deste Juízo, no lugar de costume, e o original
'publicado "por uma (1) vez no jornal "O Estado", de Florianópolis.
"São José, 07.11.1972. (as) Alberto Luiz da Costa, 'Juiz de Direito".
E para que chegue ao conhecimento de todos, e ninguém ignorar
possa, mandou o MM.Juiz expedir o presente edital, e afixado cópia
no lugar de costume. Dado e passado nesta Cidade de São Jose, aos
treze dias do mês de novembro do ano de m ii. novecentos e setenta e

dois'. Eu, José Claudio Schrnidt, Escrevente Juramentado, o

datilografei. Eu, (Erica Schrnidt de Souza), Oficial Maior o mandei

datilografar e-assino,
ALBERTO LUIZ DA COSTA

JUIZ DE DIREITO

COMVNICADO'
IPI RANGA AUTOMÓVEIS, no intuito de oferecer

'maior comodidade aos seus amigos e clientes, comuni
ca que se mudou para as suas-novas instalações à AV8-
nida Rio Branco no. 53, passando a girar sob a razão
soclal de CARIONI COMÉRCIO'DE AUTOMÓVEIS.

I.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o. Certificado de Propriedade do veículo, marca Re

naux Dauphine, ano 1962, Placas ·AA-5-1 36� motor no. 214.263,
chassis no. 2.214.601.658, pertencente ao sr. Daniel dos Santos Fer-
nandes.

/

CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o CGC no. 83 930487/001 pertencente à firma Ma

ria Pereira dos Santos, situada à rua Conde Afonso Celso, Capoeiras
-SC.

(

Editora Tres Lança
"VERDADE DA VIDA".

Já estã em todas as bancas de jornais do Brasil o novo

lançamento da Editora Três: VERDADE DA VIDA.
Uma revista quinzenal, com histórias reais, contadas
por quem as viveu. São depoimentos emocionantes,
sinceros, alegres ou muito tristes.
Além disso VERDADE DA VIDA traz análises dos
casos apresentados, feitas por,médicos ou psicólogos.
E tem ainda uma seção fina.
I - Jornal - com testes, horóscopos, cartas e varieda
des. Segundo seus editores ué uma constante na revis
ta o desejo de, mostrar o que acontece à nossa volta,
tornar todos mais preparados para enfrentar melhor o
dia-a-dia, apreciar o que de bom a vida oferece".
VERDADE DA VIDA é um novo tipo de jornalismo,
que levanta problemas e sugere soluções. Uma revista
viva, para quem quer viver mais intensamente.

t-----------------�

s. SIMAS
� EMPRE,ENDIMENTOS
IMOBiliÁRIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairros
desta Capi tal.

APARTAMENTO
CENTRO
2 quartos, sal", living, cozinha, banheiro, quarto do casal
MAX NYLON, outras peças, multipiso carpet. todo
mobiliado, acortinado, lustres. Preço: Cr$ 85 000,00 -

Condições Cr$ 60.000,00 a combinar e Cr$ 25000,00 a

Cr$ 234,00 mensais.
'

BOM ABRIGO
EdiHcio com 3 apartamentos. Vendemos o primeiro
andar com 3 dormitórios e sala carpetados sendo 2
quartos com armário embutido, banheiro e cozinha I

com REVIFLEX e PAVIFLEX, balcão de fórmica na

co z i n ha , dependência de empregada cornplera,
garagem para dois carros todo acortinado (SEM
HABITE-SE). Preço: Cr$ 105.000,00, aceita
condições.

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria com :e-quartos, sala, copa, cozinha e

instalações sanitária. Terreno 12 x 70m sendo fundos para o

mar. Preço: Cr$ 45 000,00 a combinar.'
Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, living, cozinha,
sala de jantar, banheiro, garagem. Preço: Cr$ 60,000,00. Ref.
022.

TRINDADE
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 5 quartos,
copa, cozinha, churrasqueira, lavanderia. Escadas em

mármore. acabamento de primeira qualidade. Preço:
Cr$ 160 000,00 a combi nar. Ref. 024.

. _"

l

ESTREITO
Residência de alvenaria no Estreito com 3 quartos, sala, copa,
cozinha, banhe íro (sem habite-se). Preço Cr$ 90.000,00.'
Aceita condições. Ref. 028.

Residência de alvenaria, com 4 quartos, banheiro, copa,
cozinha, living, dependência de empregada com banheiro, 2
quartos' para estudo e escritório, pequeno depósito,
churrasqueira coberta, garagem para.B carros, quintal, toda
murada e ajardinada. Preço i Cr$ 120000,00 pode ser

financiada, Ref. 025.
.

DARIO VENDENDO
Boutique com grande freguesia, situada na

rua Jerônimo Coelho, com aiuguel do imóvel
,

bem barato.
,

Mercearia' bem afreguesada, em zona cen-.

trai bastante habitada, preço de ocasião.
Alugo loja no edif. Bahia frente para.João

Pinto. Terreno na lagoa da Conceição e Ca

nasvieiras. preço de ocasião.

APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:
Apartamentos nos edifícios Presidente

Alcion e Dias Velho.
Em Construção: Vendemos os MELHO

RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de
apartamentos com um - dois,' três e quatro

.' quartos com financiamento quase total.
Em nosso escritório à Avenida Hercílio

luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esqueça: Dario 4414 - Dario 4414 - Dario
4414

REUNIDAS S/A TRANSPORTES C·OlETIVOS..

AGENCIADORES E COBRADORES
PRECISA-SE

OFERECEMOS
- Bom ambiente de trabalho;

- Oportunidades de progresso;
- Salário adequado;
- Treiname_nto dentro-da empresa;

EXIGIMOS
- Boa apresentação;
- Quitkção com serviço Militar;
- Curso Ginasial.

Inscrições à rua Av. IVO SILVEIRA S/N
CAPOE IRAS, atéia dia 10/2/73.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Prof is

s i o-n a l C, pertenç,ente ao senhor ARESTIDES TEIXEIRA
VIRTUOSO - CRICIÚMA - se.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado Sr. Cesário Ferminio de Medeiros, declara que

extraviou o certificado de Registro de seu Jeep Marca Willys, ano de

Fabr, 1952, Chassis no. 452FA2.14388, Motor LT2381, cor Verde e

Azul, capacidade para 5 pessoas.
Criciúma, 06 de Fevereiro de 1973.
CESÁRIO FERMINIO DE MEDEIROS

Lançada a Série.Azul de
"O MELHOR BORDADO" ..

Em vista do grande sucesso alcançado pela primeira
série, a Editora Três acaba de lançar a nova coleção de

"O Melhor Bordado" - Série Azul, contendo uma,

bela variedade de trabalhos manuais, centenas de

idéias diferentes e inéditas, tais como: marionetes, lin

das peças bordadas, muita coisa em tricô e crochê,
assim como: maiôs, biquínis, mantas, cortinas e en

cantadoras roupinhas para as crianças.
Como sempre, o colecionador recebe junto com o

número 1 a capa grátis para encadernar sua coleção.

r------------------------------------------�

ESCRITORIO IMOBILIÁRIO
,LUIZ FERNANDO
CRECI6269 II REGIAO
'Rua dos IIheus-Ed. Aplub s/102

BOM ABRIGO
Vendo um sobrado novo s/habite-se. Em cima 3 quartos

acarpetados, 2 banheiros com louças em cor. sendo um priva
tivo do casal, armários embutidos. sala de estar íntima. Em
baixo Livinq, copa cozinha lavabo. dependência de empreqa
da completa. aquecimento à gas em todas as peças, com fino
acabamento. Aceito imóvel de menor valor como parte de
pagamento e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102.
ESTREITO
Vendo uma casa térrea c/3 quartos, banheiro. living (qr an

de) copa cozinha, dispensa. dependência .de empregada com

pleta, área de serviço. pátio, garagem para dois carros, locali
zada na esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e

fi nado saldo a longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.
CENTRO
Vendo um apartamento c/3 quartos, living grande, área de

serviço, dependência de empregada completa. copa cozinha,
garagem, localização na rua Almirante Alvim. Aceito imóvel
de menor valor como parte de pagamento e financio saldo a

longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.
CANASVIEIRAS
Tenho vários lotes para vender
Tratar Ed, Aplub sala 102
CENTRO
Vendo na rua Anita Garibaldi 4 salas em dois andares

(com possibilidade de serem unidas) em fase final de cons

trução com 46m2 cada uma. Aceito imóvel de menor valor
com parte do pagamento e financio saldo a longo crazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102
ESTREITO
Vendo na rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom

estado de conservação, com 3 quartos e demais dependências,
constru (da em terreno de 24x44. Totalmente financiada

Tratar Ed. Aplub sala 102.'
STODIECK
Vendo um excelente' sobrado. Em cima 4 quartos com

banheiros privativos, sala de estar (ntima, sacada (com vista
para a cidade inteira). Em baixo 2 salas, sala de jantar, cozi
nha, área de serviço, dependência de empregada completa,
lavanderia, garagem, sistema de aquecimento à gás em todas
as peças e com fino acábãm'enio�'Ãêeito' imóvel de r. ,rior
valor corno parte de pagamento e financi�"saldo a longo pra-
zo.

.

Trat'ar Ed. Aplub sala 102

filEiRA MAR NORTE
Vendo uma área com 1 000m2, com frente para a rua Frei

Caneca Av. Beira Mar, terreno próprio para incorporação ou

palacete. Aceito imóvel de menor valor.
. 'Tratar Ed ..Aplub sala 102
COQUEIROS I

Vendo na beira da praia um lote de 18x33, facilito o

pagamento a curto prazo.
Tratar Ed. Aplub, sala 102
PRAIA DO MEIO
Vendo um apartamento no ed. Gaivota 'com 3 quartos,

livinq, copa cozinha, banheiros, área de serviço e garagem.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e

financio saldo a longo prazo.
.

Tratar Ed. Aplub sala 102.

I
I
1.

i
>

IMOBiliÁRIA ANDRADE RAMOS
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
ABEf.lTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HOnAS

INfNTE'RRUPTM.1ENT(: .

VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS
. . TERRENOS

- lote no Jirdim Atlântico - 297 m2
- Chácara em Itacorubi - 39.000 m2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde - Estreito - Financiados.

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS·
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pronta ('!ntrega - 90 m2 - s/habite-se \

pronta entrega - 103 m2 - s/habite-�e
pronta entrega - 70 '!12 - s/habite-ss
pronta entrega - 80 m2 - s/hsbite-se

APARTAMENTOS
Edifício ltaquacu - dois quartos - living - cozinha - ba-' [,

nheiro - área de serviço. Pequena entrada - restante finan
ciado.
Ediffcio São Francisco - dois quartos - living - cozinha _

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel - centro.
Edifício A Coelho - diversos tipos e metragens.

Rua Felipe Schmidt - bel íssima vista para a baía sul.
PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO - CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER LOCAL.
SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA
,EQUIPE ALTAME,!'ITE ESPEC'iALlZADA CUIDARÁ DE
TUDO PARAVOCE, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

VENDE --SE
Um posto de gasolina situada na BR-101, km 198, próximo à

Pai ícia Rodoviária Federal.
Entrada 35%. Área construrda 130,20 m2. Terreno com

6.650 m2.
Tratar no local com sr. Ernesto.

VENDE-SE
Vende-se uma bem montada mercearia à rua Dib Cherem, no.

1 200 em Capoeiras.
Preço a combinar no próprio local, em horário comerc-ial.

TELEFONE VE�JDE .:-SE
Vende-se um teletbne 'no Esrreito (6414 I.
Tratar pelo mesmo no horário comercial.

DECLARAÇÃO
O abaixo' assinado Sr. José Domingos Borges declara que extra

viou o certificado de registro de seu Jeep Marca Willys, ano de

fabricação 1960, chassis no. 5224012758, cor verde, capacidade pa
ra 5 PESS. de placas CR-2620.

Criciúma, 06 de fevereiro de. 1973. \
José Domin!;}os Borges

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARAN11A.

Departamento de '\h!ículos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade 49='_1,.
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28,

FONf 31-17
Opala - Bege Claro ..•...........................69
Opala - Branco Polar ••...•'

.•...•..••.............70
Opala - Br aico Evereste .•.••.••. , •..•.••......... 71
Op aa - Top: Dourado Metálico •.•.•............. 70/71
Opal a+ Branco Polar ..........•..•....••........69
Opala - Verde Sevllha .....•................... 71/72
Opala Luxo - Branco ..•......•.•...•••......•....69
Opala - Branco Polar ......•.....................70
Volkswagen - Verde Musgo ......•...•.............69
Volkswagen - Azul Nipolis ............•...........69
Volkswagen - Azul Diamante '.-' 71
Volkswagen - Branco Lotus 71
Volkswagen - Grená ..

'

.......•...................67
Volkswagen - Verde Garibe ,' 68
Volkswagen - Azul Diamante .........•......... 70/71
Ford Caminhão - Marfim Azul '

.•................62
Chrysler - Grená e Preto 68
Aero Wyllis - Marron ....•...•.•.•...•.•..........65
Regente - Azul Sideral, o' •••••••••••••••••69

A.' .'

,COMÉRCIO DE'
AUTOMOVEIS

OPALA CUPt STD O.K. 1973 Violeta Metálico
FUSCÃO BÁSICO O.K. 1973 Amarelo Caju
FUSCA O.K,,1973 Azul Niagara
FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas
DODGE DART CUPÊ LUXO 1972 Branco
FUSCÃO 1972 "Amarelo Colonial
VARIANT 1972 Bege Claro
CORCEL 4 portas 1972 Amarelo Pop
CORCEL 4 portas 1972 Turquesa Tahiti
CCRCEL 4 portas 1972 Amarelo
FUSCÃO 1971 Azul Diamante
FUSCÃO 1971 Branco Lotus
CORCEL CUPÊ LUXO 19:71' Vermelho Calipso
FUSCÃO 1971 Vermelho Montana
TL LUXO 1971

,

. Azul Metálico

POSSU(MOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
D� Q,UAL�UE!}�ARCA,. ,!] :

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 --, Estreito'
Fones: 6632 e 6359

Florianôpolis.

G��'''''') C. RAMOS S.A.
- '" , VE (CULOS NOVOS� Possu(mos toda linha VW nas diversas co-

res 73

REVENDEDORES AUTORaADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 -e- Fpolis - 6381 - Estreito.
"

VE (CU LOS"USADOS
Sedan 1 300 Verde ••••••••.•••••• .-........... 1967
Sedan 1 300 Vermelho Montana •.••••.••••. ; •..• 1968
Sedam 1 300 Branco lótus ••••••• ó •••••••••••• " 1969
Kombi Cinza Lobo •.•• ,' .•••....••..••••....... 196�
Kombi Bege claro .•••••...•.••..••••..••••. ,.

.. 1969':
Variant Vermelho cerveja ••••.••••• '.. • • . •• • . . •• 1969,
Sedan 1 300 Verde folha •••••.•.•..••••.•••••.• 1969
T.L.-2 Branco-Iotus .••.•.•• ',' ••.. , ••.••• , •••.• ' 1970
Variant Bege claro •••••...•..•.•,.............. 1970
Sedan 1 300 Bege claro •.•••..••.••..•••.....•. 1970
Sedan 1 300 Branco lotus .•••••..•..••.••••••.• 197Ô
Sedan 1 300 Azul diamante ••••• • • • • • • • • • • • • • • .• 1970

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

VvtJnll K�ERICHH II
: !.�.�_�"__Ci.o.m_ér.C.iO_d.e_A.u.t.o.m.o.'v.elllllÍis_

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
,

REVENDEDOR AUTORIZADO
VOLKSWAGEN .

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Branco Lotus ..•..•........•......... ,71
Sedan 1300 Branco Lotus ..•..•......•........... 70
Sedan 1 300 Beige Claro •...... . . . . . . . . . . • • . . . . . .. 69
Sedan 1300 Branco Lótus ... :...............•.... 69
Sedan 1"300 Azul Real ......••..•....... ' 68
Sedan 1300 Azul Real : .. '

....•.•.•.. � .. : 67
Sedan 1500 Azul Laranja ...•...•.•............... 70
Sedan 1500 Azul Diamante

'

,.: ..••. 71
Sedan 1500 Azul Diamante 71/72
TL. 2 portas Branco Lótus . . . . . • . . . . . . . . . . . . . .. 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante .......•..•.•.....•.... 71
Variant Branco, Lotus ...•... ; ..•...••.... ',' .... ,. 70

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde

Karmann-ghia Bege
Jeepe (Candango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

CRÉDITO IMEDIATO _; TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

.1 /{,
AUTOMÓVEI� COMPRA VENDA E TROCA

VOLKSWAGEN - 1300 - Laranja Monza - OK -

•... 71
VOLKSWAGEN - 1300 - Amarelo Safari - OK -

•.•.. 73
VOLKSWAGEN - 1300'- Amarelo Caju - OK -

•.•.•• 73
VOLKSWAGEN - 1500 - Azul Arara - OK -

•...••. 73
VOLKSWAGEN - SP2 - Verde Metálico - OK -

•.... 73
VOLKSWAGEN - Vermelho ......•..•.•..••....•• 69
OPALA -'2500 - Rosa Metálico - OK -

'. 73
,CORCEL - Vermelho Cadmin - OK -

.....•.•..... 73
CORCEL GT - Marron c/Teto Vinil ..••.....•.••••• 72
GALAXIE - Azul com Teto Vinil ...•.••.••••.... " 68
KOMBI :_ Bege Nilo -

.•••.••..•.•••.••••....•.• 62
DKW VEMAG - Vemaguete Marron .•.•.•...•.••.. ' 66
VOLKSWAGEN - TL Azul 2 portas ••.••.. : ..••.••• 71
VOLKSWAGEN - Vermelho .•••.. :� ••.•.•••..•••• 69
VOLKSW'\GEN - Vermelho .....•...•.....••.•••. 69
VOLKSWAGEN - Amarelo Colonial ..•.•...•. '

.••.•• 72

VALDIR AUTOMOVEIS lTOA.
Rua Victor MeireUes, 32 - Fone 4739

Florianôpohs - SC

Opala Cupê rosé metálico OK
�

Corcel Cupê amarelo .. , , OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo 72
Corcel quatro portas marrom , OK
Opala quatro portas vermelho ;, 71
Volkswagen vermelho , � 69

� JENOI'ROBA �,'"&AUTOMÓVEI_S LTOA. "&
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK V/CORES

, FORD F-l00 LUXO OK
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VWVARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6 CIL.
cnon r-AI AVIE:

NÃ.O FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

. Financiamentos até 36 meses

IPIRANGA AUTOMOVEIS
- RUA SETE DE SETEMBRO, 13

FONE: 3886

FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

Variant Gelo 1972
Volks Vermelho : 1968
Volks Azul 1966
Vólks Vermelho 1966
Kornbi Verde 1968

NÓS PAGAMÇ>S MAIS PELO SEU CARRO.

FLORIANOPOLlS VErCULOS sIA
FlORISA

\

,

REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351
RELAÇÃO DE VEICULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias cores OK ... ,•.........•...........1973
Galaxie 500 várias cores Ol< .....••... ; .•.......•. 1973
Corcel GT várias cores 'OK ........•...•.•.•.•....1973
Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores OK ..•.... : ••. 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK .....•....�973
Corcel Belina Luxo várias cores OK •

'

•..•......••...1973
Jeep CJ5 várias cores OK ..

'
..•......... : .••...•..1973

F-75 Pick-Up várias cores OK ..•••...•...•.•.
'

.••. 1973
Rural 4x4 várias cores OK ..• ; ....•.•.........•••1973
Rural 4x2 várias cores OK : .•..•..•.•...1973
F-100 Pick-Up várias cores OK ., .••.•.......•.... 1973
F-35Q Luxo e Stand várias cores OK ...•..•........ 1973
F-600Diesel Verde Angra OK ...•...•....•••.... 1973
F--600 Gasolina Turquesa Tahiti OK •.............•1973
F-750 Diesel Amarelo Tarumã OK ....•........... 1973
Galaxie LTO H idr.Ar Condic.Verde Metal .....••.... 1969
Galaxie 500 Azul Metálico ........•.••.......••.. 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia .....•...•..••.•.....1969
Galáxie LTO Turquesa e Preto .••...............•• 1971
Galaxie 500 Branco Glacial •••.•.•..••.•.•.•.•.•. 1968
Galaxie 500 Vermelho •...•.•...•..•......•.•.•• 1967

Galaxie 500 Vermelho Cardeal .•••....•..•.•.•.••. 1970
Galaxie 500 Azul Mexicano' ••.....•..•..•. ',' ..... 1970
Cprcel GT Vermelho e Preto •.....•.....•........1972
Corcel GT Cinza Kilimandjaro ., ............•.....1969
Corcel Cupê. Luxo Azul .........•......•......•. 1971
Corcel Sedan Amarelo •......•.........•..•..•.•1972
Corcel Sedan Marrom .••.•.....••.......••.•....1972
Corcel Sedan Luxo Verde ...••••.........••.•.... 1971
F-75 Azul Marambaia .....•.••..•...••..•...••. 1969
F-350 Bege Claro •...•..•• : •...•.•...•...•.•.. 1968
F-350 Azul e Bege •......•••...•..•...•..•.•.. 1970
F-350 Azul Clara e Branca .•......•....••.•...•.1969
F-350 Verde e Branca .•..•.•..•.•......•....•..1962
F--600 Gas. Vermelha ...••.....•...•.....•..... 1962
F-600 Diesel e cinza .•. � .....• , ••......•.•..... 1966
Rural WiJlys Verde P. Branca 1971
Rural WiJlys Azul e Branca .....•........•...•....1963
Rural WiJlys Bege e Verde .. : .•...•..•...........1966
Fuscão 1500 Bege Claro 1972
Fuscão 1500 Azul Diamante ......•.............. 1972
Variant Azul .............•.•. : ••..•........••. 1970
Volks Kombi Azul Pastel ..................•..... 1968
Volks Kombi Pick-Up Pérola ; 1968
Volks KombiPick-Up Azul Pastel 1969
Volks Kombi Pérola ....................•....... 1965
okw Belcar Amarelo Colonial .....•.............. 1966
Simca Vermelho ..•• , ............• , • ...•.•...•. 1964
Caminhão Chevrolet Bege e verde escuro ',' .1962
Chevrolet Opala Marfim Dourado Metal .•....•....•. 1970
Chevrolet Veraneio Luxo Azul ............•..•.... 1971
Chevrolet Veraneio Luxo Azul Austral ....•.. " .•... 1970
Oldsmobile Bege Metal Cupê Luxo .........•....••• 1964
DKW Vemaget Castanho dourado .........•.•..... 1958

,ll:l/;$

1973
1973
1972
1972
1971
1970
1QFl7

VEtcuLOS USADOS

Alto Qualidade
DODGE DART cupê - vermelho

.

DODGE DART sedam - verde imperial ••..........
DODGE DART sedam - branco polar •..•.........
DODGE DART cupê - branco pol ar .

OPALA 2500 sedam - branco
OPALA cupê especial- vermelh�'::::::::::::::::
VOLKSWAGEM 1500 -

....••.•...............

VOLKSWAGEM 1300 -

..••.....•••....,.: •.....ESPLANADA ..••..•.•..•.•.•...•..•.........
CORCEL SEDAM

•......••.......•...........

1971
H170'
1970
1972
1971
1972
1971
1961
1967.,
1969'
1972KiI'man Ghia TC .......... �

.

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

VEICULOS USADOS

VERAS VEíCULOS E
PECAS LTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS

'

COMPRA - VENDA - TROCA
Peças Ford-Willys-Chevrolet·Volkswaqen
Temos peças de carros americanos até 53

Opala Luxo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha .... ;.. 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500 .•...••..•..•.. 1969
Karman Ghia Vermelho 1600 (equipado) •....••.... 1970
Corcel STD Bege ..................•.•... :.... 1971
Corcel STD Vermelho Cardeal (Equipado) •••.•.•••. 1970
Corcel STD Vermelho Cardeal 1970
Corcel Luxo Branco Lotus ......•••.•......•..•. 1969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20 30 horas
Financiamento até 36 meses.

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolls. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ-
VEIS

"

, Corcel Standard Vermelho 19730K
Corcel Standard Branco :.......................... 19730K
Corcel Luxo Amarelo •• : :

'

: 19730K
Corcel Luxo Vermelho : '. 19730K
'Vol ks , :........... 19730K

.Opata, _............................................................... ,19730K'

DIPRONAL Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Landau OK - Branco e Preto 1973
'Galaxie 5000K Branco 1973
G alaxie 500 OK Vermelho :..... 1973
Rural 4x2 OK Vermelha 1973
Corcel Standard OK Várias Cores 1973

Co�ce! Luxo OK Várias Cores :'.,_, 1973
Ga axres usados .-; 68/69/70
Landaus usados 1969
Corceis usados 69170/71

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197,

FLORIANÓPOLIS - SC

.

NOVACAP VEICULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Fuscão c/7 600 Km orig ; ; � 1972
Volks vermelho 1965
Volksvermelho : 1966
Aero Willys Verde 1967
Aero Willys Creme _ _ 1964

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO

.

ClRURGIA GERAL
Consultó'rio: Rua Tiradentes, 26 - Te!.: 213'1
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

i
, :

I

DR. ROBERTO MOR.EIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling", ,

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clfriicas da Universidade de

São Paulo.
'

CONSULTAS: Diariamente, 'a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edifrcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

i
,I'

,

DR�. RAUL CHEREM FILHO
C_línica Médica ,- reumatismos. Consultórlo

.

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
.das 12,30 às 1.6,ÓO horas.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

JDRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação de •

Medicina. rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas.

'

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato
.lica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia-
b�tes e Endocrinologia - GB.

'

.
'

DR. SERGIO DE CARVALHO. i

Endocrinologia

OBESIDADE'- MAGREZA - DIABETES
T1REOIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE'

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

-

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina r-: Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

,

)--

,DR. EDMO BARBOSA· SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
RuaDeodoro, 18 - Edifício Soraia, 13�

I !

Dr. LAPA P,IRES I
I

-ADVOGADO-
Rua Anita Garibaldi, 13 - 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

-- -- . � - .��, -

� . _.�

ADVOGADOS
I Dr. EVI LÁSIO CAON

,

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
,

Dr. ROBERTO G. SAMPAIO
OAB-SC 0990 - CPF 18282079 ,

i Ed. Jorge Daux, conj. 5 :
Fones 4515 e 4219

I

DR. AtDO AVltA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

,Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

, ,fIDl]D .

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

.

,MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

-

,""

MAJESTIC HOTEL
1 Rua Trajano, 4 - Fone 2276
, No centro comercial da cidade

lUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Saia de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis
.� .. ,- , .. ' . ,." . "

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fpne1611
-

!

ii !

HOTEL BRUGGEMANN
I

,�

70 APTOS. E 50 QUARTOS
CAFÉ DA MANHÃ INCLU(DO NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VE(CULOS

Cx. Postal 0-81 - 0-82 - FONES 6665 e 6230
,

I
Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.

-

,

1I0TEL

ROVAL
RUA JOÃo P.INTP .., FONES, 3951 . � • , A. I.'

Fl.ORIANÓPOl.IS _ SANTA CATARINA - 8R"SII.

APARTAMENTOS SUITES
BAR. JARDIM DE INVERNO· SALKO OE; RI:CEPÇOES
TElEFON& • RADIO ' TELEVlsAo . GEL ...DElRA. AR CONDICIONADO

"OU�CIMENtO CENTRA' • lAVANDERIA· ESCRITORIO ......... HOSP�DIS

DIVERSOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area
Daqui a um mês vai-se conhecer a base da nova sele

ção nacional de f�tebol: a CBD resolveu antecipar de
maio para março a formação do escrete que excursionará
à Europa, no meio do ano. A "Avant=Premiêre" da

equipe da CBD será em Recife, no aniversário da revolu

ção, jogando a seleção "A" contra a "B':
É a chance para uma definição da comissão técnica

sobre renovação do elenco internacional do Brasil.
Essa exibição do escrete, dia 31 de março; os campeo

natos regionais; a excursão experimental da seleção e,

por fim, o campeonato nacional, farão um calendário

riquíssimo do ano de 73. Tão rico que a folhinha de 73

não vai dar e o campeonato nacional terá que avançar 74

a dentro.
O plano-base do campeonato nacional deste ano já

foi feito pelo diretor de futebol, Antônio do Passo e

entregue ao Presidente Havelange.
'

Novidades do novo esquema: o nacional de 73 come-
/ çará nos últimos dias de agosto e acabará em fins de,

fevereiro de 74. Porisso, será oficialmente.denominado
"campeonato nacional 73-74". Será disputado, como

em 72 dois turnos, um de classificação e outro de semi-
",:"", finais e finais. O primeiro ato vai até dezembro, quando

se interromperá para férias dos jogadores. Na segunda
quinzena de janeiro recomeça tudo, já na fase semi-final:

Como o ano de 74 será o do mundial, já em março o

futebol brasileiro se resumirá na preparação do escrete

para a nova copa do mundo, na Alemanha.
Nessas condições, os campeonatos regionais ficarão

para depois do mundial, ocupando no calendário as datas
'. do campeonato nacional que, em 74, n ão será realizado.

Aqui, francamente, não entendo nada: à luz dos me

lhores interesses do futebol profissional, o que devia ser

cancelado era a disputa regional, nunca o campeonato
nacional. A meu ver, comete-se um retrocesso injustifi
cável, contra o qual a CBD devia estar lutando com toda
a sua autoridade de entidade líder do futebol brasileiro.

* *

Bolas de Primeira
- O Flamengo acaba ganhando a parada com Doval: o

jogador começa a admitir que é mais conveniente assinar
o novo contrato com as. cifras oferecidas pelo clube e

que seriam: 15 de salários, mais 15 mil na mão e mais o

perdão de uma divida de cerca de 15 mil; Se Doval acer
tar sua vida com o Flamengo, bom para os dois; melhor
para o futebol, que vai rever um craque de futebol res
peitável. - O que se diz: que Gerson tem feito o papel de
"Juquinha", sugerindo aos diretores e ao treinador do
Fluminense a contratação de Toninho. Diariamente,
Gerson toca no assunto, jurando que com Toninha o

campeonato de 73 será infinitamente mais fácil para o

Flu. - Reconduzido Felicio Brandi à Presidência do Cru

zeiro� Quer dizer-dificilmente, alguém vai conseguir tirar
de lá q Dirceu Lopes. - Duas novidades mais do plano
do campeonato nacional 73-74: serão reduzidas sensi
velmente

I
as rodadas de,meio de semana e haverá um

'4-, sistema de prêmios para estimular a mqrcação de gols,
além de outras vantagens para os times que somarem

mais vitórias.
'

j;Jfl ' ALEGRE'
JfSUA"VIDA
OUVINDO
RÁDIO

São Paulo todos

participarão
. do

Em
'\

que'
! /

Com a chegada dos pilotos Jacky
Ickx, Denny Hulme, Peter Revson e

Mike Beu ttler a São Paulo, ficou com

pleto o quadro de 20 automobilistas

que .hoje iniciarão os treinamentos ofi

ciais no circuito de Interlagos, palco
do Grande Prêmio Brasil de Fórmula-

1, segunda carreira pelo mundial de

73.
'

Uma garoa constante limitou a pro
va de pneumáticos a três corredores-e

apresenta-se como a primeira grande
ameaça à realização da prova. Temem

os organizadores do GP Brasil que a

"Grand Prix Drivers Association"
transfira a carreira em caso de chuva

forte, que é bastante comum nesta

época do ano, na Capital bandeirante.
Antes, somente Clay Regazzoni, Jackie
Stewart e Carlos Reutemann experi-,
mentaram a pista, mas foram obriga
dos a interromper os testes em virtude
da neblina.

Sabe-se, entretanto, que o Grande
Prêmio de Mônaco, do ano passado,
vencido pelo 'francês Jean Pierre Bel

<toise, foi disputado abaixo de chuva

torrencial.
Contudo, a comissão de corridas

adiantou 'que em caso de chuva leve, os
volantes trocarão os pneus e largarão
de qualquer forma para ,o 20. GP Bra

sil. As chuvas comuns nesta. época do

ano constítuíram-se n a razão pela qual
os organizadores anteciparam o início

da corrida para as 13, ao invés de 15

horas, como estava programado a prin
cípio.

QUEBRA DE RECORDES
Acredita-se que, com condições cli

máticas favoráveis, os recordes de In

terlagos serão quebrados emmuitos se

gundes. As práticas realizadas até ago
ra pelos pilotos não tiveram caráter

oficial, servindo apenas como um reco

nhecimento para todos os corredore�.
Sábado pela manhã serão definidas as

posições de .cada corredor para a larga
da, após determiI:Jados os tempos fi
nais:

As novas marcas, previstas para do-
; mingo, têm fortes razões para serem

conseguidas. Nos seus treinamentos de
reconhecimento de pista, Jackie Ste

wart, o "escocês voador", impôs marca
superior, em um segundo e dois déci

mos, à oficial de Emerson Fittipaldi,
com 2m34s. Estima-se que a média dos

treinamentos será de aproximada
mente 2m30s, com velocidade superior'
a 190 quilômetros horários,
, '

Serão 20 pilotos das mais' diferentes
características, mas' imbuídos do mes

mo ideal: vencer um Grande Prêmio;'
Serão apreciadas a, técnica de Stewart
contra a de Fittipaldi; a experiência de
Denny Hulme contra o arrojo de José
Carlos Pace; os conhecimentos de pista
de Wilson Fittipaldi contra o excelente
François Cevert; a segurança de Jacky
lckx e a deslealdade de Clay Regazzo
ni. Na análise' da técnica, da experiên
cia e das chances de cada corredor, as

opiniões são unânimes, confirmando
que Emerson Fittipaldi, pelo que tem

,
demonstrado em pistas de todo o mun

do, é o grande favorito para o GP Bra
sil.

E não f?sse através de Fittipaldi, o
automobilismo continuaria estagnado,
como há três anos, ameaçado de penta
extinção. O piloto conseguiu projetar-
se no exterior, reconquistou a supre
macia do automobilismo verde-amare
lo na América do Sul e partiu para ou

tros campos, ou outras pistas. Comia'
saída de Emerson, a situação no Brasil
voltou à posição de antes, pelo menos

até alguns meses atrás, vivendo apenas
dos promotores de corridas, verdadei
ros aventureiros. Mesmo com a passa

gem de José Carlos Pace e Wilson Fitti

paldi Junior para o âmbito mundial, o
a u t omobilismo brasileiro continuou

correndo riscos.

o progresso do Brasil, nesta modali
dade esportiva, começou em 1970,_
através de Antônio Carlos Scavone, ex
-piloto do mesmo tempo que Emerson,
Wilson, Pace e Luiz Pereira Bueno co-,

meçavam a se destacar, que continuou
acreditando nas possibilidades de as-

'. cenção do país no aútomobilísmo, Em
70, Scavone trouxe da Europa os pri
meiros carros de Fórmula Ford, Fór

mula 3 e Fórmula 2. Depois disso,"
.quando Emerson Fittipaldi liderava o

campeonato mundial, foi mais fácil
trazer, em março de 72, a Fórmula-I.

Hoje, orgulhoso do seu trabalho, Sca
vone pergunta: "Onde é que colocare
mos tanta gente em Interlagos"".'

Alemanha e Brasil
dominam o futebol

I
Segundo' o boletim da FIFA, Brasil e Alemanha Ociden

tal figuram no topo da classificação mundial de futebol de
72. A classificação, preparada pelo International Sport
Korrespondentz, assinala que nenhuma das duas seleções foi
vencida no ano passado, indicando que a Alemanha Ociden
talconquistou o título europeu com triunfos sobre os sele
cionados da União Soviética, Bélgica e Hungria.

O Brasil, por seu turno, conquistou, invicto, a "Copa
Independência", com a participação de outros 1O países
latino-americanos e sete europeus, tendo vencido Portugal,
Iugoslávia e Argentina.

Contudo, as vitórias alemãs foram mais convincentes que
as conseguidas pelo Brasil, como demonstram as médias de
tentos assinalados.

'

Ao referir-se ao futebol sul-ame'fiêan� ein-gefàl, o infor
me- da "ISK", no qual está contido o boletim da FIFk,
disse que, com exceção da UNião Soviética, a Europa esteve'

representada na Copa Independência com equipes nacionais
que nem sequer haviam chegado às quartas de final do cam

peonato pela Taça Européia. Apesar disso, os selecionados

europeus, nas 19 partidas jogadas, ganharam 10 e as sulame
ricanas apenas cinco, três das quais pelo Brasil e empataram
quatro. Uruguai, Peru e Argentina disputaram 10 partidas
na Europa e a única vitória foi um magro um.a zero sobre a

Noruega, conseguida pelos uruguaios. "Portanto, diz o

"ISK", ainda que o Brasil seja campeão do mundo, a

Europa tem conseguido clara vantagem sobre o futebol da
América do Sul". Conclui expressando que, com -exceção
do. Brasil, a América tem muito pouco a oferecer ao futebol
mundial.

.

,'I·,

,'o
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pilotos
,Brasil

Técnica de Stewart contra � de Emerson Fittipaldi'

Experiência de Húlme. . . . . • .. e o arrojo de Pace

Conhecimento d� Wiison e a categoria de Cevert.

r·
I

Segurança de .Ichx� .... e a ,deslealdade de Clay Regazzoni
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.: MELHORES PHEÇOS

PH,llIP'PI & elA.
, <a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 '_ 5358 - 5520 -

'6521 :.. 6395
Filiais: Centro -- Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2152,

'" ",

, .� ,

.

!ratar pelo fone 2� 59 ou na .Bua Fel'ipe Schmidt, 52 -

Ed. Florêncio Costa - -70. andar - sala 702.

AVISO AOS ACIONISTAS
Acham-se a disposição dos Senhores Acionistas os documentos do balanço refe
rentes ao exercício de 1972, de acordo com a Lei das Sociedades Anônimas O.L.
2627 art. 99.

'
-

Florianópol·is, 31 de Janeiro de 1973
BESC FINANCEIRA S.A.

Crédito-Financiamento e Investimentos.
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Escolas de iuízas
em B. Horizonte,
Em Belo Horizonte, a Federação Mineira de Futebol

já abriu inscrições pára um curso de arbitragem, desti
nado a mulheres, do qual se�á diretora a juiza Léa Cam
pos, única mulher reconhecida pela FIFA na profissão.
'Léa está em Porto Alegre e domingo dirigirá um Gre
:_Nal... .. entre veranistas da praia de Atlântica, no litoral
gaúcho.

Além de anunciar a iniciativa da rMF, Léa falou mui
to sobre suas divergências com a Federação Paulista, que
a obrigaram a entrar na Justiça comum para obter autori

zação de.apitar um jogo oficial em São Paulo.
Sobre a escola de arbitragem para mulheres, anunciou

que, "com base na minha experiência, a FIFA autorizou
() funcionamento do colegiado brasileiro feminino de ar

bitragem, que formará outras mulheres 'para a: profissdo.
A Federação Mineira abriu as inscrições, mas as mulheres
se mostram muito medrosas; ainda mais depois destas
agressões de jogadares a juizes".

Salientou Léa Campos que não tem medo de "soco na

cara" e fala com tranquilidade nas seis expulsões que
enfrentou duranteas 88 partidas de futebol que dirigiu.
Entre estas expulsões, uma foi a do goleiro Ubirajara -

"ele- estava muito brigão e'ln campo" --: e outra de um

jogador espanhol, Pascoale, pertencente a uma seleção da

Espanha, que, durante o jogo, voltou-se para a jovem
JUIza, formulando um convite: "Você pensa que eu não)
tenho condições de correr 9Q minutos 'e depois-sair con
tigo "? O jogador foi expulso de campo e não conseguiu
sair com Léa Campos.

ADMINISTRAMOS IMÓVEIS
E ENTENDEMOS DE DECORACÕES.
EM QUALQUER DESSES CASOS
VENHA FALAR. CONOSCO

TRABALHAMOS SEMPRE COM AS
MELHORES MARCAS: ITA, TABACOW,

BANDEIRANTE E COUPET. E TE

MOS SEMP'RE OS ÚLT'IMOS LAN

CAMENTOS EM PAPE-L DE PAREDE
. -

ESTRANGEIRO.

, .,

BR - 282
TRECHO LAGES _

..

BOM RETIRO - FLORIANOPOllS
O CAMINH;O DA INTEGRAÇÃO
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AvaíeGrêmio as atrações de hoje
o Aval tentará na noite de hoje a sua zendo jus em participar do campeonato na-

A
' •

d M" •

segunda vitória na Copa Atlântico-Sul, en- cional, Milton acredita na vitória do Grê- �a, �a, e oalflll,r e, afrentando o Grêmio, às 21 horas no estádio mio, q1.le jogará com sua força máxima,
..,. I .""

I

'.....
Adolfo Konder, em partida que está sendo com exceção apenas de Ancheta e Tarciso, sua ma',·or du'",·da e' 'enonaguardada com bastante expectativa, devi- que estão entregues ao departamento médi- ....,. I

.
�I, . . .

do a equipe gaúcha ser considerada uma co do clube, em Porto Alegre. ao departa- Desde a noite de ontem o Avai está con- tau com mais desenvoltura e objetividade,
das melhores do Brasil, frente ao qual o mento médico do clube, em Porto Alegre. centrado no Hotel Lancaster, na Lagoa da deixando o treinador confiante num bom
clube de Florianópolis terá oportunidade No Aval, apenas uma dúvida para Walter 'Conceiçiio, aguardando a hora de enfrentar resultado. Lica teve atuação destacada no
de testar sua força contra urn time nacio- Miraglia escalar o time: Zenon, que não se

nal. ,encontra cem por cento fisicamente, devi-
o Grêmio, no seu quarto compromisso pela treino de ontemii tarde, marcando dois

I A exemplo do Aval, o Grêmio também do ao excesso de jogos consecutivos. Além Copa Atlântico-Sul.
.

gols, com a torcida - que quase lotou as

só conseguiu uína vitória nesta Copa, justa- disso, o meia cancha está sentindo fortes Na tarde de ontem, depois de demorada arquibancadas - esperando que o atacante

mente nq seu último compromisso, contra dores na cabeça (sinusite) e está receoso de preleção, (seu maior "hobby "), Walter Mi- repita sua atuação hoje à noite e' "não

o Atlético e ocupa a "lanterna" na tábua entrar na "fogueira", sem as condições raglia comandou treino tático com bola, tenha gasto toda a munição", nos treina-

de classificação, com cinco pontos no passi- ideais. Na impossibilidade de contar com que serviu mais como recreação, com os mentos.

vo, em quatro partidas. O time azurra, ven- Zenon, Miltinho fará o tripé de meia can- jogadores se empenhando bastante, exces- Rubens também participou do bate-
ceu apenas uma, contra o Nacional, nos cha com Celso e Moacir, que retorna à são de Zenon, com sinuzite, que realizou bola, mas quem ficará no banco será o go-
três jogos realizados e conta com quatro equipe. \

apenas trabalhos leves. A escalação do mela leiro juvenil Joceli, que foi bastante exigido
pontos perdidos.

I

Sa!Y9 modificações de última hora, os cancha dependerá da revisão médica de por Miraglia, estando em condições, - se
O treinador do tricolor gaúcho, Milton times entrarão em campo assim escalados:

KueDe, afirma que o seu time está en;t as- Aval _ Amauri; Souza, Vilela, Paulo Henri- hoje à tarde e, na impossibilidade de poder for necessário - de substituir o titular

censão técnica, pois seu trabalho é a médio que e Orivaldo; Zenon (Miltiítho) e Celso; contar com Zenon, Miraglia escalará Milti- Amauri.

e longo prazo, acrescentando que os resul- Ademir, Uca, Moacir e João Carlos. G� nho. O ambiente entre os jogadores é de tran-

tados negativos nesta Copa, foram fruto de mio: - Picasso; Espinosa, Renato Cogo, Be-: quilidaâe e todos, sem excessão, estão con-

más partidas, pois não acredita em azar. to e Jorge Tabajara; Paulo Sérgio e Carlos Moacir) após seu retorno de Porto fiantes na vitória, que deixará o Avai numa

Apesar de considerar o Aval como uma Alberto; Carlinhos, Oberti, Jazínho e Boli- Alegre, onde passou por um periodo de tes- situação invejável perante os demais clubes
das boas equipes de Santa .Catarina, já fa- var." tes no Grêmio, treinou em conjunto pela brasileiros que participam da Copa Atlânti-

primeira vez, mostrando estar muito bem co=Sul.
fisicamente e garantindo a sua escalação pa- 'Além de Joceli, ficarão no banco de re-

ra hoje. servas os atletas Lili, Miltinho, Rogerio e

Com a entrado; deMoacir, o time se por- Afonsinho.
Grell'listàs não morrem de
amóres pelo A. Konder:

Com os jogadores consi
derando o gramado do es

tádio Adolfo Konder mui
to ruim, por ser muito pe
sado e com algumas saliên
cias, o Grêmio aprontou

t. na manhã de ontem, com
vistas à sua despedida na

Taça Atlântica - onde te

ve uma atuação-discreta -,
enfrentando o Avaí.

Picasso, que não viajou
junto com a delegação de

Curitiba, somente chegou
na tarde de ontem a Flo

rianópolis, estando sua es-

calação garantida pelo trei
nador Milton Kuelle,

Em v.irtude da pancada
que recebeu na coxa, por
ocasião da partida contra o

Atlético; o ponteiro Bolí-:

var, participou mais leve
mente dos treinamentos,
estando porém escalado
para o jogo. Receoso de

que o jogador não possa
atuar durante toda a parti
da, Kuelle mandou buscar
de Porto Alegre, o juvenil
Ivanir, que ficará no banco

juntamente com o goleiro

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado provisório do concurso-teste no. 122, apurado

em 05/02/73.
Total I íquido a ratear: 11.276.153,55.
981 apostas ganhadores com 13 pontos cabendo a cada

uma Cr$ 11.494,55
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Alagoas : 2
Amazonas :6
Bahia ................................................•..................................15
Brasília:: 15
Ceará :.. : :'.....................................•...... 10
Espírito Santo 5
Estado do·Rio

, 23
Goiás ,

' 31
Maranhão 5
Mato Grosso .' 34
Minas Gerais 85
Pará 9
Paraíba 2 -,

Paraná ...•........................................................................... 104
Pernambuco : 18
Piauí : 1
Rio Grande do Norte 2
'Rio Grande do Sul : 21
Guanabara

, 74
Santa Catarina

, 22
São Paulo \ .492
Sergipe \ 5

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral do dos Con
cursos de. Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recur·
so tle 10 dias a contar do dia 06/02/73. .

As reclamações devem ser formalizadas mediante preen
chimento de formulário próprio, nos locais abaixo indicados,
até o dia 15/02/73.

'

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed, Cidade'

de Manaus) - ManaS;. I
'

Bahia/Sergipe: Av. D.João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasília: Av. W 3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito

Federal; ,

Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Aencar -

Fortaleza;'
.

.

. 'Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 -

Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarquínio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá; .

Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Pernambuco/Â1agóas/ParaI'ba/Rio Grande do Norte: Rua

'

Marques do Amorim, 549 - Recife; ,(

Piauft Rua Barroso, 425 N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35

- Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208.-;- Rio'fJ,e J'llll(!qq;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aduci,' 1.221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.
Os números dos bilhetes vencedores do teste no. 122 no

::stado de Santa Catarina são os sequintes:
. '.

COD.R�V. No. CARTÃO
20-0002 102.201
20-00005 188.635
20-00009 . 164.565

. 20-00010 14;079
20-10001 161.900
20-10002�, 129.144
20-10008 142.149
20-10012 169.751'
20-10015 126.744
20-10015 128.026
20-10020 109.665
20-10023 134.313
20-10025 146.805
20-10026 200.978
20-10029 88.302
20-10031 106.246
20-10032 113.983
20-10039 17.112
20-10039 17.268
20-10040 41.911
20-10047 16.204
20-'10048 9.452

Observação: para recebimento dos prêmios; os ganhadores
deverão aguardar a ratificação ou retificação deste resultado
neste mesmo jornal.

Jair, Beto "Fuscão", Gas

par e Dirceu.
Depois da física leve,

para que os jogadores não

gastassem muitas energias,
o treinador ordenou 40
minutos de "pelada", divi
dindo o plantel em dois ti
mes, que não foram além
de um empate em dois ten
tos.

Oberti, bem lançado
por Carlos Alberto, mos

trou qualidades e foi o des

taque do apronto junta
mente com Beto "Fus
cão". Com relação ao joga
dor catarinense, Milton
afirmou que é uma das

grandes promessas para o

futebol gaúcho e, que só
não é titular na equipe,
porque o dono da posição
é o outro Beto, está em ex

celente forma física e téc
. nica, sendo inclusive con

vocado pela seleção brasi

leira que excursionará em

junho à Europa.
_

Paysandu O

novo rival
do Caxias
J oinville (Sucursal)

Jogadores do Caxias, de

pois da goleada imposta ao

Péri Ferroviário de Mafra,
receberam o prêmio de 30
cruzeiros e- foram liberados
até, quirita-feira, quando
voltarão a treinar, tendo
em vista o seu próximo
compromisso amistoso,
domingo; em Brusque con
tra o Paysandu. Maltoni,
Marcas, Daúca e Pompeu
viajaram para São Paulo e

Minas Gerais, afim de acer

tar definitivamente as

. transferências dos seus \
contratos. O zagueiro
Pompeu, hoje em Três Co

rações, vai contrairmatri
mõnío, o que poderá retar
dar por mais alguns dias o

seu retorno, que a princí-'
'pio está- marcado quinta
feira. Maltoni seguiu, auto
rizado pela direção, para
trazer em sua volta o pon
teiro esquerdo Parodi, do

.

Atlético de Três Corações .

O goleiro Edson, proce
dente de Uruguaianà, trei
nou no Caxias mas não

acertou, viajando ontem'

para Blumenau a fim de
tentar o seu ingresso no

Palmeiras. O presidente Pe-

.dro Fernando Gonçalves
esteve em Araquari, con

versando com o atacante

Tonho, jogador que foi

dispensado pelo América.
Tonho havia acertado com
o Palmeira mas ao que pa
rece voltou atrás na sua de
cisão e vai para Joinville, a
fím ele ingressar no Caxias,
que lhe fez melhorpropos
ta.

o drama de Rubens é que ninguém lhe dá apoio.

América,
.

embora
fora do páreo,

• •

contlnUQ treinos
Joinville (Sucursal) - O América, depois de perder para.

o Figueirense, acabando com todas as esperanças de chegar
ao título, voltou a treinar na tarde de ontem, com ensaio

físi.co que obedeceu o comando do prefessor Leonis Duma.
Hoje acontecerá trabalho físico leve seguido de arrema-

J tes a gol e trabalhos especiais para os arqueiros. Chico

Samara e Romualdo continuam sob os cuidados do Depar
tamento Médico, que envida o máximo de seus\esforços no
sentido de recuperá-los até o jogo com o Próspera.

O goleiro Geraldo, devidamente licenciado pela direção
de 'futebol viajou para Porto Alegre a fim de rever seus

familiares. Geraldo está com retorno previsto para amanhã.
Cláudio Wagner taxou o resultado frente ao Figueiren'se
como normal no futebol, mas lamenta profundamente a má

sorte de sua equipe com os juízes catarinenses, que estão,
"apelando" demais nos jogos do rubro. Quanto à atuação
de Antônio Rogério Osório, disse que lamentavelmente é

mais um que foi para a lista negra do América e que não

merece nenhuma consideração por parte de sua equipe. O
departamento de árbitros da FCF terá que tomar urna pro
vidência urgente para a contratação de novos apitadores,
caso contrário campeonato catarinense será outro fracasso,
relacionado com as arbitragens facciosas de juízes sem

conhecimento da arte e que vão ao campo simplesmente
para estragar uni bom espetáculo, concluiu Cláudio Wagner,
que acumula as funções de técnico e supervisor do quadro
joinvilense. Para receber o Próspera e lutar em busca da
reabilitação, o América . fará apenas um treino coletivo
amanhã a firn de que o quadro fique "tinindo" para enfren
tar o time de Criciúma.

Moacir ioga, mas ainda
néio sabe se fica' no Aval

Embora jogue hoje à noite contra o

Grêmio, Moacir não voltou definitivamente
para Florianópolis e ao Avaí. Está treinan
do simplesmente pelo fato do seu contrato
terminar no dia 15, tendo pedido um auto

rnõyel novo e a importância de quatro mil
cruzeiros mensais para renová-lo.

Ele próprio afirma que, caso não assine
com o Avaí, tem duas opções: Figueirense
ou Portuguesa de Desportos, que se com

prometeram em cobrir as suas exigências à

agremiação azurra. No Avaí, nada foi deci
dido 'até o momento. Sua diretoria está
analisando a proposta e, embora a ache ele
vada, deverá renovar o contrato de Moacir,
reconhecendo que não tem ponta-de-lança,
pois Lica tem demonstrado não ter condi
ções físicas ideais para integrar o

"Avaí-73" e Moacir supriria3 contento a

sua vaga.
O jogador afirmou. que sua ida a Porto

Alegre foi extremamente precipitada e está

arrependido disto. Sonhava com a glória,
mas encontrou grande número de jogadores
na sua condição e deduziu que não passaria
de um reserva, embora dos melhores. Além
disso, compreendeu que a intenção do Grê
mio era lançá-lo contra o Avaí, na noite de

hoje, apenas' para motivar maior arreca

dação, nada mais. Ontem, os dirigentes gaú
chos procuraram a direção avaiana, tentan- .

do conseguir a, prorrogação ao seu em-

préstimo e incluí-lo na equipe de hoje, com
o que nem o Avar, nem Moacir, concorda ..

ramo Reconhece Moacir que, com a queda
de produção de Lica e seu interesse em

transferir-se para o Figueirense, o vice
campeão catarinense deverá renovar o seu

contrato e, com o cumprimento das bases
por ele exigidas, poderá se dedicar mais ao

futebol como profissional.

ranho chega-pClra treinar
Esperançoso de brilhar

no futebol catarinense, o

goleiro Tonho, do América
Mineiro, na manhã de cm

tem se apresentou qo trei
nador Jorge Ferreira, mu

dou de roupa, fez aqueci
mento e esperou a hora do
inicio dos treinamentos,
para participar do coletivo.

Masfoi em vãa todo v seu r

trabalho, pois teve que se

contentar em assistir o co

'letivo, levando uma péssi
ma imagem do futebol ca
tarinense, que aspira por
um lugar no campeonato
nacional. Tonha não pôde
participar do coletivo do

Figueira, simplesmente por
um motivo, considerado
gravtssimo por, um dirigen
te: "Ele não pode treinar
no nosso time, porque trei

nou ontem no Avaf.
"

Sem contar com To-
'

nho, o Figueira realizou
coletivo na manhã de on

tem, no campo da Escola
de Aprendizes Marinhei
ros, aprontando para o io

go de sábado, em Rio do

Sul; contra o Juventus.
Os torcedores que se

deslocaram até o gramado
para ver os novos contra
tados - Neilo e Crespo -

tiveram que se contentar
em assistir apenas os joga
dores-atuarem 30 minutos.
Acontece que o Figueiren-

Vencendo por 3 a 2 o Boca Juniors, da Argentina, o
Penharol conquistou, ontem à noite, a Taça do

'. Atlântico-Sul, disputada por clubes Brasileiros, Uru

guaios e Argentino. O campeão foi derrotado somente

pelo Nacional de Montevidéu, com o mesmo escore que
r aplicou, ontem, ao Boca.

.

Penharol venceu e é o campeão

O primeiro tempo terminou com a vantagem dos

portenhos por dois tentos a um, sendo que na segunda
etapa a equipe uruguai, recuperando-se espetacularmente
e dominando toda a área do campo, conseguiu chegar à
vitória. '

Na etapa final houve um grande "sururu" que acaboú
"-

com a expulsão de dois jogadores da equipe argentina,

que passou a atuar com apenas nove homens,' contra
onze dos uruguaios.

Poucos minutos após ser reiniciado o encontro, o -

volante Fernandez, num arremate de longa distância,
surpreendeu o goleiro Vidalle, empatando a partida. Aos
35 minutos, Quevedo, que pouco antes perdera um gol
feito, com o arco completamente desguarnecido, con
quistava, de cabeça, o gol da vitória do Penharol...

EQUIPES: Penharol - Walter Corbo; Rivera, Matosas,
Oliveira é' Fernandez; Acosta e' Lamas (Unaune];>
Gimenez (Morena), Quevedo, Silva e Romero Corbo.
Boca Juniors - Vida/le; Malbernat, Mouzo, Ovide e

Rogel; Pachame (Casares) e Romero; Ferrero, Trossero

(Peracca)Potente e Guerini.

se não tinha chuteiras que
servissem' nos atacantes;

· obrigando Bernistam Con

ceição se deslocar até o

centro para comprá-la.
Neilo e Crespo, no.pou

co tempo que atuaram, fo
ram 'discretos, deixando
transparecer que não estão
bem fisicamente, com o se

gundo aparecendo um

pouco mais, sendo mais

objetivo nas finalizações.
O coletivo teve duas

partes distintas: no primei-
·

ro tempo, com Severo no

comando de ataque e Ar
tur na ponta esquerda,

·

bem lançados porAdai/ton .

e Almir, o time andou .

mais e impressionou, fa
zendo os torcedores aplau
direm as boas jogadas. Se

vero, que foi o autor do
·

únicogol,
.

saiu na primeira
etapa, por precaução, pois
sofreu contusão na perna
direita, mas não é pro-'
blema para sábado, afir
mou o treinador. No .se

gundo tempo, Néilo e

Crespo fizeram"a dupla de

área com Carlos Roberto
atuando na ponta esquer
da, já que Land, o titular,
estafa de fora, pois terá

que cumprir su�p�nsão au

tomática.
Com esta mudança, o time

caiu de produção, com o

técnico no final do cole ti-

mas é'barrado

Neilo e Severo dedicam-se com afinco e são as novas sensações do Figueirense.
. , .'

,

Excursão pode ir·
até final do mês

vo comentando que será
preciso no minimo mais
duas semanas para obser
var melhor o plantel.

\

Com a ante-

cipação do jogo para sába
do, Jorge Ferreira fará no

vo coletivo nesta manhã e

definirá o time. Ângela,
que não treinou ontem,
por estar tratando de sua

mudança para Florianópo-
�

lis, chegou à noite e estará

presente nos treinamentos
de hoje.

l\ 'excmsão do Avaí, que Jogará na próxima terça-feira
em Montevidéu contra, o Peííarol, no estádio Centenário,
poderá se estender por mais 15 ou 20 dias. A informação
foi prestada por dirigente da azurra, após contato telefônico
com seu presidente que se encontra na Capital uruguaia,
onde participou da reunião de presidentes de. clubes,
referente à elaboração da tabela da Çopa Atlântico-Sul para
o próximo ano.

,

Depois do jogo contra o Pefíarol, a delegação catarinense

viajará para Büenos Aires, cinde cumprirá uma série de três
partidas, podendo ainda ser dilatado o número de jogos,
desde que o clube azurra consiga bons, resultados. Os
adversários do Avaí, preliminarmente definidos, serão' o
Boca Juniors, Racing e Rosário Central.

A 'partida contra o Pefíarol, vem obtendo bastante
repercussão no Uruguai, pelo fato de ser a "negra", pois
cada clube conta com uma vitória.

Na Argentina, o Racing - inconformado ainda com a

derrota em Florianópolis - aguarda com expectátiva a

partida, para redimir-se do primeiro jogo. Dependendo dos'
resultados obtidos nos 'primeiros jogos, o Avaí poderá
estender sua tournée pela América do S41, pois diversos
clubes argentinos e uruguaios se manifestaram interessados
em jogar contra o vice-campeão estadual de-72.
.'

'

Pela sua apresentação contra c5 Pefiarol, receberá o Avaí,
livre de despesas; a quantia de 15 mil cruzeiros e a quota \
para os demais jogos, dependendo de sua localização, serão
divulgados oportunamente. A delegação deixará
Florianópolis no próximo sábado por via aérea até Porto
Alegre e de lá, de ônibus, seguirá para Montevidéu.

,

.
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